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TITULARES LOCALES  
 

 

  

 
 

Protegen el medio ambiente 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el secretario federal de Medio Ambiente, Juan 
Rafael Elvira Quesada, encabezaron ayer en este municipio del sureste la ceremonia de 
declaratoria como "Área Natural Protegida Estatal" de la Sierra del Tentzo, que en náhuatl 

significa "El Gran Viejo Barbado", y que abarca 57 mil 785 hectáreas de 13 municipios. 
(El Sol de Puebla) 

 

 
Cámara de Diputados pide cuentas a Moreno Valle 
En la víspera de celebrarse el Día Mundial de la Libertad de Prensa, la Cámara de 

Diputados emplazó al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, a entregar un 
informe respecto de los argumentos legales esgrimidos para desalojar de su centro y 

herramientas de trabajo a reporteros y colaboradores del Heraldo de Puebla. (El Heraldo) 
   

 

 

Da federación 100 mdp para parques 
El titular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) federal, 
Juan Rafael Elvira Quesada, informó que la federación y el gobierno del estado destinarán 
100 millones de pesos para la construcción del parque Metropolitano y el parque del 
Paseo del Río Atoyac. (Síntesis) 

  
 

 

Enmendar fallas del Centro Expositor: IP 

Por el alto costo de inversión, superior a mil 600 millones de pesos, el gobierno del 
estado deberá corregir las fallas que presenta el Centro Expositor y que han salido a 
relucir en la realización de la Feria de Mayo, advirtió el presidente de la Canacintra, Luis 
Espinosa Rueda. (Intolerancia) 

  

 

 

100 días de IMPULSO vs 100 días de INERCIA  
Los primeros cien días de las administraciones de Mario Marín Torres y Rafael Moreno 

Valle ponen en evidencia los estilos personales de ejercer el poder y ser gobierno. 
Mientras el primer tramo del marinismo estuvo caracterizado por la poca planeación y la 
repetición de promesas de campaña; los cien días del morenovallismo se han 
caracterizado por todo lo contrario: la ejecución y lanzamiento de programas, licitaciones 
de obra de gran envergadura y firma de convenios para traer más recursos. (Cambio) 

  

 
Desaloja SSP a mototaxistas 
Con gases lacrimógenos, policías estatales dispersaron una manifestación de 

mototaxistas y habitantes de Santa Isabel Cholula, que mantuvieron cerrada por seis 
horas la circulación vehicular de la carretera federal Puebla-Atlixco, donde quemaron 
también una unidad del transporte colectivo y neumáticos para protestar por el 
aseguramiento de uno se sus vehículos. (Milenio) 

  
 

 

Con Rivera, Citelum regresó para hacerse cargo del alumbrado  
A finales de mayo de 2002, el entonces presidente municipal de Puebla, el panista Luis 

Paredes Moctezuma, viajó a la ciudad de París, Francia. Poco tiempo después, y por 
medio de una licitación amañada, la empresa gala Citelum, a través de su filial Mexicana 
de Mantenimiento, se hizo cargo del alumbrado público de la ciudad. (La Jornada de 
Oriente) 

  

 

 

BUAP, aliada social del gobierno de Moreno Valle: EAI 
A nadie le afecta esta relación que hay entre la BUAP y el Gobierno que encabeza Rafael 
Moreno Valle Rosas, sino todo lo contrario, por lo que los universitarios hoy, no sólo 

somos un factor de desarrollo sino aliados permanentes para consolidar el presente y el 
futuro de Puebla, aseguró el Rector Enrique Agüera Ibáñez. (La Opinión) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/
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PRI demanda destitución de Mario Rincón  
Ante la ―flagrante participación proselitista y desvíos de recursos gubernamentales‖, 
ejecutadas por Mario Rincón González, durante los pasados comicios de las Juntas 
Auxiliares de la Capital, el Comité Directivo Estatal del PRI demandará ―su destitución de 

la subsecretaría de Participación Ciudadana de Gobernación‖. (Puebla Sin Fronteras) 
  
 

 

No lucrar con la pobreza 
Al hacer entrega de 550 toneladas de  fertilizantes y créditos a productores de escasos 
recursos por un monto superior a los 3 millones 750 mil pesos, el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas,  sostuvo  que la política no debe ser un obstáculo para el 

desarrollo,  por lo que  la política debe estar  separada del gobierno. (Momento) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

El municipio de Puebla sólo genera 3 de cada 10 pesos que gasta: S&P  
El municipio de Puebla tiene una baja capacidad para aumentar sus ingresos propios ya 
que sólo genera tres de cada 10 pesos del total de su presupuesto, mientras que 
Querétaro lo hace con cinco de cada 10 pesos de su gasto anual. (e-consulta) 

  

 

 

Intervienen fuerzas policiacas tras quema de combi y bloqueo de vialidad 
Un bloqueo de casi seis horas de la carretera federal a Atlixco fue disuelto por las fuerzas 
policiacas que intervinieron en el momento en que fue incendiada una combi por los 
habitantes de Santa Isabel Cholula que exigían a la Secretaría del Transporte la 
devolución de un mototaxi retirado de la circulación por operar de forma irregular. 
(Periódico digital) 

  

 

 

RMV declara a la Sierra del Tentzo 'Área Natural Protegida Estatal'  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, declaró oficialmente a la Sierra del Tentzo 
―Área Natural Protegida Estatal‖, esto en el municipio de Atoyatempan ―Puerta de la 
Mixteca‖, destinando 7 millones de pesos para iniciar de inmediato con el rescate de la 
flora y fauna de esta selva baja. (Contraparte) 

  

 

 

Savater finge desconocer affaire Cacho-Marín  

El activista y escritor español Fernando Savater dijo ―desconocer‖ al ex gobernador Mario 
Marín, pese a que hace dos años opinó que la represión a la libertad de expresión no 
debe ser permitida, esto en alusión al caso Cacho-Marín. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Granaderos "levantan" protesta de mototaxis  
Dueños de mototaxis bloquearon la carretera federal a Atlixco, debido a que exigieron a 

la Secretaría de Transportes que frene los operativos para retirar sus unidades, pues este 

lunes intentaron llevarse a uno de los vehículos. La protesta fue "dispersada" por 
granaderos de la policía estatal.  (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Sube 22% la luz a IP 
En los últimos 5 meses, las tarifas de energía eléctrica para uso industrial han aumentado 
22.4 por ciento, según datos de la CFE. (Reforma) 

  
 

 
Panistas perdieron la brújula: Peña Nieto 
El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, respondió a legisladores y 
partidos, como el PAN, que lo culpan del estancamiento de las reformas laboral, política y 

de seguridad nacional. (El Universal) 
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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Arrojan el cuerpo de Osama al mar  
EU justifica el lanzamiento de los restos del líder de Al Qaeda al océano, tras morir de un 
disparo en la cabeza, por la dificultad de que un tercer país aceptara enterrarlo y ―para no 
crear un lugar de culto‖. (Milenio)  

  
 

 

Se “sepultó” en el mar el cuerpo de Bin Laden: EU 
Un equipo militar de fuerzas especiales de la Marina, junto con agentes de la CIA, arribó 
en helicópteros al complejo en Abbottabad, en Pakistán. (La Jornada) 

  
 

 

 
 

Peso fuerte afecta a las exportadoras 
La fortaleza del peso frente al dólar ha propiciado diferentes efectos en la estructura 

empresarial de México, con mejoras a la competitividad de trasnacionales como Cemex, 

pero mermando la rentabilidad de otras como Grupo Modelo, cuyas exportaciones están 
en Estados Unidos. (El Economista) 

  

 

 

En riesgo, 25 millones de cuentas de Sony  
El presidente ejecutivo de Sony, Howard Stringer, enfrentó críticas a su liderazgo luego 
de que el gigante electrónico reveló que hackers podrían haber robado los datos de otras 
25 millones de cuentas en una segunda violación masiva de seguridad. (El Financiero 
Digital) 

  

 

 

Obama siguió en directo el asesinato de Bin Laden  
Un mensajero de confianza de Osama Bin Laden fue quien permitió a la CIA dar con el 
terrorista más buscado de la tierra. Su identidad no ha sido revelada, pero este hombre 
del círculo más cercano del líder de Al Qaeda pasó a ser la pista esencial de una 
operación histórica para EU. (Crónica) 

  
 

 

El líder del PAN acusa: el PRI se está haciendo güey. Exige afrontar las reformas  

Gustavo Madero asegura que no será bajo su gestión cuando el priismo recupere la 
Presidencia de la República. Sostiene que el tricolor "sólo se ha preocupado por cuidar sus 
espacios públicos de poder". (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Quieren promover políticas sociales para los niños 

Al instalar el Consejo Municipal ―Puebla Ciudad Amiga de la Infancia‖, el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, 

instruyó a sus 16 integrantes a elaborar un estudio y plan de trabajo orientado a promover políticas públicas a 
favor de los menores de edad. El edil explico que la integración de este Consejo es el primer paso para logra que 
la ciudad e Puebla obtenga la certificación de la UNICEF. (Belén Cancino) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Seguridad, primer tema a tratar con ediles auxiliares: Rivera 
Una vez que el cabildo poblano ratifique los resultados de la elección de los presidentes auxiliares y éstos entren 

en funciones el ayuntamiento iniciará con acciones coordinadas para atender el tema de seguridad en estas 
demacraciones. Lo anterior lo dio a conocer en entrevista el presidente municipal. Eduardo Rivera Pérez, quien 
comentó que ya se giraron las instrucciones necesarias al titular de la Secretaria  de Seguridad Pública y Transito 
Municipal, Amadeo Lara Terrón. (Erika Mejìa Peniche) 

 
 

http://impreso.milenio.com/
http://excelsior.com.mx/index.php?m=nota&id_nota=733779
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EL HERALDO 

 Suman más de 5 mil locatarios de mercados con Seguro Popular 
Al menos 3 mil 205 locatarios de los 28 mercados del municipio de Puebla ya cuentan con su afiliación al Seguro 
Popular, mismos que se suman a los más de 2 mil que ya contaban con este beneficio, de esta manera poco más 
del 50 por ciento de los 9 mil locatarios ya cuenta con seguridad social. Esto lo dio a conocer el presidente 
Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. (Erika Mejìa Peniche) 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Instalan Consejo Municipal Puebla amiga de la infancia 
Con la finalidad de lograr la certificación Ciudad Amiga de la Infancia, que otorga el Fondo de las Naciones Unidas 

para la Infancia (UNICEF), el ayuntamiento de Puebla instaló el Consejo Municipal Infantil, el cual desarrollará 
políticas públicas que beneficiarán a los infantes poblanos. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, reiteró 
que los niños son parte fundamental de su gobierno por lo que implementará las acciones necesarias en pro de su 
desarrollo, al segurar que ―son nuestro presente porque hoy es cuando podemos y tenemos que darles lo mejor 
para que se desempeñen de forma sobresaliente el día de mañana‖. (Norma Herrera)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Instalan-Consejo-Municipal-

Puebla-amiga-de-la-infancia&id=73123  

 

 
 

CAMBIO 

 Rivera dobla las manos y permite franeleros en la Feria 

Después de que el alcalde Eduardo Rivera Pérez cedió a las presiones de los vendedores ambulantes y les entregó 

permisos para vender en la periferia de la feria de Puebla, nuevamente dobló las manos y avaló la presencia de 
franeleros para que se colocarán en las inmediaciones del Centro Expositor, con el simple exhorto de no ―cobrar 
cuotas‖ y sólo recibir propinas. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-luz-rivera-dobla-las-manos-y-permite-
franeleros-en-la-feria.php  
 

 
 

MILENIO 

 Reestructuración presupuestal abarcará las 17 juntas auxiliares 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez anunció que la reestructuración presupuestal del ayuntamiento 
tendrá a la seguridad pública, la dignificación de mercados y la obra pública como ejes rectores. eñaló que los 
análisis al respecto siguen vigentes y estarán terminados en el plazo de 100 días que otorga la ley, mismo que se 

cumplirán a inicios del mes de junio, aproximadamente. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8952564  

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Rehabilitar mercados, una tarea prioritaria de Rivera  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez señaló que uno de los ejes de trabajo que emprenderá su administración, una vez 
que las modificaciones presupuestales estén listas, serán la seguridad, las obras públicas y la atención a los 
mercados. De este último rubro señaló que para su rehabilitación se llevará a cabo un proyecto integral en el que 
participarán los propios locatarios, para que los centros de abastos tengan una mejor imagen y den servicios de 
calidad. (Bertha Salgado)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103461&articulo=Rehabilitar mercados, una tarea prioritaria de 

Rivera</B>  
 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Instalan-Consejo-Municipal-Puebla-amiga-de-la-infancia&id=73123%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Instalan-Consejo-Municipal-Puebla-amiga-de-la-infancia&id=73123%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-luz-rivera-dobla-las-manos-y-permite-franeleros-en-la-feria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-luz-rivera-dobla-las-manos-y-permite-franeleros-en-la-feria.php
http://impreso.milenio.com/node/8952564
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103461&articulo=Rehabilitar%20mercados,%20una%20tarea%20prioritaria%20de%20Rivera%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103461&articulo=Rehabilitar%20mercados,%20una%20tarea%20prioritaria%20de%20Rivera%3c/B%3e%20
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se afilian mil 205 locatarios al Seguro Popular   
El Ayuntamiento convocó a un evento ésta mañana en el establecimiento de Amalucan para informar que 
―gracias‖ a la campaña que realizaron del 4 al 19 de abril en coordinación con la autoridad estatal se consiguió 
que dicho número de vendedores formales e informales consiguieran un seguro para poder atenderse en caso de 
enfermedades. En su discurso, el edil capitalino aseguró que su preocupación es que todos los comerciantes 
tengan éste beneficio, por lo que aseguró que promoverá lo mismo en otros centros de trabajo como la Central de 

Abastos. (Elvia Cruz)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36643 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Policías tras las rejas por extorsionar... ¡delincuentes! 
Insólito, dos policías municipales fueron asegurados este fin de semana por agentes ministeriales y de su misma 
corporación por el delito de secuestro y extorsión en contra de dos presuntos asaltantes de un negocio de tacos 
del Centro Histórico. Juan Gerardo Pérez Gascón e Iván Pérez Centeno, son los dos servidores públicos que tras 
conocer el robo que cometió una pareja en agravio del propietario y dueño de la taquería La Oriental, ubicada en 
el Portal Juárez de esta ciudad capital, lograron ubicarlos y con ello extorsionarlos, no sin antes privar de su 

libertad a uno de los sujetos. (Víctor Gutiérrez) 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Prevalece vigilancia policíaca en nuevas elecciones 
Con un amplio cerco policiaco en la Resurrección y la Romero Vargas, se concretó ayer por fin la elección en esas 
dos juntas auxiliares, en las que mujeres resultaron las ganadoras: Candelaria Pascuala Portada González, de la 
planilla Nuevo Amanecer con 767 votos, y Gabriela Ruiz Benítez de Gestión con Acción, con mil 587, 
respectivamente. n conferencia de prensa, Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, dio a 

conocer la noche de ayer los resultados preliminares en esos lugares, en los que aseguró ya no se presentaron 
disturbios, como ocurrió en el primer plebiscito del pasado 24 de abril, sobre todo en la Romero Vargas, donde 
fueron quemadas las boletas. (Iván Tirzo/Belén Cancino) c/ foto 

 

 
 

SINTESIS 

 Hayan fallas en la laguna de Chapulco 
El secretario de Obra Pública del ayuntamiento, José Felipe Velázquez Gutiérrez, aseguró que las fianzas que las 

empresas constructoras de la laguna de Chapulco y de las sendas se harán efectivas ya que las obras se han 
deteriorado, sobre todo en la laguna que representa un riesgo para los vecinos. ―El viernes se tomo la decisión de 
intervenir de manera urgente en la Laguna de Chapulco con la colocación de un muro sampeado para proteger las 
fugas que se pueden presentar en el actual bordo que contiene el cuerpo de agua y probablemente haya 
necesidad de realizar una inversión adicional de entre 3 o 4 millones de pesos para evitar que la fauna del cuerpo 
de agua se pierda pero sobre todo que los vecinos no sufran daños por el agua‖ explicó el funcionario. (Leticia 

Gutiérrez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90821/Hayan-fallas-en-la-laguna-de-Chapulco  

 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36643
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90821/Hayan-fallas-en-la-laguna-de-Chapulco


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Mayo del 2011 
 

 

 

 6 

 
 
INTOLERANCIA  

 Inspectores corruptos aún siguen laborando  
Pedro Varela Gutiérrez afirmó que los cuatro inspectores de Normatividad que denunció por corruptos aún siguen 
laborando, ya que Luis Mora Velasco, titular del área, no los ha dado de baja de su cargo. En este sentido, 
aseveró que está en espera de que el contralor municipal lo cite para presentar alrededor de diez expedientes que 
prueban sus acusaciones, ―tengo testimonios de dueños de distintos giros comerciales que señalan que han sido 

extorsionados por los inspectores a través de dádivas‖.  (Norma Herrera) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Inspectores-corruptos-aun-

siguen-laborando-&id=73127  

 

 
 
CAMBIO 

 Confirma análisis de la Comuna irregularidades en Chapulco 
El dictamen elaborado por la Secretaría de Medio Ambiente y la asociación civil Puebla Verde evidencian la 
responsabilidad de la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, del exsecretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Jorge 
Rodríguez y Morgado, así como de la empresa Gaipe entre otras, por las irregularidades detectadas en el rescate 

de la laguna de Chapulco para convertirla en el parque Centenario.  Como CAMBIO lo adelantó en marzo pasado, 
el rescate de la laguna de Chapulco tiene diversas irregularidades, lo que ha provocado que en época de sequía 
corra el riesgo de secarse y en época de lluvias cause inundaciones porque las precipitaciones exceden la 
capacidad de captación del vaso de agua. (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-yon-confirma-an-lisis-de-la-comuna-

irregularidades-en-chapulco.php 
 

 
CAMBIO 

 Comuna construirá un bordo en Chapulco  

El titular de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública, Municipal, Felipe Velásquez Gutiérrez, informó que se 
invertirán de 3 a 4 millones de pesos para la construcción de un muro de zampeado de piedra en el borde de la 
laguna de Chapulco ubicada en el parque Bicentenario que construyó la administración de Blanca Alcalá Ruiz, 
pues existe riesgo de inundaciones ante la temporada de lluvias.  El funcionario municipal aseveró que las obras 
comenzarán la próxima semana y explicó que el actual muro tiene irregularidades porque fue construido con 
material incorrecto lo que genera un constante movimiento de las partículas de bordo generando agrietamiento y 

las fracturas aunado a una falta de supervisión: ―Se tomó la decisión de intervenir de forma urgente el bordo, con 
la colocación de un muro zampeado para detener las fugas que se puedan encontrar. Aún no se tienen todos los 
detalles, eso será revisado en el proceso de la obra y lo que se vaya requiriendo se irá arreglando‖. (Luz Elena 
Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-luz-comuna-construir-un-bordo-en-
chapulco.php  
 

 
 

MILENIO 

 Borde frágil en la laguna de Chapulco levanta alerta 
El ayuntamiento erogará 4 millones de pesos de manera extraordinaria para reparar las fallas encontradas en la 
infraestructura hidráulica del Parque del Centenario Laguna de Chapulco, anunció el secretario de Gestión Urbana 

y Obra Pública (Sguop), José Felipe Velásquez Gutiérrez. Indicó que existen finanzas activas entre las acciones de 
las 33 empresas que participaron en dicho proyecto; dijo que el dinero se tomará de las arcas municipales, por 
tratarse de situaciones que ponen en riesgo a la población. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8952565  

 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Inspectores-corruptos-aun-siguen-laborando-&id=73127%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Inspectores-corruptos-aun-siguen-laborando-&id=73127%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-yon-confirma-an-lisis-de-la-comuna-irregularidades-en-chapulco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-yon-confirma-an-lisis-de-la-comuna-irregularidades-en-chapulco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-luz-comuna-construir-un-bordo-en-chapulco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-030511-luz-comuna-construir-un-bordo-en-chapulco.php
http://impreso.milenio.com/node/8952565
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PERIODICO DIGITAL 

 Contempla el Ayuntamiento colocar videovigilancia durante el desfile del 5 de Mayo 
No descarta el Ayuntamiento de Puebla la colocación de cámaras de videovigilancia para la zona del bulevar 
Héroes del 5 de Mayo para el desfile cívico militar con el que se conmemorará el 149 aniversario de la Batalla de 
Puebla, en este sentido, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez señaló que estas acciones se contemplan 

con la finalidad de resguardar la integridad de los asistentes. Dijo que la participación del Ayuntamiento para esta 
fecha histórica será la de proporcionar el servicio de limpia para que se barran las calles antes y después del 
desfile, así como la seguridad, que será custodiada por los elementos de Policía y Tránsito Municipal que 
trabajarán en la zona. (Abraham Espinosa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129900:contempla-el-
ayuntamiento-colocar-videovigilancia-durante-el-desfile-del-5-de-mayo&Itemid=534  
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Verificarán que manejo de recursos municipales sea transparente y acorde al presupuesto 

Con la finalidad de transparentar el uso de recursos de la comuna, el ayuntamiento de Puebla entregará la versión 
del presupuesto municipal publicado en Periódico Oficial del Estado al Centro de Análisis e Investigación (Fundar), 
para que se realicen las observaciones correspondientes y se mejore la difusión, transparencia y participación 
ciudadana. Asimismo, se signó un compromiso para otorgar facilidades para que los servidores públicos asistan a 
cursos de capacitación. (Abraham Espinosa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129909:verificarán-que-manejo-

de-recursos-municipales-sea-transparente-y-acorde-al-presupuesto&Itemid=534  

 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Dinero de ambulantes de la Feria será para el Gobierno estatal 
Los 100 pesos que se cobrarán por metro cuadrado a los cerca de 500 ambulantes que se instalarán en las 

inmediaciones del Centro Expositor donde se lleva a cabo la Feria de Puebla, serán ingresados a las arcas del 
Gobierno del estado y no de la municipal, aseguró el secretario de Gobernación en la capital, Pablo Montiel 
Solana.  En entrevista confirmó que serán tres las organizaciones favorecidas, entre ellas, la 28 de Octubre, 
Doroteo Arango y la Asociación de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, quienes tenían de plazo desde las 0:00 
horas de éste día para comenzar a instalarse. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36641 

 

  

 
RETO DIARIO 

 Gobernación municipal anuncia un proceso electoral exitoso en juntas auxiliares 

El Secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, anunció la conclusión del proceso electoral de las Juntas 
Auxiliares de Ignacio Romero Vargas y La Resurrección, en punto de las 18 horas las 17 mesas asignadas a la 
votación concluyeron con la recepción de sufragios. Las casillas no reportaron ningún incidente durante la jornada 
electoral y constataron la amplia participación por parte de la ciudadanía en las dos demarcaciones. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernacion-municipal-anuncia-un-proceso-
electoral-exitoso-en-juntas-auxiliares&id=19275  
 

 

 

 

 

 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129900:contempla-el-ayuntamiento-colocar-videovigilancia-durante-el-desfile-del-5-de-mayo&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129900:contempla-el-ayuntamiento-colocar-videovigilancia-durante-el-desfile-del-5-de-mayo&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129909:verificarán-que-manejo-de-recursos-municipales-sea-transparente-y-acorde-al-presupuesto&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129909:verificarán-que-manejo-de-recursos-municipales-sea-transparente-y-acorde-al-presupuesto&Itemid=534%20
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36641
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernacion-municipal-anuncia-un-proceso-electoral-exitoso-en-juntas-auxiliares&id=19275%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernacion-municipal-anuncia-un-proceso-electoral-exitoso-en-juntas-auxiliares&id=19275%20
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Reinician obras en el Paseo Bravo 
La empresa Rivac, Constructores inició con los trabajos de reparación de la zona del Paseo Bravo en donde se 
cambiaran las lajas que están en las bocacalles del 3 Poniente y la Reforma entre la 11 y la 13 Sur por concreto 
estampado para que tenga una mayor resistencia para el trafico pesado que transita por esta parte de la ciudad. 
(Erika Mejìa Peniche) 
 

 
 

MILENIO 

 Baja en mercados la actividad comercial 
La instalación desmedida de tiendas de autoservicio, problemas de seguridad, alcoholismo y drogadicción, así 
como rezagos en materia de infraestructura han provocado que algunos mercados capitalinos pierdan hasta 60 

por ciento de su actividad comercial. Administradores de cuatro centros de abasto entrevistados por Milenio 
Puebla, señalaron que la baja en las ventas comenzó a notarse desde hace 15 años y se ha mantenido constante 
a lo largo de todo este tiempo. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8952624  
 

  
 

RETO DIARIO 

 Lajas del Paseo Bravo no son resistentes 
Debido a que las lajas colocadas en la remodelación del Paseo Bravo, la administración municipal anterior, no son 
para soportar el tráfico vehicular es necesario realizar algunos cambios.   Así lo dio a conocer en entrevista Sergio 
Márquez Espinoza, de la empresa Rivak, que serán los encargados de atender los desperfectos en todo ese 
cuadrante.  ―Como empresa constructora nosotros vimos que la laja no resiste el tránsito pesado y por eso se 
corregirán los desperfectos a la brevedad, se colocó piedra laja, pero se cambiará por concreto estampado‖, 
explicó. (Dafne Arronte)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lajas-del-Paseo-Bravo-no-son-
resistentes&id=19288  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El DIF Municipal incorpora a la sociedad a 50 niños de la calle.  

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirma la modernización del sistema d mercados.  
 La comuna inicia la reparación de lajas de pésima calidad que se han roto en el Paseo Bravo  
 El alcalde poblano confirma que afilio al seguro popular a 3 mil 500 locatarios de mercados capitalinos.   

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Se suma el gobierno municipal para afiliar al 100%  de la población del municipio al seguro popular  y 

comienza con los locatarios  de los mercados, de los cerca de los 10 mil  comerciantes en los mercados 

http://impreso.milenio.com/node/8952624
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lajas-del-Paseo-Bravo-no-son-resistentes&id=19288%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lajas-del-Paseo-Bravo-no-son-resistentes&id=19288%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Mayo del 2011 
 

 

 

 9 

80% no cuenta con este servicio. 
 Comienza a reparar las fallas  del Paseo Bravo, duraran una semana. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 Diputados justifican las deficiencias en el arranque de la Feria de Puebla 2011 mientras líderes 
empresariales reprueban las precarias condiciones que se ofrecen a expositores y visitantes en general. 

 Este lunes la Sierra del Tentzo, que comprende 57 mil 815 hectáreas que atraviesan 13 municipios de la 
mixteca poblana, fue declarada Área Natural Protegida Estatal. Con ello, las zonas protegidas en el 

estado se elevan a 58 mil hectáreas, pues la pasada administración dejó sólo dos mil 577. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Garantiza Eduardo Rivera Pérez, seguridad, obra pública, y desarrollo social para las 17 juntas 

auxiliares. 
 Siguen las quejas por las juntas auxiliares, habitantes de Saltillo la Fragua, acusan arbitrariedades de 

los comicios. 

 Acusan también el Partido Revolucionario Institucional, que  el Subsecretario de Gobernación, hizò 
proselitismo en comicios de juntas auxiliares. 

 El ayuntamiento de Puebla, firma más convenios por la transparencia, Eduardo Rivera Pérez, afirma 
―que así se genera democracia‖. 

 Blanca Alcalá, defiende su obra  en la Laguna de Chapulco, dice ―que esta bien hecha y hasta 
reconocimiento internacionales a obtenido este trabajo‖.  

 El exsecretario de Obras, dice que fallas en Chapulco, son ―falta de mantenimiento‖. 

 Declaran a Puebla, ―Ciudad Amiga de la Infancia‖, se compromete el ayuntamiento de Puebla, para 
velar los derechos de los niños.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Hoy se define el número de permisos para comerciantes informales y de sillas que se colocaran en la 

zona Boulevard Héroes del 5 de Mayo, para el desfile conmemorativo a los 149 años de la Batalla de 
Puebla. 

 Inician los trabajos de reparación de la zona del Paseo Bravo, la empresa constructora Rivac, asegura 

que el material que se empleo fue la que pidió la administración anterior.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El DIF Municipal instaló ya el concepto ―Puebla amiga de la infancia‖ y lo que busca es un 
reconocimiento de la UNICEF. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que los franeleros están cobrando 
cuotas obligatorias a los visitantes de la feria serán sancionados. ―se los van a llevar 24 horas al bote y 
a ver sí así entienden. Carlos Martín Huerta pidió operativo en la feria de Puebla.  

 
 
 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Poco más del 50% de los locatarios municipales no cuentan con un esquema de seguridad social, 
gracias a la afiliación de 1200 personas al seguro popular, así lo menciona el presidente municipal 
Eduardo Rivera. 

 El presidente de la Gran Comisión Guillermo Aréchiga Santamaría señalo que esta legislatura ya trabaja 

en el análisis para promover un redistritación en el estado de Puebla para con ello lograr mejores 
esquemas en la asignación de los recursos. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Comienza la reparación de vicios ocultos en la carpeta asfáltica en las inmediaciones del paseo Bravo. 
 El regreso de la feria de mayo a la zona de los fuertes  de Loreto Y Guadalupe genera molestias entre 

comerciantes y vecinos. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Este lunes el Ayuntamiento comenzó con las obras en los alrededores del Paseo Bravo para retirar las 

lajas dañadas y en su lugar colocar nuevo concreto estampado, luego de que decenas de vehículos se 
dañarán. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Incomoda uniforme único a directores de centros escolares 
Aunque no han sido notificados oficialmente sobre la implementación del uniforme único para las escuelas 
públicas en el estado, directivos de instituciones educativas manifiestan que si es una disposición de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), pues se deberá acatar, pero uno de los inconvenientes es la pérdida de identidad de 

las escuelas y pudiera ser una desventaja en el control de ingreso y salida de los estudiantes. Mientras tanto, la 
postura de los padres de familia es encontrada, algunos se manifiestan a favor pues consideran que sí habrá 

ahorros económicos, pero otros prefieren que no se aplique la medida pues se perdería la identificación de los 
planteles. (Flor Martínez c/foto 04:50) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2063022.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Gasean a pobladores de Santa Isabel Cholula que bloqueaban la federal a Atlixco 
Más de 200 elementos de la Policía Metropolitana lanzaron por más de media hora gases lacrimógenos a 100 

pobladores del municipio, quienes cerraron la carretera federal Puebla-Atlixco por casi cinco horas para exigir a la 
Secretaría de Transportes (ST) la devolución de un mototaxis. Desde aproximadamente las 12:00 horas, 
pobladores de la junta auxiliar de San Pablo Ahuatempan se congregaron en la carretera federal a la altura de la 
entrada a Santa Isabel Cholula para tapar el paso, pues aseguraron que personal de la ST se llevó un mototaxi y 
dejaron golpeado al chofer que lo llevaba, por lo que pedían la devolución del vehículo. (Mayra Hernández c/foto 
04:51) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2063034.htm 

 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2063022.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2063034.htm
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EL SOL DE PUEBLA 

 Tendrá Puebla la primera zona ecoturística del país 
El secretario federal de Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira Quesada, anunció en este municipio la primera zona 
ecoturística del país que abarcará el Parque Nacional Tehuacán-Cuicatlán y la Sierra del Tentzo, para atraer 
principalmente al turismo europeo. No habló de plazos, pero señaló que el proyecto representa una inversión 
inicial de 32 millones de pesos. "Tendría hoteles, no con una visión de Los Cabos o Cancún, no será un centro de 

televisión, de bar, de discoteca, sino de turismo de naturaleza, para conocer la labor artesanal, la cultura náhuatl, 
los paisajes, hacer recorridos por las áreas", apuntó. (Ivan Tirzo c/foto 04:52) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2063042.htm 
 

 
 

EL HERALDO 

 El gobernador RMV fuera de la ley 

Al día siguiente del desalojo de esta casa editorial, mediante un operativo concertado en la esfera del Poder 
Judicial del estado, en connivencia con el juez Décimo Segundo de lo Civil de la ciudad de Puebla, Ismael de Gante 
López, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas aseguró que el empresario poblano Ricardo Henaine Mezher ―no 
esta acostumbrado a actuar conforme a la ley‖. De acuerdo con la información divulgada por la agencia del 
Universal, Moreno Valle sostuvo en ese escenario, que el operativo con el que cumplió la amenaza de despojar al 
Heraldo de Puebla de su sede ―fue completamente licito‖. (Redacción c/foto P.2) 

 
 
EL HERALDO 

 Cámara de Diputados pide cuentas a Moreno Valle 
En la víspera de celebrarse el Día Mundial de la Libertad de Prensa, la Cámara de Diputados emplazó al 

gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, a entregar un informe respecto de los argumentos legales 
esgrimidos para desalojar de su centro y herramientas de trabajo a reporteros y colaboradores del Heraldo de 
Puebla. Ante la denuncia por ese acto autoritario consumado la noche del pasado jueves 28 de abril, cuando el uso 

de la fuerza pública personalmente el procurador General  de Justicia, Antonio Carrancà Bourget, y el secretario de 
Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, echaron a la calle a los trabajadores que elaboraban la edición de 
viernes 29 de abril, intervino expresamente el órgano camaral responsable de atender y dar seguimiento a este 
tipo de agresiones desde el poder público. (Redacción c/foto P.2) 

 

 
 

SINTESIS 

 Fuerte gresca 

Luego de varias horas de mantener bloqueada la federal a Atlixco a la altura de Santa Isabel Cholula, dueños de 
mototaxis exigían la devolución de sus unidades, ante ello fueron desalojados por granaderos tras un 

enfrentamiento se reabrió la circulación. (Redacción c/foto 04:57) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90824/Fuerte-gresca  
 

 

SINTESIS 

 VW finiquitará a trabajadores su prestación 

En estos días, los 16 mil trabajadores sindicalizados y de confianza de la planta Volkswagen de México recibirán 
los 18 días restantes de 32 correspondientes a utilidades del ejercicio 2010, más un bono de entre 14 mil y 15 mil 
pesos a cada uno. En un comunicado de prensa, la ensambladora dio a conocer que tal y como lo marca la Ley 
Federal del Trabajo en este mes finiquitará la prestación. Asimismo, explicó que en diciembre de 2010 se dio 
como anticipo de las utilidades equivalentes a 14 días de salario y en este mes se entregará la diferencia, que son 
18 días. (Irene Díaz c/foto 04:59) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90828/VW-finiquitara-a-trabajadores-su-prestacion 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2063042.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90824/Fuerte-gresca
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90828/VW-finiquitara-a-trabajadores-su-prestacion
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INTOLERANCIA  

 Enmendar fallas del Centro Expositor: IP 

Por su alto costo de inversión, superior a mil 600 millones de pesos, el gobierno del estado deberá corregir las 
fallas que presenta el Centro Expositor y que han salido a relucir en la realización de la Feria de Mayo, advirtió el 
presidente de la Canacintra, Luís Espinosa Rueda. En conferencia de prensa, el dirigente empresarial pidió a las 
autoridades reinvertir en el proyecto y mejorar su planeación y diseño, el cual con la organización de eventos, 
mostró claras deficiencias que deberán ser arregladas o de lo contrario se corren riesgos. (Lucero Hernandez 
c/foto 05:00) 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Enmendar-fallas-del-Centro-

Expositor:-IP&id=73126 
 

INTOLERANCIA  

 Propone PRI cruzada contra regazo educativo 
El líder nacional priista, Humberto Moreira, minimizó la supuesta "fuerza" que mostraron el domingo pasado los 
siete aspirantes panistas a la presidencia de la República, para ―tratar de evitar lo inevitable‖, que es devolverle al 
priismo el triunfo en 2012. En rueda de prensa, Moreira Valdés señaló que los aspirantes del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) esperarán los tiempos que marca la ley electoral para definir sus candidaturas, 
a diferencia de los integrantes de Acción Nacional. (Redacción c/foto 05:01)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Propone-PRI-cruzada-contra-

regazo-educativo&id=73129  
 

INTOLERANCIA  

 Arremete Díaz de Rivera contra el legislador 501 

La diputada federal panista Augusta Díaz de Rivera arremetió de la bancada priista por bloquear las reformas 
laboral, política y la de seguridad pública, para no causarle un problema con los sindicatos a su candidato para 
2012, Enrique Peña Nieto, sin embargo indicó que el daño es a los mexicanos. La diputada federal lamentó que 
sólo se presentaran algunos avances en el reciente período ordinario de sesiones, como la Ley de Migración, que 
no tenía el país. (Francisco Sanchez c/foto 05:03)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Arremete-Diaz-de-Rivera-contra-el-

legislador-501&id=73125  
 

INTOLERANCIA  

 Depuran la reunión interparlamentaria 
Legisladores locales de todas las fracciones parlamentarias, encabezados por el presidente de la Gran Comisión, 
Guillermo Aréchiga Santamaría, se reunieron ayer en el hotel Camino Real para preparar la reunión 
interparlamentaria con representantes populares del vecino estado de Tlaxcala, que se llevará a cabo este fin de 
semana. Durante la reunión entre las cámaras legislativas de Puebla y Tlaxcala, se abordarán temas de interés 
común para los estados colindantes en especial los que tienen que ver con desarrollo. (Mario Martell c/foto 05:03) 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Depuran-la-reunion-interparlamentaria-

&id=73124  
 

 
 

CAMBIO 

 En casi cien días RMV hace lo que Marín no pudo en seis años 

Un comparativo entre los primeros cien días de gobierno de Mario Marín Torres y Rafael Moreno Valle evidencia la 
diferencia entre los estilos personales de entender la administración pública. Mientras el primer tramo del 
exmandatario estuvo caracterizado por la poca planeación, el lanzamiento de muy pocos programas y la 
reiteración de promesas de campaña, los cien días de la administración morenovallista se han caracterizado por el 
cumplimiento de compromisos concretos, licitaciones de obra de gran envergadura y firma de convenios con 
instancias federales para la transferencia de recursos y programas.  (Selene Ríos c/foto 05:08)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-sel-en-casi-cien-d-as-rmv-hace-lo-

que-mar-n-no-pudo-en-seis-a-os.php  

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Enmendar-fallas-del-Centro-Expositor:-IP&id=73126
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Enmendar-fallas-del-Centro-Expositor:-IP&id=73126
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Propone-PRI-cruzada-contra-regazo-educativo&id=73129%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Propone-PRI-cruzada-contra-regazo-educativo&id=73129%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Arremete-Diaz-de-Rivera-contra-el-legislador-501&id=73125%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Arremete-Diaz-de-Rivera-contra-el-legislador-501&id=73125%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Depuran-la-reunion-interparlamentaria-&id=73124%20
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CAMBIO 

 Se reúne Doger con el delegado del CEN del PRI 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI (CEN) en Puebla, Ranulfo Márquez Martínez, se reunió con el 
diputado priista, Enrique Doger Guerrero, donde acordaron trabajar para consolidar la unidad de su partido 
político de cara a las elecciones del 2012. Además el delegado se comprometió a garantizar la apertura del 
Revolucionario Institucional a todas las expresiones priistas.  La reunión se llevó a cabo en el restaurante de La 

casa de los muñecos, ubicado en el Complejo Cultural Universitario, donde el legislador local pidió al delegado del 
CEN que se incluya en los trabajos y en los distintos espacios a todos los grupos que hay al interior del PRI, pues 
sólo de esa forma conseguirán el triunfo en la sucesión presidencial. (Yonabad Cabrera c/foto 05:09)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-yon-se-re-ne-doger-con-el-delegado-
del-cen-del-pri.php  

 
CAMBIO 

 Moreno Valle regresa al “Canal de las estrellas” 
Continúa la estrecha relación entre Rafael Moreno Valle Rosas y Televisa por lo que este día el gobernador del 
estado regresará a la pantalla chica a través del programa Hoy que se transmitirá desde las instalaciones del 

Complejo Cultural Universitario en el ―Canal de las estrellas‖.  Galilea Montijo, Andrea Legarreta y Raúl Araiza, 
titulares del programa matutino, informaron -a través de sus cuentas de Twitter- que recibieron una invitación 
directa por parte del gobernador del estado para trasladar su staff a Puebla. (Viridiana Lozano c/foto 05:10)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/mayo/politica/030511-vl-politica-moreno-valle-regresa-al-canal-de-las-
estrellas.htm 
 

CAMBIO 

 No vamos a ceder a presiones de ningún tipo: Manzanilla 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, aseveró que la administración de Rafael 

Moreno Valle Rosas no estará sujeta a presiones de ninguna organización; esto tras los cierres en algunos accesos 
del municipio de Tehuacán por parte de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), así como la invasión 
de predios en Chignahuapan por su inconformidad ante la falta de subsidios para el campo.  En entrevista previa 
al evento para declarar zona protegida estatal a la Sierra del Tentzo, perteneciente al municipio de Atoyatempan, 
el funcionario estatal aseguró que no existe un cambio sustancial en la entrega de recursos para el campo, pues 
recordó que la instrucción del mandatario estatal fue clara. (Elvia García s/foto 05:11) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-elv-no-vamos-a-ceder-a-presiones-de-

ning-n-tipo-manzanilla.php  
 
CAMBIO 

 RMV entrega fertilizantes y créditos a productores 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, insistió en que su administración no permitirá que las 
organizaciones lucren con los programas de apoyo a los campesinos, al tiempo que anunció un seguro contra 
desastres naturales en el campo por 120 millones de pesos que cubrirá las afectaciones de heladas y sequías en 
hectáreas poblanas.  Lo anterior tras la entrega de 509 toneladas de fertilizantes con valor de más de 3 millones 

de pesos para 572 productores que cultivan mil 716 hectáreas, así como 526 créditos por 3 millones 631 mil 

pesos para beneficiar a 526 familias en el municipio de Libres. (Elvia García s/foto 05:12)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-elv-rmv-entrega-fertilizantes-y-cr-
ditos-a-productores.php  
 
CAMBIO 

 Se reúnen RMV y Calderón en la ciudad de México 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, y su esposa Martha Érika Alonso de Moreno Valle Rosas 
viajaron a la ciudad de México para asistir a la cena que organizó el presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa, en honor de su homólogo de Alemania, Cristian Wulff.  En entrevista al término de la entrega de 

fertilizantes a campesinos del municipio de Libres, el mandatario estatal anunció que se reunirá con el ejecutivo 
federal para discutir temas relacionados con inversiones, situación política y asuntos multilaterales.  (Elvia García 
s/foto 05:13)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-elv-se-re-nen-rmv-y-calder-n-en-la-
ciudad-de-m-xico.php  
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CAMBIO 

 Organización de la feria y el Expositor, con deficiencias 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda, 
aseguró que el regreso de la feria de Puebla es positivo; sin embargo, reconoció que tanto la organización del 

evento como el Centro Expositor presentan deficiencias graves.  En rueda de prensa, señaló que el Centro 
Expositor no está siendo aprovechado a su máxima capacidad, pues la señal de internet no funciona 
adecuadamente. Detalló que tras la visita que realizó al evento, el área de comida ofrece un mal servicio; además 
de que consideró que los pasillos que se diseñaron para que la gente transite son muy estrechos y no cumplen 
con las condiciones de seguridad.  (Osvaldo Macuil s/foto 05:14)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-osv-organizaci-n-de-la-feria-y-el-
expositor-con-deficiencias.php 
 
 

CAMBIO 

 Inician el miércoles el rescate de La Constancia 
Con una inversión de 28 millones de pesos iniciará el rescate de la primera etapa de la exfábrica La Constancia el 
próximo miércoles, proyecto cultural que tiene el objetivo de albergar La Fábrica de Talentos que promueve 

Fundación Azteca, así como la adaptación de una fonoteca, una librería y centros de esparcimiento en el antiguo 
inmueble, acordó el Comité Técnico Especializado del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes.  Ayer el 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, tomó protesta a los miembros del Comité Técnico 
Especializado para el Rescate de la exfábrica La Constancia, integrado por el secretario de Educación Pública, Luis 
Maldonado; la secretaria de Desarrollo Social, Myriam Arabian; el secretario de Infraestructura, Antonio Gali 
Fayad, así como miembros de la Universidad Autónoma de Puebla, el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia, y arquitectos e ingenieros especializados en el rescate de inmuebles antiguos. (Selene Ríos s/foto)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-sel-inician-el-mi-rcoles-el-rescate-de-
la-constancia.php  
 

 

CAMBIO 

 Espinosa va en contra de la propuesta del líder del Congreso 

José Juan Espinosa Torres, diputado local por Convergencia, criticó la iniciativa presentada por Guillermo Aréchiga 
Santamaría para modificar los requisitos para ser procurador General de Justicia, al señalar que la integración de 
la iniciativa es incorrecta pues ―plantea que no podrán acceder al cargo quienes hayan cometido un delito culposo, 
dejando de lado los delitos dolosos o intencionales‖.  Por esta razón, el también dirigente estatal del partido 
naranja se manifestó en contra de que la iniciativa turnada a la Comisión de Gobernación la semana pasada sea 
aprobada y exigió detener la propuesta a fin de que ésta y otras modificaciones sean integradas en una reforma 
integral al Poder Judicial. (Viridiana Lozano s/foto 05:16)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-vir-espinosa-va-en-contra-de-la-
propuesta-del-l-der-del-congreso.php  
 

 

CAMBIO 

 Un albazo, la propuesta de Aréchiga: Márquez 

José Luis Márquez, coordinador de los diputados del PRI, advirtió que el líder de la Gran Comisión, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, dio un albazo con la presentación de la iniciativa para modificar los requisitos para asumir el 
cargo de procurador General de Judicial, pues no fue incluida en el orden del día enviado a los legisladores, previo 
a la Comisión Permanente que se celebró la semana pasada.  ―Nosotros no teníamos conocimiento y hasta el 
momento no la conocemos, porque no fue enlistada en el orden del día de la Comisión Permanente que se llevó a 
cabo el viernes y conocimos de la propuesta hasta el día de la sesión‖. (Viridiana Lozano s/foto 05:17)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-030511-vir-un-albazo-la-propuesta-de-ar-
chiga-m-rquez.php  
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Con gases y toletazos desalojaron a comerciantes de Nealtican 
Con empujones, toletazos y gases lacrimógenos, 40 policías municipales y estatales desalojaron a un centenar de 

vendedores que intentaron abrir el cerco que el ayuntamiento impuso alrededor del tianguis de Nealtican, para 
impedir que comerciantes de la región de los volcanes acudieran, como cada lunes, a vender sus animales.  Los 
vendedores expusieron que desde las 5 de la mañana policías de diversas comunidades circunvecinas a Nealtican 
cerraron las tres entradas al tianguis, por órdenes del edil priista Fernando Luna Grande.  (Yadira Llaven s/foto 
05:18)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/jus103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Bloqueo carretero de 9 horas contra comisario de Vicente Guerrero 

Las supuestas anomalías que se cometen desde el Comisariado Ejidal de este municipio por terrenos comunales 
provocaron que por más de nueve horas, unas 500 personas, bloquearan el acceso a esta comunidad para exigir 
que las autoridades pongan un alto a esos atropellos. Desde Alhuaca, Caporal, Capotitlán y Tepetlán se 
desplazaron los pobladores para exigir que cesen los abusos que comete Arnulfo González Pavia, presidente del 
Comisariado Ejidal, quien junto con un grupo de incondicionales pretende despojar de sus tierras a varios 
habitantes de esas comunidades, según afirmaron los manifestantes. (Elizabeth Rodríguez s/foto 05:20)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/jus302.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Transportistas de mototaxis cerraron por siete horas la federal a Atlixco 

En protesta por el decomiso de unidades, un grupo de 500 personas, entre conductores y propietarios de 
mototaxis, cerraron por siete horas la carretera federal a Atlixco, en sus dos sentidos, a la altura de la comunidad 
de Santa Isabel Cholula. Como parte de la manifestación, los agremiados a la Unión Independiente 12 de Febrero 

quemaron llantas y una combi de la ruta San Pablo Ahuatempan.  Esta situación provocó que al lugar arribara un 
fuerte dispositivo policíaco, de más de 200 elementos de los corporativos municipales, estatales y federales, para 
dispersar con gases lacrimógenos a los manifestantes. (Yadira Llaven s/foto 05:23)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/jus203.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Niega Comuna de Cholula pagar a Televisa por programa Hoy 
Autoridades locales de San Pedro Cholula negaron que exista un pago millonario al programa de revista matutina 
Hoy, de la empresa Televisa, que ayer transmitió en vivo desde la pirámide y el parque Soria de la localidad. Sin 
embargo, de acuerdo a la tarifa que el grupo Televisa ofrece a los estados, según publicación de medios 
nacionales, el costo de un spot de 20 segundos, en el programa Hoy, calificado con 9.09 puntos de rating, 
asciende a casi 100 mil pesos. (Yadira Llaven c/foto 05:24)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/pue109.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 No se dejará operar a universidades con rezagos de infraestructura: SEP 
La subsecretaria de educación superior de la SEP estatal, María del Carmen Salvatori Bronca, advirtió que las 
universidades que no cuenten con la infraestructura necesaria para operar en ―óptimas condiciones‖ y presenten 

rezagos en la calidad de sus estudios no podrán iniciar operaciones en el ciclo escolar 2011–2012. Además, 
destacó que a partir de agosto, los Revoes únicamente serán entregados a las instituciones que acrediten la 
calidad en sus instalaciones, planta docente, y mapas curriculares para la enseñanza de cualquier materia, por lo 
que urgió a las ―universidades patito‖ a acelerar el proceso de certificación. (Arturo Alfaro s/foto 05:25)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/edu206.php 
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se culpan PRI y PAN de paralizar reformas en la Cámara de Diputados 

Los diputados federales poblanos del PRI y el PAN se enfrentaron por la decisión que tomó la fracción del tricolor 
de la Cámara Baja del Congreso de la Unión de posponer las reformas laboral, política y en materia de seguridad 
nacional, al responsabilizarse mutuamente de que los proyectos no avanzaran. La legisladora panista Augusta 
Díaz de Rivera Hernández acusó al Revolucionario Institucional de posponer la aprobación de las iniciativas por 
motivos político–electorales. (Monica Camacho s/foto 05:26)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/pol108.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide PRI renuncia de Rincón por meter mano en las juntas auxiliares 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, solicitó la renuncia del subsecretario de Participación Social 
del gobierno del estado, Mario Rincón González, a quien acusó de intervenir en la elección de las juntas auxiliares 
con el uso de recursos públicos y la estructura de la administración a favor de los candidatos de la coalición 
Compromiso por Puebla.  En entrevista, el líder partidista detalló que el Revolucionario Institucional analiza si 

recurrirá a las vías jurídicas para impulsar sanciones contra el funcionario por desvío de recursos. (Monica 
Camacho s/foto 05:27) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/pol308.php 
 

 
 

MILENIO 

 OHL puede ser candidata a construir carretera Cuapiaxtla: Gali 
El secretario de Infraestructura (SI), José Antonio Gali Fayad, indicó que el concurso para concesionar la 
construcción y operación por 30 años de la autopista Cuapiaxtla-Cuacnopalan está abierto a empresas, sociedades 

y/o consorcios internacionales, por lo que la firma Obrascón, Huarte, Laín (OHL) podría participar, si así lo desea. 
El funcionario estatal aclaró que hasta ahora ninguna firma ha mostrado interés en el proyecto ante la prematura 
publicación de las bases de licitación, porque las intenciones de lanzar la convocatoria se guardaron celosamente. 
(Guadalupe Gálvez s/foto 05:30)  

http://impreso.milenio.com/node/8952583  
 

MILENIO 

 Fideicomiso, necesario para otorgar licitación 
La empresa que obtenga la concesión por 30 años para construir y explotar la autopista Cuapiaxtla-Cuacnopalan, 
cuya licitación se publicó el fin de semana, adquirirá la obligación de crear un fideicomiso para administrar los 
ingresos y egresos por concepto de peaje de esta vía terrestre, según se exhibe en las Bases Generales del 
Concurso que acompañan la convocatoria emitida por Carreteras de Cuota Puebla (CCP). Según el documento 
consultado por Milenio Puebla, la empresa que resulte ganadora para poder obtener el título de concesión tendrá 

que conformar de manera anticipada el fideicomiso; de no contarse con ello, el gobierno no cederá los derechos 

para explotar el derecho de vía. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:31)  
http://impreso.milenio.com/node/8952589  
 

MILENIO 

 Darán 100 mdp para el Parque Metropolitano 
El parque Metropolitano y la construcción del paseo del río Atoyac recibirán una inyección de 100 millones de 
pesos que llegará en breve, según anunció Rafael Elvira Quezada, titular de la Secretaria de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales. El anuncio fue hecho luego de que se declarara Área Natural Protegida Estatal 57 mil 815 
hectáreas de la Sierra del Tenzo que implica 13 municipios de la Mixteca poblana. El funcionario federal dio a 
conocer, además, que entre la Sierra del Tentzo y el Parque Nacional Cuicatlán de Tehuacán, se desarrollará un 
importante proyecto ecoturístico con inversión inicial de 32 millones de pesos para atraer sobre todo a visitantes 
europeos aficionados al eco-turismo. (Redacción c/foto 05:32)  
http://impreso.milenio.com/node/8952638  
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MILENIO 

 Piden fiscal especial en los casos de fraude 
La falta de un fiscal especializado en fraudes y la mala integración de las denuncias en el caso de los afectados 
por las empresas de inversión inmobiliaria Sitma e Invergroup, propiedad de Leonardo y Edmundo Tiro 
Moranchel, sigue estancado el proceso y no ha permitido que la defensa de los inculpados avance, sostuvo 
Alejandro Tapia Cortés, representante de un grupo de defraudados. Explicó en entrevista para Milenio Puebla que 

desde hace más de un mes la Procuraduría General de Justicia (PGJ) destituyó a la anterior responsable, Claudia 
Carmona Cid, con la promesa de nombrar a un nuevo fiscal, sin que esto se haya cumplido hasta la fecha. 
(Violeta García c/foto 05:34) 
http://impreso.milenio.com/node/8952606  
 

MILENIO 

 Dogeristas sólo apoyan al PRI 
La presencia de Ignacio Mier Velazco y de Israel Pacheco Velásquez en el mitin del precandidato a la Presidencia 
de México Andrés Manuel López Obrador, obedece a una decisión personal de los señalados y no implica que el 

grupo dogerista apoye a otra fuerza política distinta al PRI, sentenció el diputado Enrique Doger Guerrero. Tras 
confirmarse que quien fuera secretario general durante su administración en el ayuntamiento y el líder del 
sindicato de la comuna a quien ha reconocido como su amigo estuvieron presentes en la visita de López Obrador 
a Puebla, el hoy diputado aseguró que el grupo que él encabeza sigue apostado por el proyecto político del PRI. 
(Erick Almazan s/foto 05:40) 
http://impreso.milenio.com/node/8952629  
 

MILENIO 

 Partidos políticos respetan las bancadas formadas por coaliciones: Aréchiga 

El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, aseguró que existe apertura en las fuerzas 
políticas que integran el Congreso para que la figura de las coaliciones se respete como tal en la integración de las 

bancadas en el poder legislativo. ―Ningún partido político en el Congreso se encuentra cerrado para aprobar que 
las coaliciones se puedan registrar como tales en el poder legislativo‖, indicó. Resaltó que todavía se tiene mucho 
trabajo de revisión y de análisis en torno al tema, por lo cual no descartó que se pueda abordar en el segundo 
periodo ordinario de sesiones que inicia en el mes de junio. (Erick Almazan s/foto 05:42)  
http://impreso.milenio.com/node/8952616  
 

MILENIO 

 Necesario que el Congreso transparente información 
La diputada Josefina Buxadé Castelán manifestó la necesidad de hacer cambios al interior del Congreso del Estado 
para transparentar las percepciones reales que reciben los diputados, incluyendo otros beneficios que se les 
otorgan, además de la dieta mensual. Tras la respuesta poco clara de la Legislatura a una solicitud de 
información, en la que se pedía conocer el monto total de los ingresos de todos los legisladores, desglosado por 
presidente de la Gran Comisión, coordinador parlamentario y diputados, la presidenta de la Comisión de 

Transparencia indicó que se trabaja en la depuración del sistema de información del poder Legislativo. (Eric 

Almazan s/foto 05:47) 
http://impreso.milenio.com/node/8952615 
 

 
 
OPINION 

 Afina PAN estrategias para las elecciones federales del 2012 
De cara a los próximos procesos electorales, principalmente el presidencial en 2012, el presidente nacional del 
Partido Acción Nacional (PAN) Gustavo Madero Muñoz, pidió a los dirigentes estatales privilegiar la unidad interna, 
además de fortalecer la estrategia para adherir a un mayor número de personas a las filas del partido. Así lo dio a 
conocer el presidente estatal del PAN en Puebla, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien participó en la Reunión 
Nacional de Estructuras Estatales (RENEE) 2011, celebrada el fin de semana, en donde afinaron aspectos 
estratégicos rumbo a la elección presidencial. (Cristina Juárez) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44835  

 

http://impreso.milenio.com/node/8952606
http://impreso.milenio.com/node/8952629
http://impreso.milenio.com/node/8952616
http://impreso.milenio.com/node/8952615
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44835%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Mayo del 2011 
 

 

 

 18 

 
OPINION 

 El único pacto que se debe respetar son los estatutos que marca el PRI: Lastiri 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, negó que deba firmarse un 
pacto de civilidad a unos meses de definirse el método para elegir a los candidatos que participarán en el 2012 
por un puesto de elección popular. El también diputado federal del PRI, afirmó que el único pacto que debe 

respetarse por todos los priístas, son los estatutos que se marcan en el instituto tricolor; además de las reglas 
que se definen en la ley electoral. 8Jesús Lemus s/foto 05:52) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44837 
 
OPINION 

 Apertura del Instituto de Adultos Mayores, confirma la alianza del PRD con el gobierno 
Hoy se realizará la apertura del Instituto de Adultos Mayores, confirmó el dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel 
de la Rosa Esparza, quien señaló que este día se darán la primeras 2 mil pensiones de 500 pesos cada una. 
Señaló que con la inauguración de dicho Instituto para personas de la tercera edad, se reafirma la alianza que 
tiene el Sol Azteca con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, misma que durará por los próximos 6 años. 

―Tenemos un compromiso con Rafael Moreno Valle Rosas, por seis años, no podemos ser incongruentes con el 
acuerdo de coalición, no podemos ser vendettas para donde nos lleve el viento, o porque hoy me conviene o 
porque estábamos acostumbrados a ser berrinches para obtener beneficios‖. (Jesús Lemus s/foto 05:53)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44844  
 
OPINION 

 Sancionarán a funcionarios con irregularidades documentadas: Riestra Piña 
Si se tiene documentada las irregularidades cometidas por los ex funcionarios del gobierno de Mario Marín Torres, 
sin duda alguna se deben sancionar como cualquier delito, declaró el coordinador de los diputados del PAN, Mario 

Riestra Piña. En entrevista, el panista precisó que es muy aventurado decir que hubo irregularidades, cuando aún 
no termina los 90 días para la entrega-recepción; sin embargo, dejó en claro que una vez finiquitado el plazo, los 
ex funcionarios de la administración marinista, tendrán la oportunidad de solventar las irregularidades que se les 
detecten. (Jesús Lemus s/foto 05:54) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44845  
 

 
 

PUEBLA SIN FRONTERAS  

 IEE insacula a ciudadanos para elección extraordinaria 
Consejos Distritales del IEE insaculan a ciudadanos que integran el Listado Nominal de los Municipios de Tlaola, 
San Jerónimo Tecuanipan e Ixcamilpa de Guerrero, para que sean capacitados como funcionarios de casilla de 
cara a las próximas Elecciones Extraordinarias de Miembros de los Ayuntamientos. En cumplimiento al artículo 
252 fracción II del Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla, los Consejos Distritales 
Electorales 8, 11 y 25, procedieron a insacular a un diez por ciento de ciudadanos de cada sección electoral de los 

Municipios donde se llevarán a cabo Elecciones Extraordinarias para elegir Miembros de los Ayuntamientos el 

próximo tres de julio. (Redacción c/foto 06:40) 
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf 
 

PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Gobierno no está sujeto a presiones: Manzanilla 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto aseveró que se aplicará la ley y fuerza pública a 
todas aquellas organizaciones que traten de desestabilizar la paz social en la entidad ―no vamos a estar sujetos a 
presiones‖. Esto en respuesta de que la Unión Nacional de Trabajadores (UNTA), mantiene cerrados los accesos a 
la ciudad de Tehuacán mientras que en Chignahupan han invadido predios para manifestar su inconformidad por 
la falta de subsidios para el campo. ―Entiendo que algunas organizaciones están acostumbradas a utilizar ciertos 

mecanismos de presión, y esperemos que se dialoguen con ellas, porque sino aplicamos la ley, Gobierno no está 
sujeto a presiones: Manzanilla. (Raquel Dávila c/foto 06:42) 
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf  
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44837
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44844%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44845%20
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
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E-CONSULTA 

 Detienen en Acatzingo a candidatos a consejeros estatales del PAN 

Elementos de la Policía Municipal de Acatzingo detuvieron a Víctor Amancio González Hernández, exdirigente del 
Comité Municipal del Partido Acción Nacional, así como a Miguel Flores Zayas, exregidor del ayuntamiento 
emanado de este instituto político, por supuestamente escandalizar e ingerir bebidas embriagantes en la vía 
pública y proferir ofensas en contra de los agentes policiacos y del edil Eliseo Braulio Zayas Jaen. Militantes del 
PAN denunciaron que esta acción  está relacionada con el inicio del proceso para la renovación del Consejo Político 
estatal del PAN. (Redacción s/foto 05:56) 
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=3869&Itemid=40  
 

E-CONSULTA 

 Son inviables los juicios orales en Puebla, considera Juan Velásquez 

El penalista Juan Velásquez se mostró escéptico al funcionamiento de los juicios orales en Puebla y en el resto del 
país, ya que primero debe eliminarse la ineficiencia, la corrupción e invertir dinero para mejorar los sistemas de 
policías, procuración y administración de justicia. (Gerardo Rojas c/foto 05:57)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8017:son-inviables-los-juicios-orales-
en-puebla-considera-juan-velázquez&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ningún funcionario debe lucrar con necesidades de campesinos, advierte Moreno Valle  

A la par de anunciar un seguro contra desastres naturales  en el campo por 120 millones de pesos y que cubrirá 

afectación por heladas o sequías, el gobernador Rafael Moreno Valle, advirtió que será implacable con la 
corrupción y que no permitirá que ningún funcionario lucre con las necesidades de los campesinos. En este 
sentido, pidió que se denuncie cualquier irregularidad que vaya en contra de los intereses del campo. (Alejandra 
Bautista c/foto 05:59)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129906:ningún-funcionario-

debe-lucrar-con-necesidades-de-campesinos-advierte-moreno-valle&Itemid=534 

  
PERIODICO DIGITAL 

 Riestra Piña calificó de positivos los primeros noventa días del Gobierno 
El Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en el Congreso Local, Mario Riestra Piña 
calificó de positivos los primeros noventa días de Gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. El Diputado del PAN dijo 
que la actual Administración Estatal lleva un ritmo vertiginoso, el cambio es evidente y plausible, pues basta 

hacer un recuento de lo que sucedió en una semana para afirmar que Moreno Valle ha cumplido sus primeras 
metas fijadas. (Leonardo Torixa c/foto 06:01)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129851:riestra-piña-calificó-de-
positivos-los-primeros-noventa-días-del-gobierno&Itemid=535 
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 UNTA sería castigada por invasión de predios   
La Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) podría convertirse en la primera organización que enfrente 
las restricciones de las reformas constitucionales sobre invasión de predios, aprobadas por el Congreso local en la 
pasada sesión ordinaria. El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, manifestó que invitaron a 

sus líderes al diálogo, pero si éstos no se sujetan a la ley el gobierno podría utilizar a las fuerzas de seguridad 
estatales para desalojar a los integrantes de la UNTA en Tehuacán y Chignahuapan. (Miguel Cordero s/foto 06:03) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103465&articulo=UNTA sería castigada por invasión de 
predios</B>   
 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=3869&Itemid=40%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8017:son-inviables-los-juicios-orales-en-puebla-considera-juan-velázquez&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8017:son-inviables-los-juicios-orales-en-puebla-considera-juan-velázquez&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129906:ningún-funcionario-debe-lucrar-con-necesidades-de-campesinos-advierte-moreno-valle&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129906:ningún-funcionario-debe-lucrar-con-necesidades-de-campesinos-advierte-moreno-valle&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129851:riestra-piña-calificó-de-positivos-los-primeros-noventa-días-del-gobierno&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129851:riestra-piña-calificó-de-positivos-los-primeros-noventa-días-del-gobierno&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103465&articulo=UNTA%20sería%20castigada%20por%20invasión%20de%20predios%3c/B%3e%20%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103465&articulo=UNTA%20sería%20castigada%20por%20invasión%20de%20predios%3c/B%3e%20%20
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IMAGEN POBLANA 

 PRI, culpable de freno a reformas: panistas 
Los legisladores federales del PAN, Augusta Díaz de Rivera y Humberto Aguilar Coronado, diputada y senador, 
respectivamente, le echaron la culpa al PRI de haber frenado reformas a la Ley Laboral, Política y de Seguridad 
Nacional, pues aseguraron que con ello se está respondiendo a los intereses del gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto. (Arturo Torres s/foto 06:05)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103459&articulo=PRI, culpable de freno a reformas: 
panistas</B>   
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Relación COBAEP-Marín causante del bajo nivel educativo; dicen maestros  
Maestros del Colegio de Bachilleres de Puebla (Cobaep) argumentaron que la relación por más 10 años entre el 
Sindicato de la institución y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue la causante para que el colegio tenga 
los niveles más bajos en aprovechamiento académico.  Incluso  afirmaron que el Cobaep  se convirtió en un 

bunker político, sobre todo en los años  electorales, tal como  ocurrió  el año pasado donde fue evidente el 
respaldo  hacia el candidato priista, en muchos casos condicionando a los docentes. (Trinidad González c/foto 
06:06) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=36650  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN culpa a PRI de no aprobar reformas en Cámara de Diputados 
La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz de Rivera, culpó a la fracción parlamentaria 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de que la Cámara de Diputados a nivel federal no haya aprobado la 

reforma laboral, reforma política y la ley de seguridad nacional. En conferencia de medios, la panista aseguró que 
su bancada tuvo toda la disposición de aprobar esas reformas turnadas por el Senado de la República. ―Nosotros 
estuvimos hasta el último momento gestionando para aprobar esas reformas‖. (Aldo Martínez c/foto 06:07)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-culpa-a-PRI-de-no-
aprobar-reformas-en-Cámara-de-Diputados&id_noticia=36642 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Mario Rincón niega haber hecho proselitismo en La Resurrección; "fue por cortesía", apunta 
Luego de que Puebla On Line difundió una grabación en la que Mario Rincón, subsecretario de Participación 

Ciudadana, pide apoyo para Francisco Torres como candidato a edil de La Resurrección, el funcionario aseveró 
que se trató de una ―cortesía‖ y no de proselitismo. Además aseguró que la reunión donde fue grabado se realizó 
el 29 de enero de este año, un par de días antes de que se integrara a la Secretaría General de Gobierno. (Miguel 

Hernández s/foto 0611) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12294:mario-rincón-niega-haber-
hecho-proselitismo-en-la-resurreción-fue-por-cortesía-apunta&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Riestra respalda el trabajo del gabinete de Moreno Valle  
A unos días de que se cumplan los primeros 100 días del gobierno estatal que encabeza, Rafael Moreno Valle 
Rosas, el coordinador de la bancada panista en el Congreso local, Mario Riestra Piña, consideró positivo el trabajo 
que ha realizado su gabinete.  Agregó que en estos momentos no es necesario modificaciones al equipo de 
trabajo del gobernador, ya que todos han desempeñado un buen papel en las tareas que les ha encomendado el 
ejecutivo.  (Agustín Hernández c/foto 06:13)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-respalda-el-trabajo-del-gabinete-de-

Moreno-Valle-&id=19281 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103459&articulo=PRI,%20culpable%20de%20freno%20a%20reformas:%20panistas%3c/B%3e%20%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103459&articulo=PRI,%20culpable%20de%20freno%20a%20reformas:%20panistas%3c/B%3e%20%20
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=36650%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-culpa-a-PRI-de-no-aprobar-reformas-en-Cámara-de-Diputados&id_noticia=36642
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-culpa-a-PRI-de-no-aprobar-reformas-en-Cámara-de-Diputados&id_noticia=36642
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12294:mario-rincón-niega-haber-hecho-proselitismo-en-la-resurreción-fue-por-cortesía-apunta&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12294:mario-rincón-niega-haber-hecho-proselitismo-en-la-resurreción-fue-por-cortesía-apunta&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-respalda-el-trabajo-del-gabinete-de-Moreno-Valle-&id=19281
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-respalda-el-trabajo-del-gabinete-de-Moreno-Valle-&id=19281
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RETO DIARIO 

 PRI causante del atraso legislativo: Augusta 
La diputada panista Augusta Díaz de Rivera, acusó a la bancada del PRI en el Congreso de la Unión, de meter en 
la congeladora las iniciativas de la ley de seguridad nacional, la reforma laboral y la reforma política, para 
proteger al gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, en sus aspiraciones presidenciales.  Agregó que 
su bancada estará presionando para que exista un periodo extraordinario para poder aprobar estas iniciativas, y 

al menos la reforma laboral pueda votarse en una sesión extraordinaria.  (Agustín Hernández c/foto 06:14)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-causante-del-atraso-legislativo:-Augusta-
&id=19280  
 

 
 

POBLANERIAS 

 DIF Puebla impulsa trabajo conjunto con municipios  
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de 
la Familia (SEDIF),  ratificó el compromiso de trabajo con los Sistemas Municipales DIF a favor de las familias del 
Estado, al entregar más de 7 mil juguetes a niñas y niños de Teteles y San Felipe Teotlalcingo.  Alonso de Moreno 

Valle resaltó la importancia de trabajar coordinadamente con el municipio y realizar acciones de forma 
corresponsable, lo que permitirá  brindar mejores resultados al involucrar a la gente y, al mismo tiempo, hacerlos 
crecer.  (Redacción s/foto 06:16)   
http://www.poblanerias.com/gobierno/39808-dif-puebla-impulsa-trabajo-conjunto-con-municipios.html  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Liberan Accesos a Vicente Guerrero 
El Secretario de Gobernación Fernando Manzanilla Prieto, advirtió que la molestia de integrantes de la Unión 
Nacional de Trabajadores Agrícolas, quienes cerraron todos los accesos al municipio de Vicente Guerrero, es 
porque la actual Administración Estatal ya entrega todo apoyo de manera directa a los beneficiarios y no a través 
de organizaciones como la suya. (Hugo Sánchez) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/liberan-accesos-a-vicente-guerrero/ 
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Panistas perdieron la brújula: Peña Nieto 

―Ya me convirtieron en el villano favorito‖, respondió el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, a 
las acusaciones de los diputados y de partidos como el PAN, que lo culpan del estancamiento y de la no 
aprobación de las reformas laboral, política y de seguridad nacional. Quienes atribuyen responsabilidad al 

gobernador del Estado de México, ―tienen la brújula descompuesta‖, respondió en entrevista luego de inaugurar 
un hospital municipal con 18 camas en Temascaltepec, en el valle de Toluca. (Rebeca Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36760.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Crimen cancela libertad de prensa: Freedom House  
La violencia, el tráfico de drogas y el incremento de los ataques contra periodistas, provocaron que por primera 
vez, en casi 30 años México, sea catalogado como un país en el que no existe libertad de prensa, de acuerdo con 
el informe anual de la organización independiente Freedom House. Desde 1980 y hasta 2010 el país había sido 
ubicado como ―parcialmente libre‖. (Nubia Maya) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36762.html  
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-causante-del-atraso-legislativo:-Augusta-&id=19280%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-causante-del-atraso-legislativo:-Augusta-&id=19280%20
http://www.poblanerias.com/gobierno/39808-dif-puebla-impulsa-trabajo-conjunto-con-municipios.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/liberan-accesos-a-vicente-guerrero/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36760.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36762.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Mayo del 2011 
 

 

 

 22 

EL UNIVERSAL  

 Documentan secuestros de cártel en Cuernavaca 
La Procuraduría General de la República (PGR) tiene documentados al menos seis casos de secuestros y 
asesinatos cuyo modus operandi son idénticos al caso del homicidio de siete personas, entre ellas Juan Francisco 
Sicilia, y que igualmente fueron cometidos entre los municipios de Jiutepec y Cuernavaca por la célula del Cártel 
del Pacífico Sur, que dirige Julio de Jesús Radilla Hernández, El Negro. Incluso, en uno de los casos está 

documentada la participación de un elemento de la Agencia Federal de Investigación (AFI) y existen declaraciones 
sobre la presunta protección que recibe de otras policías. (Francisco Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36763.html  
 

EL UNIVERSAL  

 ONU ve mejora leve en índice de desarrollo 
El índice de desarrollo humano de los hogares en México presentó un ―avance moderado‖ entre 2000 y 2008 
impulsado por avances en salud y en educación, según un informe presentado por una agencia de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU). No obstante, en materia de ingresos, hay un estancamiento derivado de la crisis 
económica de 2006. (Miguel Ángel Sosa) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36764.html  
 

EL UNIVERSAL  

 FCH: debe AN acelerar reglas para elegir a su candidato 

El presidente Felipe Calderón deseó que el Partido Acción Nacional (PAN), en el que milita, defina pronto las reglas 
para que se decante su candidato o candidata presidencial y así se equilibre la contienda con las otras fuerzas 
políticas. Entrevistado en Roma por Joaquín López-Dóriga, con motivo de su asistencia a la ceremonia de 
beatificación de Juan Pablo II, Calderón dijo que no le preocupa la alternancia en 2012 con la derrota de Acción 
Nacional. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185181.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contraparte/Enrique Núñez) 
 
Urge vacuna para políticos contra Twitter 
Las pifias cometidas el pasado fin de semana por el titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico deben ser motivo de reflexión para el equipo de gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Esta vez se trató del palenque de la Feria y de la incapacidad de un funcionario para afrontar un problema 
operativo, pero ¿qué pasará cuando un yerro cibernético ponga en riesgo la gobernabilidad del estado? 

Es obvio que los nuevos gobiernos conocen una parte importante de las redes sociales, pero también es real 
que no han entendido que además de ser instrumentos electorales y de posicionamiento de imagen, también 

son bombas de tiempo para funcionarios inexpertos e imprudentes. 
Por eso lo que le sucedió a Pablo Rodríguez Regordosa no debe ser tomado como un asunto menor, sino como 
un verdadero asunto de estado. 
A partir de hoy, el gobierno debe capacitar a sus funcionarios sobre la importancia, la utilidad y —sobre todo— 
los peligros que genera Twitter. 

Un mensaje de 140 letras puede ayudar de manera sustancial a cualquier gobierno para difundir sus acciones, 
pero también puede generar una crisis desmedida por una imprudencia. 
Todos sabemos que en el gabinete estatal existen políticos de todos los cortes. Unos prudentes y 
experimentados; otros jóvenes y, por lo tanto, inmaduros, así como otros tantos que son auténticos Demonios 
de Tasmania. 
El verdadero problema es que todos se sienten que lo saben todo. 

Que son carismáticos, inteligentes y mesurados. 
Con dificultad entenderán que como funcionarios, Twitter y Facebook no son simples videojuegos, sino parte de 
sus herramientas de trabajo. 
Pero háganle entender eso a personajes egocéntricos como quien ayer hizo el ridículo en twitter. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36763.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36764.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185181.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Mayo del 2011 
 

 

 

 23 

Hoy por hoy, en la política de comunicación un tema obligado es la capacitación de los funcionarios 
morenovallistas, con reglas claras y prohibiendo usarlas a quienes la víscera y emoción los traiciona. 
¡Les urge! 
La libertad de expresión 

Nunca he sido partidario de celebrar el Día de la Libertad de Expresión, sin embargo conozco a muchos 
periodistas que esperan cada año el 3 de mayo para echarse uno bacachos con el ―bendito pretexto‖. 
Lo mejor de todo es que estas pachangas suelen organizarse entre los aporreadores de teclas y los 
enamorados de las arcas gubernamentales. 
Así, reporteros —por fortuna, no todos— y políticos celebran de manera cursi este día. 
Sin temor a equivocarme, hoy se repetirá la historia. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Urge-vacuna-para-politicos-
contra-Twitter&id=10492 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Un paseo por el CEN, y lo que se dice en México 

La capital del país es, sin lugar a dudas, el ombligo de la política nacional, por lo que es importante ver la 
visión que se tiene de Puebla, sobre todo ahora que ya no hay gobernador priista. 
De entrada les puedo platicar que desde México se sigue muy de cerca la actuación de los principales actores 
políticos de la entidad, y a todos los tienen muy bien clasificados. 
Para quienes se preguntan cómo ven a Mario Marín Torres, el exgobernador del estado, les puedo decir que es 
respetado, pero que muy difícilmente alguien lo quiere ver en la boleta el próximo mes de julio del 2012 al lado 
del muy probable candidato del PRI a Los Pinos, Enrique Peña Nieto. Es pocas palabras, Marín no será 

candidato al Senado de la República. 
Otro que se mueve y que busca la nominación al Senado es el excandidato del PRI a la gubernatura, Javier 
López Zavala. El análisis del CEN —aunque a él no le guste— es que es demasiado prematuro exponer al 
exsecretario de Desarrollo Social a otra contienda electoral. A López Zavala le reconocen su valor como buen 

operador político, pero lo ven más como un buen candidato a diputado federal por un distrito, más o menos 
cómodo de la entidad. Aunque él no lo quiere entender, no lo quieren exponer a otro nocaut, pues le ven 
futuro, pero no en esta contienda. 

Algo que hay que dar ya por hecho, es que el PRI no niega que dentro de la gran alianza que se comienza a 
construir para el 2012 con el Panal y con el Partido Verde Ecologista, no se descarta la posibilidad de que una 
posición para el Senado se le ceda a la maestra Elba Esther Gordillo. Su prioridad es colocar a Roberto Campa, 
por supuesto que por la vía plurinominal. 
No obstante, no se descarta que a final de cuentas el priismo poblano sea uno de los que tenga que ceder su 
posición, ni que el maestro Aréchiga encabece la lista al Senado en Puebla. Lo que sí es un hecho es que muy 

probablemente para el 2012 dos diputaciones federales se le cedan, una a Nueva Alianza y la otra al Verde, por 
lo que de las 16 posiciones que estarán en disputa. Solo catorce serán para priistas, y de una vez anote el 
nombre de Cupertino Alejo Domínguez, hermano del diputado local Hugo Alejo Domínguez, para que sea uno 
de los nominados; es más, es casi casi candidato a diputado federal por Nueva Alianza. Si lo ve, felicítelo. 
En México, el presidente del CEN del PRI, Humberto Moreira, le apuesta a los rostros frescos, a que se renueve 

el expartidazo; es muy claro que el exgobernador de Coahuila, en el caso de Puebla le apuesta a figuras 
frescas, sin cola que les pisen y sobre todo que no estén identificados con la anterior administración, para que 

contiendan por las diputaciones federales de Puebla. 
Sobre los Morales, sólo le puedo decir que el senador Melquíades es reconocido como uno de los principales 
operadores políticos de su homologo en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, quien le disputa a Enrique Peña 
Nieto la candidatura a la presidencia de la República. 
A los Morales se les respeta, se sabe de su capital político; aunque también se sabe que jugaron en la pasada 
contienda electoral con el hoy gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Para el CEN del PRI, la prioridad en estos momentos es sacar adelante las elecciones en los estados de Nayarit, 

Coahuila y México. Por cierto, en Nayarit la coordinadora de la campaña es una vieja conocida de los poblanos, 
Mercedes del Carmen Guillén Vicente, exdelegada del Comité Ejecutivo en la entidad; y otro poblano está muy 
cerca del candidato a la gubernatura, se trata de Alejandro Armenta Mier. 
Una aclaración 
―Estimado Ricardo: 
"En tu columna del día de hoy (2 de mayo de 2011) comentas que yo diseñé el software que se utiliza para la 

administración municipal y que adquirió el ayuntamiento en el trienio anterior, a través de la empresa Spersa. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Urge-vacuna-para-politicos-contra-Twitter&id=10492
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Urge-vacuna-para-politicos-contra-Twitter&id=10492
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"Quiero expresarte que ni mi despacho ni yo nos dedicamos al diseño de software. Asimismo, te comento que 
nunca he vendido ‗software para la administración municipal‘ directamente o a través de la empresa Spersa. Es 
más, nunca he tenido tratos de negocios con dicha empresa 
‖Por lo anterior, tampoco resulta cierto que yo haya hecho un muy buen negocio con esa operación. Lamento 

mucho que alguien te haya proporcionado información incorrecta, por lo que te agradeceré hacer la aclaración 
pertinente o si es posible reproducir este correo. 
‖Saludos. 
José Luis Flores H.‖ 
Una puntualización 
Tiene toda la razón, el exsecretario de Finanzas y exdirector general de Banobras —y hoy asesor de la actual 

administración morenovallista— no se dedica a desarrollar software, su negocio está encaminado a modernizar 
lo que tiene que ver con el catastro; estas servido, mi querido José Luis. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Un-paseo-por-el-CEN,-y-lo-que-se-dice-en-
Mexico&id=10496 

 

(Disiento/Ociel Mora) 

 
Ante todo, Savater 
Siempre es motivo de regocijo la presencia en Puebla de pensadores como Fernando Savater. Me parece que se 
trata del filósofo vivo más popular de España en nuestro país. Su bibliografía es copiosa y didáctica. Ensayo, 
novela y traducciones. Por él supimos en México de la existencia de un tal Cioran, allá por los remotos años 70. 
Pero su popularidad entre la clase política mexicana se disparó a los cielos cuando a la muerte de Luis Donaldo 
Colosio se descubrió un ejemplar de la última novela del escritor. Sin embargo, el mayor valor del señor 

Savater es que, hoy por hoy, se trata del principal activista de los valores laicos. Lo cual es algo así como la 
piedra angular imprescindible para sobrevivir en comunidad. 
Sin embargo, su presencia en Puebla a instancias de personajes vinculados orgánicamente con el marinismo no 
deja de crear zozobra y sospechas. Sobre todo muchas sospechas, porque en general el marinismo como 

gobierno nunca se preocupó nada por todo aquello que tiene que ver con la cultura y el entendimiento humano, 
en el concepto que lo hace Savater. Al contrario, se diría que la administración pasada rehuyó a todo lo que 
tuvo que ver con el ejercicio del pensamiento y de la crítica, para regodearse en la complacencia de la 

banalización y el tributo lisonjero de lacayos. El cuadro de las zozobras se complica todavía más por la 
presencia en la mesa ayer del señor Juan Velázquez, quien sin reparo alguno se permitió una larga perorata 
sobre la honradez pública: México es un país impune (―98 por ciento no cumple con la ley‖). 
Pero Savater, el pensador, está muy por encima de las zozobras y percepciones locales. Vayamos a lo dicho por 
él: no hay democracia allí donde señorean la ignorancia y la miseria. La impunidad es la principal causante de 
la desmoralización pública y abona a la falta de fe en las instituciones y los gobernantes. La riqueza es social. 

Es una creación de la comunidad. La ciudadanía tiene que ver con los derechos y las obligaciones. La legalidad 
y la moralidad no son lo mismo. Un acto puede ser legal, pero no necesariamente moral. Para unos puede 
resultar inmoral. No hay libertad sin seguridad; la seguridad implica limitaciones de libertades para su 
cumplimiento. La ley es el marco universal que garantiza la convivencia. La ley juzga delitos, no pecados y 
vicios. Los pecados no son delitos. Las leyes y su coacción corresponden a la naturaleza transgresora de la 

persona. Sin embargo, lo que bajo ninguna circunstancia se debe tolerar es que prevalezca la impunidad. Hasta 
aquí mi libreta de apuntes sobre lo dicho por él en su breve intervención. 

Hace algunos años, la lectura de un ensayo suyo en Letras Libres me llevó a la revisión de algunos biografías 
sobre Porfirio Díaz. En aquel estudio Savater cuenta que el dictador Franco solía recomendar a sus allegados 
que, para no tener problemas, hicieran como él: no meterse en política porque eso era cosa engorrosa y de 
gente inmoral, lo decente era mantenerse ajeno a todo lo que tuviera que ver con los asuntos públicos. Díaz no 
lo dijo en esos términos, pero lo resumía con su dicho de ―mucha administración y poca política‖. Porque 
también a él le parecía que eso de meterse a la política era cosa de indecentes y alborotadores, ―enemigos de 
la paz y el progreso‖. 

En su página www.savater.org, tiene una pestaña para ―sus frases‖. Hay una que dice: ―Idiota: del griego 
Idiot´s, utilizado para referirse a quien no se meta en política, preocupado tan sólo en lo suyo, incapaz de 
ofrecer nada a los demás‖. 
En una de las tantas entrevistas, una vez le preguntaron: ―¿Puede darnos una relación entre anarquía, ética y 
democracia? ¿Quién sustenta a quién, la verdad a la ética; o la ética a la verdad? Para usted, ¿qué es la 
verdad? ¿Cómo puedo trascender la ética como discurso académico y enseñarles a los jóvenes la utopía del 

ejercicio de la voluntad?‖ 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Un-paseo-por-el-CEN,-y-lo-que-se-dice-en-Mexico&id=10496
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Un-paseo-por-el-CEN,-y-lo-que-se-dice-en-Mexico&id=10496
http://www.savater.org/
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Respondió: ―en un prólogo, Borges decía que un día los hombres mereceremos no tener gobiernos. Quizás el 
defecto de los anarquistas es que creen que ese momento ha llegado ya. Me sigue pareciendo bueno el 
proyecto anarquista, creo que el ideal sería no tener gobierno, ser capaces de autogobernarnos realmente; 
poder poner el piloto automático en las cuestiones sociales y que el gobierno de las personas lo hiciera cada 

uno en sí mismo. Desgraciadamente los países sin Estado, sin gobierno, realmente se parecen más bien a 
Líbano, Bosnia, lugares que no parecen deseables. 
‖Guardo un fondo libertario, aunque hoy más tamizado por la necesidad de gobiernos democráticos y la ética, 
que lo que busca es la plenitud y la mejor realización humana. La ética cuerda tiene que desear vivir en una 
democracia lo mejor posible, por puro y simple egoísmo; la ética es la ilustración del amor propio y no algo que 
lo contraríe. 

‖En cuanto a la idea de la verdad y la ética, ésta es una tarea racional. Para empezar, como todas las tareas 
filosóficas, es una tarea ante todo racional, y la verdad es aquello que la razón intenta establecer, no una 

Verdad Absoluta con mayúscula, sino una que es más real. Entiendo por verdad la realidad. La verdad es 
establecer una mayor cuota de realidad‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Ante-todo,-
Savater&id=10493  

 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Al descubierto banda de policías chantajistas  
―Policías municipales encubiertos, encargados de vigilar que no se perpetraran atracos en el Centro Histórico, 
se organizaron para formar una banda de extorsionadores que brindaban protección a las bandas dedicadas a 
diversos robos, como ―cadeneros‖, ―cristaleros‖, atracadores de celulares y otros. Dos de éstos están 

detenidos, acusados de extorsionar a dos sospechosos del cuantioso asalto a la taquería La Antigua Oriental. 
Amadeo Lara Terrón, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio (SSPTM), informó 
ayer de la detención de dos elementos de la Policía Municipal Preventiva (PMP), que fueron presentados a la 
Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto (DADAI) como presuntos responsables de los delitos de 

extorsión y privación ilegal de la libertad en agravio de Manuel Ortega Teutle e Isabel Cholula Velázquez, 
sospechosos de robo calificado. 
Intolerancia Diario informó el lunes 2 de mayo de manera oportuna la detención de Juan Gerardo Pérez Gasca, 

elemento en activo de la PMP, adscrito al sector Cuatro, miembro de la primera compañía, con la placa 7011, 
en tanto que el mismo día Lara Terrón informó de la detención de Iván Pérez Centeno, otro policía relacionado 
con el mismo delito. 
Los dos uniformados y al menos cuatro más, que se encargan de la seguridad —encubiertos— en el primer 
cuadro de la ciudad, protegen a delincuentes que perpetran atracos donde se apoderan de objetos de oro, 
celulares, carteras, además de vendedores de droga, a quienes les cobran ―cuotas‖ para que puedan trabajar, 

pero antes los detienen y los amenazan con remitirlos ante el Ministerio Público si no les entregan sumas de 
dinero que van de los 20 mil a los 60 mil pesos. 
Entre los policías municipales encubiertos que se dedican al ―chantaje‖ están también uno apodado ―El Max‖, 
otro más que le dicen ―Chimuelo‖, identificado también como Miguel Ángel Huerta Palacios, quienes no han sido 
detenidos pero permanecen en ―la mira‖, de acuerdo con datos de las investigaciones que al respecto de esta 

organización realiza de manera discreta la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 
La banda está tan bien organizada que tiene incluso preparadas habitaciones en un motel del primer cuadro 

donde son ―encerrados‖ delincuentes dedicados a diversos tipos de ilícitos, mientras sus familiares o cómplices 
no reúnan el dinero del rescate. 
Esta misma banda, aprovechándose de que ―trabajan‖ como encubiertos —sin uniformes y en vehículos 
particulares— no sólo opera en el Primer Cuadro de la Ciudad, sino que van a juntas auxiliares o colonias 
alejadas donde ―secuestran‖ a ―narcomenudistas‖ y a diversos tipos de delincuentes para obligarlos a que les 
paguen protección, en caso contrario, los ponen a disposición del Ministerio Público. 
 El secuestro 

Intolerancia Diario informó el lunes que… 
A las 23:30 horas del viernes 29 de abril María Teresa Cholula y su esposo Manuel Ortega, sospechosos de robo 
calificado, caminaban por la calle 5 de Mayo y la 18 Poniente, cuando fueron interceptado por dos sujetos que 
dijeron ser elementos de la Policía municipal y los obligaron a que abordaran un vehículo negro, bajo la 
amenaza de que iban a ser detenidos por el asalto a la taquería. 
Los supuestos ministeriales llevaron a la pareja hasta la 38 Poniente y dejaron a la mujer frente al número 

113; le dijeron que le daban 40 minutos para que reuniera la cantidad de 40 mil pesos para dejar libre a su 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Ante-todo,-Savater&id=10493
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Ante-todo,-Savater&id=10493
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marido, pero en lugar de esto la mujer solicitó el auxilio del CERI (Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata). 
El secretario de Seguridad Pública del municipio, al enterarse de lo que ocurría organizó el rescate del 
secuestrado, pero sin dar parte a la Policía Ministerial del Estado, porque en esos momentos tenía la sospecha 

de que elementos de esa corporación pudieran estar implicados. 
La esposa del secuestrado llegó al lugar de la reunión, como se lo habían pedido los secuestradores; al 
momento de entregar el dinero fue cuando se dejaron ver los preventivos y el secuestrador intentó escapar, 
pero fue detenido en el bulevar Nacozari; ahora está sujeto a una minuciosa investigación. 
Desmantelan la organización 
Dos de los policías chantajistas están detenidos y de un momento a otro, todos sus cómplices serán llamados a 

rendir cuentas y podría iniciarse una limpia para que el Centro Histórico de la ciudad quede libre de 
organizaciones de asaltantes. 

Nos vemos cuando nos veamos 
Alfonso Ponce de León Salgado 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Al-descubierto-banda-de-policias-chantajistas-&id=10495 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Los 100 días de la holgazanería marinista  
Es un lugar común afirmar entre la prensa local que el sexenio marinista se partió el 14 de febrero del 
2006, día fatídico en el que inició el escándalo Cacho cuando Mario Marín apenas cumplía un año en el poder. 
En otras palabras, puede hablarse de un antes y un después, con un punto de no retorno en el que la figura 

del gobernador se devaluó y, por ende, se escribió el fracaso de su gobierno. La evidencia empírica demuestra 

la falsedad de esta aseveración. El fracaso del gobierno marinista como motor del desarrollo de la entidad no 
inició con el escándalo Cacho, sino durante los primeros 100 días en el poder. Un ejercicio comparativo 
entre el primer tramo del marinismo con los casi 100 cumplidos del morenovallismo refleja una diferencia 
brutal entre los estilos personales y la intensidad de la acción pública. El reportaje de Selene Ríos Andraca, 
publicado en tres partes a partir de hoy, evidencia a la política de Mario Marín como un acto de holgazanería 
frente al dinamismo de Moreno Valle. La simple comparación hemerográfica habla por sí misma, partiendo 

desde los discursos de toma de protesta, muestran dos rostros diferentes de la legitimidad electoral. Tras su 
victoria en el 2004, Marín se dedicó a administrar su bono democrático pensando que le duraría para 
siempre, la clásica actitud latinoamericana. Por el contrario, a la enorme carga de expectativas por ser el 
primer gobierno no priista, Moreno Valle le sumó 34 compromisos más en su toma de protesta que casi ha 
cumplido ya.  
La defenestrada figura de Mario Marín no debe hacernos olvidar que en el 2004 y 2005 fue un personaje 

sumamente popular, un gobernador electo con casi 900 mil votos que debía administrar una amplia, 
amplísima legitimidad ciudadana. Sin embargo, Marín llegó a su toma de protesta con las manos vacías: 
desde su discurso no anunció ni una sola obra y tampoco un programa que fuera el emblema de su 

administración. Aunque usted no lo crea: pese a los casi 80 días que tuvo entre su victoria electoral y la toma 
de protesta, Marín se comportó como la cigarra: “canta y canta”. Ningún proyecto carretero, ninguna 
obra de impacto social, ningún programa relevante contra la pobreza, muy poca colaboración con el orden 
federal de gobierno. El único aplauso genuino que levantó fue el ofrecimiento de una política de austeridad 

de la administración estatal y el cumplimiento del horario de trabajo de los nuevos funcionarios: una crítica 
suave a su predecesor Melquiades Morales. Pero nada más.  
Los 100 primeros días del gobierno marinista fueron un sopor, un marasmo avalado por los medios locales 
de comunicación, que ni siquiera llevaron un conteo de las acciones de ese primer tramo, según evidencia 
la investigación hemerográfica de Selene Ríos. Llámelo inercia, dejadez, holgazanería. Pero no hubo nada 
de nada. Así de simple pero de dramático: un gobierno que malgasta su primer impulso en ejercicios de 
banalidad y auto-homenaje por su condición de niño pobre y por su futuro revelado como el ―Benito Juárez” 

de por aquí cerquita.  
Mario Marín inició su sexenio con la inercia de la campaña electoral, pues sus tres primeros meses de gobierno 
se redujeron a continuar con promesas, a dar cátedras de superación personal y a evocar discursos 
demagógicos que fueron desde el combate frontal a la pobreza, el respecto irrestricto a la libertad de expresión 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Al-descubierto-banda-de-policias-chantajistas-&id=10495
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Al-descubierto-banda-de-policias-chantajistas-&id=10495
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y la cero tolerancia a la corrupción de funcionarios de primer, segundo y tercer nivel. No inició obra alguna 
durante su gobierno y pasados sus primeros 100 días como titular del Ejecutivo inauguró la carretera Tlaco-
Tejocotal de su antecesor Melquiades Morales Flores y, hasta un año después, pudo hacer uso regular del 
Complejo Cultural Siglo XXI.  

La obra tangible de Marín durante sus primeros días fue la entrega de 2 mil uniformes para elementos de 
Seguridad Pública y un cheque por 4 millones de pesos para el Sindicato Nacional de los Trabajadores de la 
Educación. Una de las acciones más relevantes sucedió el 13 de abril de 2005, cuando entregó al empresario 
Carlos Slim Helú tres proyectos productivos, de los que dos implicaban a la capital poblana y uno más al 
municipio de Oriental. Sin embargo, nunca hubo respuesta de parte del magnate millonario.  
A punto de concluir sus primeros 100 días de trabajo, Marín Torres inició una gira por el extranjero con el 

objetivo de abrir oficinas de representación del gobierno estatal en Los Angeles, Nueva York, Washington, 
Alemania y Madrid. Al igual que Moreno Valle, Mario Marín solicitó una línea de crédito por mil 500 millones 

de pesos al Congreso local y sus únicas obras tangibles fueron la entrega de programas, cheques y despensas. 
En los primeros 100 días de gobierno, Mario Marín no hizo ninguna licitación, ni arrancó ninguna obra 
propia, ni comenzó alguna de sus famosas tres obras transexenales que se verían frustradas en el tercer 
y cuarto año de gobierno como el rescate del lago de Valsequillo y la Célula. La obra más rescatable de Marín 
durante sus primeros días de gobernador fue la creación del Fideicomiso del Paseo de San Francisco, 

encargado del rescate de la zona del Centro Histórico de la capital poblana. 
Mañana continuamos con el inicio del fracaso. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-030511.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 

Manual para someter al líder de la oposición 
Elementos (variables) 
Un dirigente partidista. 
El estado de cuenta del dirigente partidista. 

Una taza de café (de grano). 
Los recibos de depósito de programas gubernamentales.  
El recibo de depósito de un cheque gubernamental por 2 millones de pesos.  

Un expediente de entrega-recepción. 
Un abrazo afectuoso.  
Metodología 
1.Conseguir a un dirigente partidista con deseos de superación y con antecedentes recientes en la 
administración pública.   
2. Revisar de manera puntual sus últimas acciones en la administración pública.  

3.Invitar al dirigente partidista con deseos de superación a supervisar el proceso de entrega-recepción.  
4.Verificar las transacciones de su cuenta personal del banco realizadas durante su estancia en la 
administración pública.  
5.Sentarse con el dirigente partidista con deseos de superación y preguntarle: ¿Qué demonios hizo con los 
cheques de los programas de su dependencia? 

6.Servirle un café (sin azúcar) al dirigente partidista con deseos de superación y pedirle una explicación sobre 
el cheque de 2 millones de pesos de la liquidación de un empleado de la dependencia que dirigía. 

7.Escuchar atentamente cómo y por qué depositó en su cuenta personal los cheques de los programas y el 
cheque de la liquidación. 
8.Sonreír ligeramente, retirar la taza de café y solicitar al dirigente partidista que no reclame ninguna acción 
gubernamental si no quiere antecedentes penales en su vida.  
9.Abrazar de manera afectiva al dirigente partidista. 
10.Enviarlo a su oficina de trabajo a buscar la manera de evitar una sola crítica a cualquier acción 
gubernamental, ya sea: una millonaria línea de crédito que colocará a la entidad como la quinta más 

endeudada del país; el compromiso financiero de 400 millones de pesos para el Centro de Rehabilitación 
Infantil Teletón o la instauración de los Proyectos de Prestación de Servicios, entre otras acciones que 
transforman pero que generan dudas.  
*** 
¿A poco no Juan Carlos Lastiri es el líder opositor más dulce y tierno que Puebla ha tenido? 
Ay mi vida ¡Me lo como en pan tostado! 

¿Alguien ha leído, escuchado o visto a Juan Carlos Lastiri emitir una crítica en contra del nuevo gobierno? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-030511.php
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Vaya, ¿al menos le han escuchado hablar mal del nuevo gobernador en algún lugar? 
Mmm… 
Cuando los panistas eran la ―oposición‖ en la entidad se quejaban de todo. 
¡Dios! 

Nada los tenía contentos: que si la línea de crédito, que si las megaobras, que si los transportistas, que si la 
reforma a la Constitución, que si la Ley de Transparencia… 
¿Por qué los priistas como oposición son tan distintos?  
 A.Porque Rafael Moreno Valle es un gobernador incuestionable y todas sus acciones son irreprochables. 
B.Porque se acabó la oposición ―quejumbrosa‖ y enarbolan la oposición ―responsable‖. 
C.Porque el líder de la oposición tiene serios problemas por su actuar en la Secretaría de Desarrollo Social, 

sobre todo por hacer depósitos millonarios en su cuenta personal de cheques de programas de la dependencia 
y de un cheque de 2 millones de pesos emitido por la SDS para liquidar a un trabajador que ganó una 

demanda laboral.  
¡Yisus craist!  
Ahora todo tiene sentido. 
¡No es ternura, es temor! 
Ja, ja, ja. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/mayo/colum-diosenelpoder-030511.php 
 

(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 
Casi 100 días 
Estamos a pocos días de que se cumplan los cien primeros días del nuevo gobierno o, mejor dicho, del nuevo 

régimen, ya que nunca en la historia de Puebla un gobierno distinto al PRI había tenido el control político del 
estado. 
¿Cómo llegaron Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera a sus respectivos puestos? Es bueno recordarlo en un 
párrafo. 

Ambos fueron benefactores de las circunstancias, pues tuvieron como adversarios a candidatos altamente 
deslegitimados que cargaban la cruz de la imposición y el continuismo a cuestas. El primero supo conquistar 
el voto antiMarín a través de una campaña muy agresiva (mas no ofensiva) presentándose como el enemigo 

del sistema (eso siempre vende bien ante el electorado), mientras que el segundo optó por una campaña más 
light, más discreta, como dejándose llevar por el efecto del morenovallismo, en realidad a eso le apostó: a 
subirse en los diablos de la bicicleta de RMV. 
Así fue, en términos generales, como ambos llegaron. Ahora bien, la pregunta es, ¿cómo están uno y otro a 
cien días de haber llegado? 
No se necesita ser encuestólogo ni tener a la mano estudios demoscópicos para observar la diferencia entre 

ambos. 
Uno anda muy movido firmando convenios todos los días, yendo a comunidades todos los días, y apareciendo 
en Televisa también (casi) todos los días. El otro luce como extraviado en un bosque enorme sin salida, sin 
brújula, sin noción y, lo que es peor, sin apoyos. 
La debilidad de uno no es la misma que la del otro. A uno le critican su tolerancia (docilidad, complicidad) con 

el anterior régimen; al otro se le señala la falta de obra y acción en su gestión. Pareciera que el destino les 
jugó una mala broma a ambos. De Moreno Valle se esperaba mano dura (a causa de los excesos anteriores), 

y de Eduardo Rivera se esperaba obra, mucha obra (a causa de la inexistencia de la misma en la 
administración anterior). 
Los papeles, entonces, parece que se han invertido: Moreno Valle no ha sido férreo en contra del anterior 
sistema (como prometió), pero a cambio de eso ha sido hiperactivo en la tarea de gobierno. Rivera, por su 
parte, no ha realizado nada de obra (como se esperaba de él), pero en cambio ha sido escrupulosamente 
meticuloso en la revisión de documentos y acciones del trienio anterior. 
Bien dicen que “Dios no le da alas al alacrán”. Eduardo Rivera anhelaría tener la dinámica de trabajo que 

tiene RMV; y el gobernador desearía no cargar con la sombra de su antecesor (como en el caso del municipio). 
En fin, problemas distintos, remedios diferentes. Lo malo para ambos es que apenas van cien días de gobierno, 
¿cómo les irá cuando vayan a la mitad o al final del camino?  
¿Podrá rebasar Rivera lo hecho por Alcalá? En el papel se veía fácil, pero lo cierto es que a casi cien días de 
haber iniciado, quedan más dudas que certezas. 
¿Podrá Moreno Valle despojarse del fantasma de Mario Marín?  

A casi cien días de gobierno parece que no. A la gente nadie le quita de la cabeza la idea de que ambos 
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gobernadores signaron un pacto de impunidad. 
¿Y todo para qué?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/mayo/colum-poderypolitica-030511.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
El paso de Juan Pablo  
Dos generaciones de poblanos tienen mucho que contar sobre la histórica visita de Juan Pablo II hace 30 años 
a Puebla. 
Los poblanos católicos vivieron y disfrutaron ampliamente el hecho a partir del momento en el que se dio a 

conocer la noticia, ―no se la creían‖. 
Después vinieron los preparativos cuando se confirmó, en el mes de noviembre de 1978, que por primera vez 

un papa saldría del Vaticano para peregrinar por el mundo. 
Así se informó que el papa peregrino tenía como objetivo hacer su primer viaje internacional y que éste sería a 
México, para reunirse en la ciudad de Puebla con todos los cardenales, arzobispos y obispos de Latinoamérica 
en la III Conferencia del Episcopado Latinoamericano. 

Al confirmarse la noticia, a unos meses de haber sido consagrado como arzobispo de Puebla don Rosendo 
Huesca Pacheco, todos los templos de la ciudad, encabezados por la catedral, ―echaron las campanas al 
vuelo‖. 
Para los adultos y los mayores la noticia era una bendición y la consideraron una gloria para enriquecer su vida 
y fortalecer su fe.  
La fecha llegó. Desde la madrugada miles de familias salieron a las calles para vivir un verdadero gozo que 
compartirían por el resto de sus vidas. 

Y otros, tomados de la mano de sus mayores, fueron al encuentro del carismático papa polaco al que no se 
cansaron de cantarle ―amigo‖ en una libre reinterpretación de la canción original de Roberto Carlos. 
Chicos y grandes de todas las condiciones conformaron la multitud que recibió a Juan Pablo II a escasos cuatro 
meses de ser consagrado como el sucesor de Pedro. 

Pues bien, este fin de semana —en el que en un proceso fast track el bien recordado y venerado Juan Pablo 
II fue beatificado en camino a la santidad—, los poblanos de esas dos generaciones abrieron el álbum de sus 
recuerdos. 

Con su fantasía, su fe y el álbum reconstruyeron mentalmente paso a paso el trayecto que el papa hizo por las 
principales avenidas a bordo del famoso papamóvil, una combi sin capacete obsequiada por VW. 
Vehículo, por cierto, copiado después por los países que visitaba. 
Su estancia en el seminario Palafoxiano fue capaz de arrastrar multitudes desde muy temprano hasta la 
madrugada del día siguiente. 
Hoy, 32 años después, a invitación del arzobispo Víctor Sánchez Espinoza muchos poblanos regresaron al 

Seminario para vivir el momento histórico de la beatificación de Karol Wojtyla.  
Los visitantes recorrieron los espacios donde estuvo, departió, oró y descansó el sumo pontífice Juan Pablo II 
durante su corta estancia en Puebla.  
Ah, los recuerdos… 
Hoy, la familia Salazar Abreu incluso disfruta la dicha de ver cómo los muebles de maderas y piel prestados 

para instalar una oficina en donde descansó el papa ya son reliquias del beato. 
En tiempos gobernados por el doctor Alfredo Toxqui Fernández de Lara (qepd), ―su equipo‖ tuvo la 

responsabilidad de la recepción en coordinación con el Estado Mayor Presidencial. 
Y este fin de semana de beatificación, ―todos‖ recordaron el impacto de la personalidad del papa al que 
tuvieron la dicha de saludar y que él agradeciérales su esfuerzo: el entonces secretario de Gobernación, Carlos 
Trujillo Pérez; el presidente municipal de Puebla en esos días, Miguel Quiroz Pérez; y Luis Cubillas, 
director de Comunicación Social y Relaciones Públicas. 
Tiempos de gloria… como los que ahora tuvo la oportunidad de disfrutar el obispo de Tehuacán Rodrigo 
Aguilar Domínguez, quien acudió a la ceremonia de beatificación invitado por el presidente de la República 

Felipe Calderón, quien lo llevó como su invitado en el avión presidencial. 
Las fotografías de Raúl Gil y Abraham Paredes hoy forman parte de la memoria histórica de Puebla, y son 
consultadas y hasta veneradas para recordar al beato. 
En la totalidad de los hogares católicos, aunque sea en un recorte de periódico, la imagen de Juan Pablo II es 
venerada e iluminada con la luz de una veladora que simboliza la esperanza.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-030511.php 
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(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
“El Presidente, El Ejercito y nosotros”  
El Presidente: 

Que difícil es escuchar por parte de nuestras autoridades, cuando la sociedad se encuentra harta, asustada, 
preocupada y en muchos casos desinteresada y hasta desesperanzada por nuestra problemática nacional de 
violencia que se ha desatado en los últimos años y grita ―ya basta‖, que difícil, es que estas mismas 
autoridades nos respondan diciendo ―que le digamos nosotros los ciudadanos ese ya basta a la delincuencia 
organizada‖. 
¿Que no son esas mismas personas que hoy tratan de ―revirar la bola‖ hacia los gobernados los que tienen la 

obligación constitucional de defendernos y velar por nuestra seguridad?, ¿que no son ellos, los que por eso se 
postularon  a una posición de elección popular, para gobernar, servir y dar tranquilidad a nuestra nación?, 

entonces, ahora ¿por qué simple y sencillamente se desmarcan, se hacen a un lado y casi nos regañan por su 
desorientada posición real en esto que les ha dado por llamar ―la Guerra contra la delincuencia‖?. 
Y digo que les ha dado por llamar Guerra contra la delincuencia porque si es así, entonces que la asuman como 
tal, solo que hay que recordar que en términos legales a nivel nacional e internacional, cuando una nación se 
encuentra en estado de guerra, entonces todo cambia y cambia para todos, incluso el status de los que dirigen 

al país y pueden ser enjuiciados de manera diferente por sus acciones. 
Siempre he pensado, (y lo sigo haciendo) que si la mayoría de ciudadanos, ejerciendo su libertad de voto, en 
un país donde se pregona que la democracia existe, lo ejerció y decidió quienes serían sus autoridades, 
entonces, deberíamos de respetar esa decisión y apoyar a quienes ganaron respondiendo a nuestras 
obligaciones como mexicanos para poder exigir nuestros derechos, pero para ello, es importante que nuestras 
autoridades también cumplan con su parte que cumplan con sus deberes, con sus obligaciones. 
Nos queda claro que la situación es difícil, y que tal y como lo expresa Federico Reyes Heroles en su comentario 

de la Ley de Seguridad Nacional, en donde  refiriéndose a la lucha contra la delincuencia organizada, expresa lo 
siguiente: ―Una Forma Fácil y superficial de abordar el asunto, es pasarle la factura a Felipe Calderón. La 

Guerra, ahora Lucha, es de él, dicen algunos. Pero ¿Qué hubiera ocurrido si el Presidente  no toma la 
determinación Por ser asunto contrafactual?, pero por ahora nada indica que estaríamos mejor.‖  
Sr Presidente, sabemos que su misión y tarea no es fácil, pero no nos defraude con sus comentarios 
haciéndonos pensar que la mayoría se equivoco, cuando está usted al frente de una nación llena de digno 

pasado, orgullo en nuestro presente y esperanza y sobre todo rumbo en el futuro, no nos falle, ―Que quede 
claro, el de las promesas fue usted y los de la esperanza somos nosotros‖ 
El Ejército. 
Tanto que se ha criticado con razón y sin ella a nuestro Ejército Mexicano, a ellos, que no son más que 
hermanos de sangre, raza y esperanza de todos los que aquí habitamos, a ellos, que cuando se han presentado 
situaciones difíciles en la lucha en que todos nos encontramos inmersos, o emergencias de todo tipo siempre 
están presentes, a ellos que siempre que se les requiere están ahí, cuando se les requiere y donde se les 

requiera, ellos actúan siempre, y aún así se les recrimina hagan bien o hagan mal, pero nadie quiere en 
realidad que se alejen de nosotros. 
Muchas son las voces que gritan que el ejército se regrese a sus cuarteles, pero pocos son los que están 
sintiendo en carne propia la necesidad de el apoyo de nuestras fuerzas armadas, muchos son los que critican y 

pocos los que actúan, muchos los que desde el anonimato o desde la muchedumbre difusa lanza acusaciones  y 
pocos los que agradecen el esfuerzo y sacrificio, pocos los que piensan en los que la están pasando mal y las 
fuerzas armadas los están apoyando y muchos los que por pose lanzan acusaciones de lo que no entienden ni 

conocen, ―se me hacen muuuuy largos pa huevos y muy redondos pa aguacates‖(reza un dicho popular). 
¿Que si hay errores…? ciertamente los tendrá que haber, somos humanos, pero que pasa cuando como en 
recientes fechas en Veracruz Puerto, las fuerzas armadas sostienen un encuentro contra sicarios de la 
delincuencia organizada y cumpliendo con su deber se enfrentan a estos a costa de sus vidas, como su misión 
y vocación lo marca y sale su misión completamente exitosa, sin un solo daño colateral tratándose de las vidas 
humanas de los civiles, ¿por qué no gritan ahora su acierto?. 

 ¿Por que solo la voz del  Presidente Calderón, y la del Gobernador Duarte de Veracruz reconoce y agradece la 
labor de soldados y marinos?, ¿donde están aquellos que gritan solo cuando hay errores y no reconocen los 
aciertos, donde están aquellos que teniendo pluma, micrófono o cámara sólo denigran, no analizan y califican 
este acierto para que la gente lo oiga tan fuerte como sus derrotistas voces, cuando se hacen escuchar para 
que se pierda la esperanza en nuestras instituciones?. 
¿Que hay de los estudiosos que analizan y sólo ven nubes, porque no anuncian también los rayos de sol, 

porque ese querer de separar a nuestras fuerzas armadas de nuestro colectivo social civil, como lo han hecho 
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de nuestros policías, pero sobre todo de los primeros?. 
Como me viene en este momento el comentario del Dr. Jorge Corrado en sus Anales UCALP 2006 que dice 
parafraseando a Tucidides: 
"La Nación que marque una gran distancia entre sus soldados y sus estudiosos conseguirá que sus hijos sean 

educados por cobardes... y que sus guerras sean peleadas por estúpidos..." 
Tucídides. Historiador y estratega griego, Siglo V a. C.  
Y los mismo podría decirse de los policías y maestros responsables de su trabajo que los hay y por millares, a 
ellos a los enamorados de mi México… todos mis respetos y  mi admiración. 
No dejemos que en México se nos divida, al contrario seamos cada vez más fuertes que las aves de mal agüero 
y los simuladores de mexicanos no nos desanimen a seguir creyendo en nuestra noble y gran nación. 

Nosotros. 
Pienso verdaderamente que no debemos dejarnos abatir, que el hecho de que tengamos en algunas partes del 

país conciudadanos que no estén orgullosos de ser mexicanos y escogieron la puerta falsa de la delincuencia, 
que existan gobernantes que no lo son y nunca lo serán, eso no indica que no haya quien si crea en nuestra 
tierra, el hecho que haya aprendices de funcionarios, no es condición para que no existan los que aman su 
municipio, su estado, su nación… nuestro México pues. 
Que el mero despertarnos cada día, sea, independientemente de una bendición de dios, lo que determine 

también una garantía de un doble esfuerzo por nuestra parte, para que nuestro país cada día pueda ser más 
prospero, que cuando abrimos los ojos y vemos a nuestros hijos, padres o hermanos sintamos la 
responsabilidad que hacia ellos tenemos. 
Que como ahora acertadamente, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos vuelve a dar el mensaje a 
nuestros niños y jóvenes de que ―si bien tienen derechos, pues también es cierto que tienen deberes‖ y eso nos 
garantiza adultos responsables y no oportunistas carroñeros que solo ven para sí. 
Pero sobre todo, que al salir a la calle lo podamos hacer con seguridad y tranquilidad y si esto no se pudiera, 

nos volvamos uno solo para luchar contra los que nos quieren quitar lo que por centurias nos legaron nuestros 
antepasados y entonces, con las armas de la educación, el valor, compromiso y el respeto, pero sobre todo, 

con el amor a nuestro México, hagamos cada uno lo que nos corresponde desde la trinchera que nos toco vivir, 
los maestros a enseñar, los médicos a curar, los gobernantes a hacerlo con la honestidad que prometieron, 
pero sobre todo vayamos todos con orgullo a trabajar por nuestra patria y nuestra libertad. 
¿O no?  

Juzgue usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/mayo/colum-codigotres-030511.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Segunda jornada de juntas auxiliares  

Tranquila estuvo la segunda jornada para elegir juntas auxiliares municipales. Muchos municipios aplazaron 
la elección de sus juntas, debido a que la fecha señalada para efectuarlas caía en el llamado Domingo de 
Resurrección, es decir, el que sigue a la Semana Santa, que en muchos de los pueblos de la entidad constituye 
una celebración religiosa de importancia; en por lo menos 83, el proceso de elección tuvo que repetirse por la 
serie de irregularidades denunciadas por las planillas participantes. La jornada del domingo pasado estuvo 

movida, pero tranquila. No se registraron actos violentos y aun cuando hay inconformidades, son mucho menos 
que las registradas el domingo antepasado……..El asunto de El Dragón, fábrica de abonos químicos y 

pesticidas, instalada en Izúcar de Matamoros, deberá resolverse de acuerdo a la ley y no obedeciendo 
situaciones de tipo político o a caprichos personales o de grupo. Debe haber, nos dijo un técnico, un estudio 
serio de especialistas para determinar si realmente daña el medio ambiente y pone en riesgo la salud de los 
habitantes o no. Decir que provoca cáncer o leucemia, cuando la región de Izúcar, según autoridades de salud, 
es una de las que menor incidencia tienen de esa enfermedad, no conduce a nada, como tampoco negar sin 
aportar pruebas y estudios al respecto, que la empresa no causa ningún daño, no es el camino. Los estudios 
deben ser avalados por instituciones confiables como la UNAM o el Instituto Politécnico Nacional o la 

Universidad de Chapingo y, sea cual sea el resultado, deberá ser acatado por las partes en pugna. Si eso no se 
hace, van a pasar años peleando dos grupos recalcitrantes, mientras casi doscientas familias quedarán sin su 
fuente de ingresos al permanecer paralizada la planta……..Establecer un sistema de transporte como el 
Metrobús puede ser parte de la solución del transporte público en Puebla. Una cosa hay que decir, en la 
ciudad de México, mucho más complicada en ese aspecto que Puebla, ha estado dando buenos resultados 
según nos comentan. En esta capital, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es el primer gobernante 

poblano que se arriesga a acometer un proyecto de tal envergadura y afirma que se terminará en dos años. Si 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/mayo/colum-codigotres-030511.php
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ese sistema es exitoso, el gobernador asegurará su paso a la historia de esta ciudad……Escuadrillas de la 
Fuerza Aérea Mexicana sobrevolarán la ciudad y poblaciones cercanas el próximo jueves 5 de mayo, durante 
el desfile militar conmemorativo de la Batalla de Loreto y Guadalupe, en la que el naciente ejército mexicano 
derrotó al más poderoso ejército del mundo en ese entonces, al francés. Los vuelos rampantes que hicieron el 

domingo pasado, fueron un ensayo…….El magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado, 
Ricardo Velázquez, presentó ayer su libro sobre los juicios orales en el Centro de Convenciones del bulevar. 
Esto fue a las 19 horas. Los juicios orales son comunes en los Estados Unidos, pero no en México. Su 
introducción en nuestro sistema de justicia apenas empieza y muchos abogados no los consideran adecuados a 
nuestra idiosincrasia y a nuestro sistema judicial…….Siete aspirantes del PAN a la Presidencia de la 
República: Santiago Creel, Heriberto Félix Guerra, Emilio González, Alonso Lujambio, Javier Lozano, 

Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, fueron presentados en un ―ejercicio político‖, según dijo el 
dirigente de ese partido, Gustavo Madero, en la reunión nacional de estructuras estatales que tuvo lugar en la 

ciudad de México. Seguramente que usted no conoce a ninguno de ellos, por lo menos sus nombres le medio 
suenan pero nada más y es que son altos funcionarios panistas, un gobernador y diputados y senadores, todos 
de bajo perfil. A la mejor del que más ha escuchado hablar es de Javier Lozano, que es poblano, que fue priista 
y que como tal perdió con un alto porcentaje la votación del distrito décimo segundo de esta capital en las 
elecciones del 2000. Además es secretario del Trabajo y siempre anda en pleito con los sindicatos, con 

diputados y senadores del PRI y del PRD. Bueno, resulta que en su presentación no se les ocurrió otra cosa que 
hablar mal del gobernador del Estado de México y posible candidato del PRI a la Presidencia, don Enrique 
Peña Nieto. Lo insultaron hasta que quisieron y fueron todos. Se ve que le tienen mucho miedo y que ya dan 
por hecho que será el candidato del partido tricolor. Pero si Peña Nieto es malo ellos solos o en grupo son peor. 
Se ve a leguas que de políticos no tienen nada………Este mes se iniciará la renovación de 217 comités 
municipales del Partido Revolucionario Institucional. Ojalá y la dirigencia estatal priista sea cuidadosa en 
la selección de estos dirigentes, que tendrán mucho que ver en las elecciones del 2012. El dirigente estatal 

Carlos Lastiri Quirós tendrá doble chamba, ya que como diputado federal que es, pasó a formar parte de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, una de las más importantes del Congreso federal. Tener que buscar 

y encontrar dirigentes adecuados para los municipios no será tarea fácil, así es que tendrá que auxiliarse de 
priistas capaces y con la camiseta de su partido bien puesta…. A las 12 horas de ayer lunes unas 200 
personas principalmente de las juntas auxiliares de Izúcar de Matamoros tomaron el palacio 
municipal y sacaron a los empleados como protesta a las anomias registradas en los procesos de elección 

efectuados el domingo. A ellos se han agregados grúas inconformes con las actuales autoridades municipales. 
Hasta las 19 horas permanecían ocupando el palacio.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-030511.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
La segunda parte del gabinetazo del góber  
Ayer le presenté un punto de vista sobre el gabinetazo del gobierno de Rafael Moreno Valle, a diez de que se 

cumplan los 100 fijados por el mandatario para sus acciones que transforman. 

En la burocracia dorada se vive incertidumbre sobre cuántos seguirán a partir del 11 de mayo. Si bien no 
existen denuncias formales de corrupción contra nadie, el tema de la eficiencia en el cumplimiento de 
programas es evaluado con lupa. 
Va la segunda y última tanda: 
José Antonio Gali Fayad. El secretario de Infraestructura que ejecuta obras que aún no arrancan en los 
términos legales porque las licitaciones y asignaciones no son de su responsabilidad. Es víctima del fuego 
amigo de compañeros del gabinete y panistas. Se encuentra en la etapa de concluir las acciones heredadas, 

pero nada nuevo bajo el sol. 
Ardelio Vargas Fosado. El secretario de Seguridad Pública le echa ganas, pero se aprecia descoordinación 
con otras áreas como la Secretaría General de Gobierno y la Procuraduría General de Justicia. Hasta el 
momento, salvo hechos aislados, no se aprecia la presencia de la delincuencia organizada y se respira un 
ambiente de tranquilidad, a pesar de que operativos como el de la 46 y la detención de presuntos culpables por 
el robo en VW terminó con el clásico: ―usted perdone‖ 
Ángel Trawitz Echeguren. El secretario de Turismo difundió a los cuatro vientos la apertura del servicio de 

transporte aéreo Puebla-Acapulco, el cual resultó en los hechos un fiasco. Capitalizó la designación de Zacatlán 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-030511.php
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como ―Puebla Mágico‖ y por lo demás sus fobias hacia los medios de comunicación pronto le cobrarán factura. 
La principal promoción turística la realiza el gobernador con su alianza con Televisa. 
Myriam Arabian Couttolenc. La Secretaria de Desarrollo Social empezó su gestión con los guantes puestos 
contra los priistas incrustados en la dependencia. Uno de las promesas de campaña de Moreno Valle, como lo 

es el caso del subsidio para Adultos Mayores, no se ha concretado. Se burocratizó. Está pendiente la 
explicación de la llamada Ciudad Rural que operará Fundación TV Azteca. 
Bernardo Huerta Cuottolenc. El Secretario de Transportes ha centrado toda su labor hacia el proyecto del 
Metrobús, donde rescató del pasado a quienes nunca pudieron concretar esta obra en el bartlismo y ahora los 
presenta como los que cuentan con las soluciones. Los transportistas dejaron atrás la beligerancia en su contra 
y Bernardo se la pasa de webos. La licitación de la obra que ascenderá a mil 500 millones de pesos se llevará a 

cabo en junio y fue el propio Moreno Valle quien se metió al impulso del nuevo sistema de transporte para 
Puebla. 

Juan Carlos Piña Kurczyn. El Secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública fue quien se colocó apenas 
arrancó el sexenio en el ojo del huracán. Lo llevaron a la hoguera mediática, pero no pudieron quemarlo, luego 
de que se procedió al embargo precautorio de Valle Fantástico. La recuperación de otros bienes inmuebles 
camina y contra viento y marea ha mejorado su posición. 
Jorge Fouad Aguilar Chedraui. El Secretario de Salud se enfrentó a mafias, intereses y complicidades 

ancestrales en la dependencia. Con algunos pactó y a otros los hizo a un lado. Hay quejas porque se rodeó de 
personajes que en otros sexenios se dedicaron al atraco, pero ha documentado irregularidades cometidas por 
su antecesor. La limpieza que hace en toda la dependencia parece que le llevará el resto del sexenio. ¿Y las 
acciones de Salud?, bien gracias. 
Víctor Antonio Carrancá Bourget. El Procurador General de Justicia no se ve, pero se siente. 
José Cabalán Macari Álvaro. El Secretario de Administración le tocó ser el patito feo del gabinete, pero en 
sentido figurativo. Y es que esta nueva dependencia arrebató el poder real que tenían los secretarios en el 

tema de las licitaciones, asignaciones y compras gubernamentales. Los primeros concursos han contenido 
yerros y gazapos que seguro se irán resolviendo con la maquinaria bien aceitada. 

En suma, las secretarías que hasta el momento han logrado concretar ideas y acciones son porque el propio 
mandatario metió mano. ¿Aguantará así todo el sexenio? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6187&Itemid=70 

 
(La tempestad/Valentín Varillas) 
 
Cualquiera… menos Pablo  

Una de las poquísimas cosas en las que hasta el momento están de acuerdo el gobernador Moreno Valle y el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, es en que ambos harán todo lo posible por evitar que 
Pablo Rodríguez Regordosa se convierta en el próximo edil de la capital. 
La sucesión en el gobierno de la ciudad  parece muy lejana en términos de fecha-calendario, pero no lo es bajo 
la lógica de los tiempos políticos que se viven en Puebla. 
Por eso, Moreno Valle y Rivera, cada uno desde su propia trinchera, se ha dado a la tarea de dinamitar el 

proyecto político del hijo preferido de ―el yunque‖ poblano por considerarlo ajeno a sus intereses particulares. 
El actual alcalde, ejemplo de institucionalidad a toda prueba, seguramente aceptará sin chistar la línea que en 

su momento le dé  ―la Organización‖, pero sabe que una potencial candidatura panista de Pablito significaría 
tener un competidor sólido para pelear por la gubernatura de Puebla en el 2016. 
Aunque parezca de risa, Rivera Pérez quiere ser gobernador del estado y ve en Rodríguez Regordosa un 
obstáculo insalvable. 
En este contexto se entiende ahora la salida de Ignacio Acevedo Ponce de León de la Secretaría de Obra 

Pública Municipal. 
El ahora ex funcionario, incondicional a los altos jerarcas de la ultraderecha, se había insertado en el gobierno 
municipal para favorecer con contratos de obra pública a las constructoras yunquistas y desde ahí, empezar a 
hacerse de los recursos necesarios para financiar la campaña de Pablo a la presidencia municipal. 
Acevedo, burdo por naturaleza, no supo operar con discreción lo anterior y se quedó sin chamba. 
Felipe Velásquez será ahora quien se encargue de operar la dependencia pero a favor de los intereses políticos 
de Rivera. 

Y es que Lalo, claro está, tendrá que plantearse desde ahora una estrategia que le permita mantenerse vigente 
en la política poblana hasta los tiempos de la sucesión en Casa Puebla y contar con los recursos suficientes 
para darle forma a una estructura particular, paralela a la del partido, que le permita contender  por la 

candidatura panista cuando llegue su momento. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6187&Itemid=70
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En esta lógica se explica también la intención de Rivera de controlar, desde Gobernación Municipal, los giros 
comerciales de la capital; decisión que, por sus implicaciones políticas, fue impedida desde cabildo por la propia 
bancada de Acción Nacional. 
De haberlo logrado, el actual alcalde hubiera contado con una fuente inagotable de recursos frescos, que al 

obtenerse en efectivo producto de la extorsión a dueños de antros y bares que operan violando la ley, son 
imposibles de fiscalizar, tanto por los órganos de control interno de la comuna, como por las instancias 
legislativas encargadas de tal función. 
Tendrá casi tres años para analizar otras opciones para hacerse del dinero suficiente para ser competitivo en la 
política local si es real su pretensión de gobernar el estado. 
Sin embargo, todo esto va a tensar las relaciones entre personajes de lo más extremo de la derecha poblana. 

La intención de imponer a Pablito es real y hay quienes aseguran que el apoyo a su proyecto político estuvo 
incluido como parte de los acuerdos a los que llegaron con el hoy gobernador Moreno Valle para apoyar su 

candidatura. 
¿Será? 
Todo parece indicar que los morenovallistas tienen una visión muy distinta del futuro político de la ciudad y el 
estado. 
Mañana le cuento. 

A LA CARTA 
LIC. VALENTÍN VARILLAS HENAINE 
COLUMNA “LA TEMPESTAD” 
P R E S E N T E 
En relación a su columna, aparecida este lunes 2 de mayo, me permito precisar lo siguiente: a la empresa 
Astromédica del Bajío no se le ha contratado, por parte de esta Secretaría, para que realice trabajo alguno. 
Respecto al mantenimiento de equipo médico y electromecánico, actualmente, nos encontramos en proceso de 

licitación, sin que figure la empresa antes referida. 
Esperando que esta información sea de utilidad para usted y los lectores de su prestigiada columna, quedo a 

sus órdenes. 
A T E N T A M E N T E 
TITULAR  DE LA UNIDAD DE PROMOCIÓN 
Y  DIFUSIÓN SOCIAL  DE LA SECRETARÍA DE SALUD 

LIC. FORTINO MORALES PACHECO  
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6188&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Política ficción: ¿y si…? 
Gran parte de los que escribimos alguna colaboración para medios de comunicación es siempre un ejercicio de 
prospectiva simple: hacer conjeturas hacia el futuro, contando con información que se puede proyectar con 
más o menos probabilidad de ocurrencia. En otras palabras, mucha política-ficción, que –como me dijera 

alguna vez un inolvidable amigo venezolano- aunque eso no iba a ocurrir, después de que lo escribes… capaz 
que ocurre. 

Aquí algunos hechos que, sin ocurrir, pudieran llegar a verificarse. Locales y nacionales. Producto de la 
imaginación desbordada de un aprendiz de columnista sin variedad de temas para cumplir con la rigurosa 
entrega de la colaboración cotidiana. 
¿Y si…? 
¿Y si el Presidente Felipe Calderón, quien al parecer tiene dos objetivos en esta vida –que el PRI no regrese a 

Los Pinos y que Santiago Creel no sea el candidato del PAN a la Presidencia-, al observar el poco o nulo 
crecimiento en posicionamiento de ninguno de sus precandidatos y miembros de su Gabinete, en una jugada 
francamente maquiavélica, tuviera como última opción el permitir el lanzamiento de uno de los débiles 
(Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero o hasta Heriberto Félix), y promover el lanzamiento de Marcelo 
Ebrard –maquinación en la que seguiría teniendo como aliados a los Chuchos- por el PRD, para que al final el 
(a) débil panista declinara por el perredista, a cambio de una negociación que incluyera la Jefatura de Gobierno 
del D.F. para el propio PAN (y de ahí la verdadera inquietud de Javier Lozano Alarcón, por ejemplo) ya que así 

pasó, al menos en dos de las últimas elecciones estatales recientes: Guerrero y Baja California Sur, donde PAN 
y PRD, de plano –hoy se sabe al paso de los meses- se repartieron las victorias?? 
¿Y si en ese escenario se estuviera permitiendo que Andrés Manuel López Obrador fuera el candidato radical de 

la izquierda apoyado por el PT y Convergencia, pero el verdadero abanderado del PRD sí llegara a ser Marcelo 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6188&Itemid=71
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Ebrard, quien tiene real potencial de voto y no tanto rechazo como el tabasqueño; y entonces sí se orquestara 
la alianza de facto (declinación) del débil candidato panista para convencer a la ciudadanía de un gran frente 
anti PRI? ¿ Y si ese es el verdadero antídoto contra Enrique Peña Nieto, a quien además se le enderezará una 
brutal campaña negra de ataques y datos en contra de todo tipo?? 

Y pasando a la aldea… 
¿Y si el Gobernador Rafael Moreno Valle estuviera ya apoyando realmente a Enrique Peña Nieto –con 
operadores de su propia campaña- por su amistad y compromiso con su madrina política Elba Esther Gordillo, 
pero al mismo tiempo apoyara públicamente a Ernesto Cordero como precandidato panista ganándose con ello 
la complacencia del propio Presidente Calderón, y al final estuviera con quien quedara como candidato 
blanquiazul; pero al mismo tiempo  simpatizara con un virtual candidato perredista Marcelo Ebrard y así 

entonces tendría tres probabilidades de ganar y no solo una; pues no se trata de jugar un juego de suma-cero, 
sino uno de ganar-ganar en cualquier escenario, principio elemental de la Teoría de Juegos de Newman?? 

¿Y si los planes en Puebla del Gobernador Moreno Valle son controlar absolutamente al PAN –su partido- a 
través de la elección de Consejeros estatales, para desde ahí poder lanzar a todos los candidatos a Senadores, 
Diputados Federales y próximos Presidentes Municipales (algo de lo más obvio); pero al mismo tiempo tuviera 
ese idéntico plan con el PRD poblano e incluso influir en las candidaturas del PRI –que irá unido con Nueva 
Alianza en 2012- para apuntalar la candidatura de Enrique Peña Nieto, con quien lo une un pacto de apoyo y 

amistad promovido por Elba Esther Gordillo desde hace mucho… todo ello para continuar con el juego de 
ganar-ganar y que todos –absolutamente todos, de todos los partidos- los que obtuvieran un cargo de elección 
popularle debieran el triunfo y así después ellos brindarle un apoyo sin restricción alguna para sus planes y 
estrategia nacionales teniendo como objetivo el año 2018?? 
¿Y si el Gobernador Moreno Valle solo estuviera esperando un poco más de tiempo para promover y lanzar a 
Pablo Rodríguez Regordosa como candidato a Senador y apoyarlo en su lucha, aunque al mismo tiempo 
apoyara a la dupla panalista-priista (¿Aréchiga-Blanca? ¿Aréchiga-Dóger?), para quedar con todos bien, aunque 

al probablemente perder el panista, tendría como ganancia el deshacerse del Secretario de gabinete más 
conflictivo hasta el momento, y así tampoco se enemistaría más con la Organización del Yunque, que para esos 

momentos de por sí estará distanciada del mandatario poblano por ser un secreto a voces su apoyo a la 
candidatura presidencial de Peña Nieto?? 
¿Y si la Secretaria de Desarrollo Social, Myriam Arabián, fuera la compañera de fórmula de Rodríguez 
Regordosa, por ser otro compromiso de hace tiempo, para ser sustituida por un personaje de todas las 

confianzas del Gobernador y que no necesariamente tendría que provenir del PAN?? 
En fin… ¿Y si todo lo anterior tuviera una buena dosis de realidad? ¿Alguien se imaginaba en 2009 que el PRD y 
el PAN –junto con Convergencia y Panal- irían juntos en Puebla en la siguiente elección? ¿Si alguien lo hubiera 
asegurado entonces, verdad que hubiera sido tachado de orate? 
¿Verdad que la ficción a veces alcanza a la realidad? 
Algo sí tengo claro: Ya cualquier cosa puede pasar en México… y en Puebla. 
Ejercicios demenciales de un aburrido columnista. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6196&Itemid=72 

 

 
 
(En punto) 
 
Felipe Amadeo Lara Terrón acaba de colgarse una nueva medalla al participar en el encierro de dos policías 
municipales que habían extorsionado a un par de delincuentes por el asalto a una famosa y tradicional taquería 
árabe del centro histórico. 

Después de emprender cambios de mandos en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, de 
sancionar con el despido a elementos viales a quienes se les comprobó la comisión de actos de corrupción, 
ahora el titular de esa dependencia sorprende dando a conocer la detención de dos uniformados adscritos a su 
corporación por violentar una de las motivaciones fundamentales de su trabajo, al ofrecerle la liberación a un 
par de ladrones peligrosos a cambio de recibir una parte del botín. 
Ya se ve que a Lara Terrón no le tiembla la mano para actuar en contra de los servidores públicos corruptos, de 

esos que abundan en cualquier corporación de policías y agentes de tránsito de cualquier rumbo del país. 
Seguro que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, debe estar satisfecho (hasta el día de 
hoy) con el desempeño de este colaborador, a quien se trajo de Toluca. 
Lo malo para el alcalde es que no puede opinar lo mismo de otras áreas, donde los titulares nada más no 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6196&Itemid=72
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pueden dar el ancho ni lo que se esperaba de ellos. 
*** 
"Más que cantidad, se requiere calidad", fue lo que dijo la subsecretaria de Educación Superior de la SEP, Mari 
Carmen Salvatori, al confirmar que en unos meses más se darán a conocer los nombres de aquellas 

instituciones de educación privada particulares que timan a los padres de familia con una mala calidad en la 
enseñanza. 
"Se está haciendo una revisión minuciosa y en unos meses se podrá dar a conocer. Lo que se busca es que 
haya calidad en todos los planteles de nivel superior, pues a la fecha hay más de 300 universidades tanto 
públicas como privadas, y lo que se requiere más que cantidad es calidad", apuntó la funcionaria de la 
Secretaría de Educación Pública del gobierno del estado. 

Dijo además que no está prevista ninguna nueva autorización para la apertura de más instituciones de 
educación superior, lo que se agradecerá en el corto plazo si sumado a la revisión que asegura que ya se hace 

de las escuelas actuales se logra elevar el nivel de la enseñanza en el estado. 
Ahí en la educación privada tienen metidos sus intereses económicos algunos ex funcionarios del pasado 
priista. 
Desde directores generales hasta secretarios de despacho abrieron universidades (todas "patito") con la ayuda 
de sus socios y prestanombres. 

A ver si a esos también se les obliga a impartir calidad en lugar de cantidad. 
*** 
En tan solo tres días de Feria Pablo Rodríguez Regordosa ha demostrado que lo suyo lo suyo no es organizar 
eventos de gran magnitud. 
Incidentes que van desde la falta de agua en las instalaciones hasta la ausencia de energía eléctrica, de 
teléfonos públicos así como de un servicio de internet en la zona, de acuerdo, han sido la constante desde el 
sábado 30 de abril que esta anhelada fiesta popular abrió sus puertas al público. 

Dicen algunos asistentes que el hecho de que la estructura del palenque se encuentre bajo el techo del centro 
expositor no permite una buena acústica además de que no pudo usarse debido a que el fin de semana 

incumplió con las medidas de seguridad requeridas por la dirección de protección civil estatal. 
Incluso horas antes del primer concierto programado para el sábado apenas se estaban soldando estructuras 
que soportarían a los espectadores, lo que significaba un riesgo para los asistentes. 
Algo tendrá que hacer el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico para impedir que esta 

mala experiencia baje sus bonos políticos de cara a la selección del próximo candidato del PAN a la presidencia 
municipal de Puebla. 
Pablo afirma que ya se la ofrecieron por adelantado, sin embargo, aun si así fuera, un mal desempeño público 
podría descarrilarlo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Marcela Jiménez Avendaño) 
 
El PRI se acerca al 2012 con más pena que gloria 

Los más felices por los numerosos y altamente mediáticos acontecimientos de corte internacional fueron 
nuestros flamantes, trabajadorsísimos, comprometidos, patriotas y nacionalistas legisladores -Senadores y 

Diputados-, pero de ellos, especialmente los priistas. 
Entre la beatificación de Juan Pablo II, la boda real inglesa y el asesinato de Osama Bin Laden, el atorón 
legislativo producto de la anticipada carrera por la sucesión presidencial que tiene en vilo las "supuestas" 
reformas trascendentes que "todos los mexicanos" morimos por que se aprueben, pasó a segundo plano. 
La mejor forma de explicarlo sería como si fuera la crónica de un partido de futbol: "la pelotita de la culpa pasa 

de Manlio a Peña, de Peña a Manlio, de estos dos a Calderón, del PRD al PRI, del PRI al PAN, del PAN al PRI y 
remata Andrés Manuel que se la tira a todititos los anteriores. Así quedó más o menos claro ¿no? 
Independientemente del reparto de culpas que los personajes anteriores pretenden hacer, lo cierto es que el 
mayor costo será para el PRI, y no por culpa de las declaraciones del resto de las fuerzas políticas sino porque 
ellos mismos así lo evidenciaron. 
Primero fue el tema de la Reforma Laboral propuesta por el PRI y frenada por el propio PRI que en voz de 
algunos de sus Diputados argumentaron que "no había prisa" para legislarla que primero había que consensarla 

con la población, con Dios, con el Diablo y, me parece que también ahora, con el nuevo y popular beato. 
Al mismo tiempo fueron detenidas las Reformas Política y de Seguridad. La primera a propuesta de Beltrones 
que si bien sugiere algunos cambios importantes, hay dos, que a mi personal forma de ver, son las más 

cuestionables: 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Esta reforma en apariencia permitiría una mayor participación de los mexicanos al establecer las "candidaturas 
ciudadanas", un acto altamente popular dado el desprestigio de los partidos políticos y la exigencia de la 
población de mejores cuadros, sin embargo, la verdad es que esta modificación constitucional requeriría casi la 
elaboración de un nuevo Cofipe y reformas a varias leyes secundarias, de modo tal que las especificaciones, 

reglas, etc, serían concretadas más tarde y calculo que estarían tan llenas de candados que haría 
prácticamente imposible la real participación de los ciudadanos. Aunque cabe mencionar que estaríamos más 
cerca de ver como México se convertiría literalmente en Territorio Telcel o de cualquier otro grupo de poder -
legal o no- con la capacidad económica de competir, intimidar o comprar. 
De igual forma, es de resaltarse la pretensión de autorizar la reelección inmediata de los legisladores bajo el 
argumento de lograr la profesionalización de los mismos y garantizar que el elector con su voto determine si su 

Diputado o Senador hicieron buen o mal trabajo. De risa loca. Como Usted sabe, la reelección ya existe solo 
que no es inmediata, por ello vemos como se han logrado "profesionalizar" un montón de ellos brincando de la 

Cámara de Diputados a la de Senadores, ocasionalmente a su Congreso local y de regreso. Ahora bien, es 
absolutamente incongruente que solo se sugiere ese tipo de reelección dejando a las Legislaturas estatales la 
decisión de ampliarlo al resto de los cargos de elección popular exceptuando los Ejecutivos. Pareciera que más 
bien los actuales Senadores pretender mantenerse en ese espacio por unos añitos más pero su fuerte tentación 
abre, sin lugar a dudas, la posibilidad futura de la reelección Presidencial. Sería lindo ver a un Salinas, Fox o 

Calderón "profesionalizarse" unos 12 años más no? 
El caso es que esta Reforma es motivo tanto de negociación política entre priistas sobre asuntos relacionados 
más con el 2012 que con su contenido; de promoción personal; de suspicacias y en general de jaloneo al 
interior de ese instituto político. Al principal puntero no le interesa abrir ninguna puerta a la posibilidad de 
competencia externa que, sin duda, tendría mayor aceptación social al carecer del estigma partidista. 
En lo referente a la Reforma de Seguridad impulsada por el grupo Peña, también se considera altamente 
peligrosa en razón del poder excesivo que se pretende otorgar al Ejecutivo Federal y a las fuerzas armadas -

supongo que está más encaminada a beneficiar su cada vez más cercana Presidencia más que a la de Calderón 
que ya va de salida-. Muchos son los casos de países que establecieron regímenes de excepción y anularon por 

completo el papel del resto de los poderes e instituciones de la Federación. Parlamento y Poder Judicial 
absolutamente disminuidos y a merced de los excesos de Ejecutivos plenipotenciarios. 
Estas tres reformas, más allá de su contenido que específicamente beneficia a la parte que lo propone, tienen 
un potencial de rechazo social y eso, en relación con el 2012, es el motivo principal de su muerte prematura. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2970.htm 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La silenciosa guerra interna panista 

Aunque de manera abierta no se habla de ello, los panistas libran una batalla interna para ganar la 
mayoría de las cien posiciones del Consejo Estatal de su partido. 
Hasta ahora, dos grandes grupos han sido los protagonistas de la disputa: por una parte el yunquista 
ortodoxo, que tiene el control del ayuntamiento de Puebla, del Comité Directivo Estatal y de las principales 

estructuras del PAN; y por la otra, el grupo emergente del gobernador Rafael Moreno Valle, que tiene 
como aliados y operadores al senador Ángel Alonso Díaz Caneja y al delegado de la SCT, Roberto Grajales 
Espina, así como al del Trabajo y Previsión Social, Rafael Micalco Méndez. 

La batalla entre estos y otros grupos se ha llevado a cabo, hasta ahora, sin ninguna asepsia política, 
pues aunque pasa prácticamente desapercibida, predominan las zancadillas, las patadas bajo la mesa y 
las vendettas. 
Este domingo, por ejemplo, el alcalde panista-perredista de Acatzingo, Eliseo Braulio Zayas Jaen, 
encarceló al secretario general del Comité Municipal del PAN, Víctor Amancio Hernández, y al 
exregidor Miguel Flores Zayas, porque supuestamente fueron sorprendidos por la policía local tomándose 
unas cervezas afuera de la tienda Oxxo de la población. 

Para los panistas de esa comunidad no es desconocido que Eliseo Zayas quiere ser consejero estatal y 
cuenta con el apoyo de Ana Teresa Aranda, Humberto Aguilar y algunos miembros de la dirigencia 
estatal; y que Víctor Amancio también busca esa posición, con el apoyo del gobernador Rafael Moreno 
Valle y de su operador electoral Néstor Gordillo Castillo. 
Tampoco que el pleito entre ambos se agravó hace algunas semanas al calor de las elecciones de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2970.htm
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presidentes de juntas auxiliares, después de que el secretario general del Comité Municipal del PAN le 
ganó al alcalde Eliseo Zayas tres de las cuatro alcaldías auxiliares en disputa. 
Este fin de semana el senador Ángel Alonso logró ser electo como candidato a consejero por la 
asamblea municipal de Teopantlán. Sin embargo, en las asambleas de Ajalpan y Teotlalcingo, sus 

candidatos y los de Moreno Valle se cayeron por falta quórum. Otra asamblea que tampoco pudo efectuarse 
fue la de Tlacotepec de Benito Juárez, donde el favorito era una persona cercana al senador morenovallista. 
El sábado, los panistas de Tlaola eligieron a Eliseo Melo —gente del dirigente estatal Juan Carlos 
Mondragón Quintana— como candidato a consejero estatal. De esta asamblea, por cierto, dio fe el notario 
público número dos de Huauchinango, Eliseo Alfonso Ramos Vázquez, contratado por el gobierno 
del estado. 

*** 
Después de que su cambio como delegado de la Secretaría de Desarrollo Social se había congelado por 

casi un mes, este viernes Jorge Gutiérrez Ramos dejó la dependencia sin que hasta el momento se sepa 
quién entrará en su relevo. 
Sin embargo, lo más probable es que ese puesto ya no sea ocupado por la recomendada del gobernador 
Moreno Valle, María Yvon Gutiérrez Vázquez, quien actualmente se desempeña como delegada de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). 

El cambio de Jorge Gutiérrez es significativo, pues el coordinador nacional del Programa Oportunidades, 
Salvador Escobedo Zoletto y el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, 
habían salido en su defensa para que se mantuviera en la delegación de la Sedesol. 
*** 
Este viernes se reunieron en la casa de Rafael Moreno Valle Buitrón, allá por el rumbo de Zavaleta, el 
exgobernador Mario Marín Torres y algunos de sus más cercanos colaboradores. 
Moreno Valle Buitrón fue director del Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl, 

y presidente del Instituto Político Empresarial del PRI durante el sexenio marinista. 
*** 

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, no sólo logró volver por sus 
fueros a la Cámara Baja del Congreso de la Unión, sino que además lo hizo como miembro de la 
importante Comisión de Presupuesto, de la que también forma parte otro priísta poblano: Fernando 
Morales Martínez. 

En dicha comisión recae la responsabilidad de analizar y aprobar el proyecto de Presupuesto de Egresos de 
la Federación (PEF), enviado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a mediados de cada año. 
*** 
Un personaje de la pasada administración estatal que podría ser sujeto a un proceso administrativo 
por haber cobrado sin trabajar formalmente en el gobierno marinista es Arturo Muñoz Alvarado, quien, por 
cierto, se vio favorecido como una de las bases sindicales que se otorgaron en la recta final del sexenio. 
Por lo pronto, ya fue puesto a disposición de la Secretaría de Administración del estado. 

*** 
―Si no tenemos paz dentro de nosotros, de nada sirve buscarla fuera.‖ 
François de la Rochefoucauld (1613-1680) Escritor francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La hora política /Carlos Flores Mancilla) 
 
El jinete cabalga con la espada desenvainada contra los malos ex funcionarios Marinistas 
CARLOS A. JULIÁN Y NACER, ¿AL CONSEJO DE LA JUDICATURA POBLANA…? EXCLUSIÓN, INTOLERANCIA E 

INSENSIBILIDAD, SELLO DE LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL. 
Conforme pasa el tiempo y se acerca la fecha fatal de los 100 días de gobierno de Rafael Moreno Valle, las 
exigencias de ciudadanos poblanos por castigar a ex funcionarios marinistas corruptos, se convierten en un 
grito de justicia, que debe ser escuchado por los responsables de la actual administración estatal, pues en caso 
de ignorar el clamor, la credibilidad está en riesgo, más cuando fue bandera de la campaña morenovallista. 
Trascendió que en la Contraloría del Estado, ya se encuentra una buena parte de la información entregada por 
los responsables de las diferentes dependencias y entidades del actual gobierno estatal, correspondiente a la 

entrega recepción. Se espera que los resultados sean dados a conocer de manera transparente y sin 
maquillajes, con el único deseo y voluntad política de sancionar a quienes se portaron mal y al mismo tiempo 
sirva de ejemplo para quienes detentan el poder económico y político. 

En los metideros políticos se habla de cuantiosas fortunas personales que se hicieron en el gobierno marinista, 
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al amparo del poder, al grado que la capacidad de asombro de la sociedad poblana se está perdiendo. Es por 
ello que los saqueadores del erario público, durante la administración marinista, deben ser castigados sin 
piedad. Ellos, los corruptos, y sus familias disfrutan de una riqueza que debió haber beneficiado a miles de 
personas que hoy se debaten en la miseria. Triste y lamentablemente, este tipo de latrocinios solo se ven en 

México, pero principalmente en Puebla. 
Aquellos políticos y ex funcionarios, que están siendo investigados, se mueren de angustia por el miedo que les 
provoca sean exhibidos públicamente como ladrones y en un momento dado, ser privados de su libertad. No 
tienen la conciencia tranquila. Por el momento, el hilo de la madeja de la corrupción marinista, ya fue 
encontrado con la denuncia hecha, -al fin le hicieron manita de puerco para cumplir con su papel-, por Víctor 
Manuel Hernández Quintana, auditor general del Órgano de Fiscalización Superior, quien denunció 

irregularidades por más de 600 millones de pesos, en contra de Alfredo Arango, ex Secretario de Salud, en 
adquisiciones de medicamentos y equipos para la Secretaría de Salud. El señalamiento contra Alfredo Arango, 

quien cínicamente alega a su favor, haber cumplido con su responsabilidad y actuado con honestidad, fue 
confirmada por Jorge Aguilar Chedraui, actual titular de la Secretaría de Salud. El diputado local Mario Riestra 
Piña, no se quedó atrás y ahora lo está citando a comparecer ante los legisladores. No podía ser para menos. 
La corrupción también se enseñoreó en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, durante el sexenio 
pasado. Trascendió que en la administración de Melquiades Morales Flores, se otorgaron alrededor de 700 

permisos para la explotación del servicio público, en su modalidad de taxis, combis y micros, mientras que en 
el sexenio marinista se otorgaron más de 5 mil concesiones. Nuestros confidentes aseguran que Valentín 
Meneses Rojas y José Guadalupe Castillo, fiel escudero y cómplice del ex Secretario de la SCT y Gobernación, 
convirtieron a la dependencia en un verdadero cochinero. Después de todo, ahora con una indignante 
desfachatez, el autor de los males de miles de poblanos, Mario Marín Torres, se prepara para buscar la 
candidatura de su partido, el PRI, al senado de la República. Los poblanos tienen memoria, ¿Lo permitirán…? Si 
no es así, un aplauso, si no, que el Todopoderoso los redima. 

LA RUMOROSA 
¿NACER A LA JUDICATURA…? Ante la inminente creación del Consejo de la Judicatura en Puebla, ya se 

escuchan voces que ubican a Carlos Alberto Julián y Nacer como el titular de un organismo naciente que 
buscará limpiar la cara sucia del poder Judicial, que tan mala imagen a dado a los poblanos, precisamente 
porque hacen de todo, menos aplicar con honestidad la justicia. Los responsables de la Judicatura, serán los 
encargados también de erradicar ese nepotismo insultante, tráfico de influencia, reprobable y esa agencia de 

colocaciones intolerante. Triste y lamentablemente la justicia en Puebla es para el pobre, para el miserable, 
pero no para el rico, para el pudiente que tiene el dinero suficiente para comprar desde una modesta 
secretaría, hasta un encumbrado magistrado. Ojalá y con la Judicatura, el poder judicial tenga un nuevo rostro. 
Los poblanos se lo merecen.-DESORDEN.-El toluqueño Eduardo Rivera Pérez y funcionarios municipales, a tan 
sólo 75 días de haber tomado las riendas de la administración municipal, están enseñando el cobre. La falta de 
experiencia para gobernar y la nula sensibilidad para solucionar los problemas, está generando irritación entre 
la ciudadanía poblana, que comenta: "Más vale, malo pero conocido, que bueno por conocer". Esta oleada de 

críticas a la autoridad municipal, está siendo aprovechada por los regidores de extracción priista y del Verde 
Ecologista para "llevar agua a su molino". Lo menos que dicen de los funcionarios, es que son negligentes, 
irresponsables y que han mostrado una actitud excluyente. La verdad es que tienen razón, porque después de 
las violentas elecciones en juntas auxiliares, existe riesgo de ingobernabilidad en la ciudad de Puebla. La 

exclusión ha sido la principal característica de la actual administración municipal, simplemente porque se 
parece a los Tres Changuitos: No ven, no oyen, pero sí hablan mucho, sin hacer nada. No han logrado tomar 
los hilos de la gobernabilidad y ante este escenario, el retorno de los vendedores ambulantes es preocupante y 

la "cascada" de manifestaciones ha perturbado el orden público. La recomendación: Que se abran al dialogo.-
DEMANDA.-La resolución a una demanda judicial en contra del Ayuntamiento de Puebla está por emitirse. 
Resulta que en el trienio de Blanca Alcalá Ruiz, su yerno Edgar Chumacero, como titular del Instituto Municipal 
de la Juventud, contrató servicios publicitarios a una empresa por más de 200 mil pesos. Parte de los 
pendones, fueron publicidad para la dependencia y parte para su campaña política, cuando participó como 
candidato del PRI a una diputación federal. La empresa cumplió con la entrega y colocación de las mantas en 

postes y puentes. El frustrado político siempre se negó a pagar y ahora las actuales autoridades municipales 
desconocen la deuda. El juicio mercantil se entabló y corresponderá al juez obligar a quien resulte responsable 
a liquidar la deuda por un servicio prestado. Ni hablar así son los políticos. Pierden y no pagan o bien se hacen 
como el Tío Lolo. Por eso, con los políticos hay que ser pragmáticos "Chivo brincado, chivo pagado". SALUCITA 
DE LA BUENA 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8011:la-hora-

política&Itemid=333#disqus_thread 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8011:la-hora-política&Itemid=333#disqus_thread
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8011:la-hora-política&Itemid=333#disqus_thread
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(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Hoy Moreno Valle en “Hoy” (y otros trascendidos de temporada) 
Galilea Montijo, Andrea Legarreta, Roxana Castellanos y Raúl Araiza serán este martes muy 
probablemente los anfitriones del gobernador Rafael Moreno Valle durante la emisión de “Hoy”, el 
programa de variedades de Televisa que desde el pasado lunes y hasta el próximo viernes transmite desde 

distintas locaciones de Puebla. 
Ayer, la producción encabezada por Carmen Armendáriz arrancó en la Pirámide de Cholula y es muy 
probable que cierre en Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, en el marco de los festejos por el 149 

aniversario de la Batalla del 5 de Mayo y si el Estado Mayor Presidencial no dispone otra cosa ante la 
anunciada visita de Felipe Calderón. 
Por eso, no deja de llamar la atención que los estrategas del gobierno hayan elegido el Complejo Cultural de 
la BUAP, la obra magna del rector Enrique Agüera, como el escenario idóneo para la presentación de 

Moreno Valle en esa popular revista televisiva. 
Esta será la segunda participación del gobernador poblano en un programa de la barra matutina del “Canal 
de las Estrellas”, luego de su incursión en “Al Sabor del Chef Oropeza”, donde, como se recordará, 
preparó mole poblano según la receta de su abuela y vendió exitosamente ante miles, tal vez millones, de 
televidentes la marca Puebla. 
*** 

Desde el pasado fin de semana -el viernes para ser exactos-, Juan Carlos Lastiri Quirós pasó a formar parte 
de una de las comisiones más importantes de la Cámara de Diputados, la de Presupuesto. 
Dicha comisión tiene como facultades legales revisar la Cuenta Pública y evaluar los resultados de la 
gestión financiera, además de comprobar si esa gestión se ha ajustado a los criterios señalados por el 
presupuesto federal, de tal forma que el también dirigente estatal del PRI, en su papel de oposición, 

tendrá una amplia plataforma para escudriñar la eficacia de los programas sociales aplicados por el 
gobierno de la República. 

En esta comisión, por cierto, recae la responsabilidad de aprobar el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para el ejercicio 2012, año de elecciones. 
*** 
La contralora estatal Patricia Leal Islas debería investigar a la comercializadora de quien responde al 
nombre de Marco Antonio Jiménez Carreón, el cual, en diversas reuniones y al calor unas copas, presume 
haber logrado el visto bueno del mismísimo Moreno Valle para seguir siendo proveedor de varias 
dependencias del gobierno y continuar con sus negocios; claro, con precios inflados y la respectiva 

entrega de porcentajes al personal que autorice las compras. 
No hay duda que todavía hay personajes que aún no han entendido que el gobierno de los diezmos, las 
mochadas, las comisiones por debajo de la mesa y otras lindezas ya se terminó. 
Ojalá que esté individuo sólo sea un hablador, y no un mañoso que busca sorprender a algún ingenuo. 
*** 
En los próximos días, Rafael Moreno Valle recibirá en Puebla a los senadores integrantes de la Comisión 

de Relaciones Exteriores para América Latina y el Caribe, así como a la canciller mexicana, Patricia 
Espinosa, con motivo de una “Gran Cena de la Confianza de los Países de Latinoamérica”. 
El gobernador poblano convivirá con sus ex compañeros de la Cámara Alta, a quienes ofrecerá un brindis 
en Las Bodegas del Molino, propiedad de su secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren. 
*** 
Después de mucho pensarlo, en completo desorden y antes de que se cumplan los primeros 100 días del 
gobierno morenovallista, este día en Cholula, a las diez de la mañana, los integrantes de “Nueva 

Izquierda”, la corriente dueña del PRD, entregarán por fin los primeros 2 mil apoyos a los adultos 
mayores, una de las más sonadas promesas de campaña del hoy jefe del Ejecutivo estatal. 
Los operadores de este programa denominado “70 y más” –concesión a los camaradas perredistas por 
haberse sumado a la exitosa coalición electoral “Compromiso por Puebla”- están encabezados por el 
dirigente estatal del sol azteca, Miguel Ángel de la Rosa, quien desde La Casa del Venado (pues ni a 
oficinas llegan) busca entregar buenas cuentas y posicionarse ante Moreno Valle como un probable 
candidato a una diputación federal. 

¿Lo logrará? 

*** 
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Este martes y mañana miércoles, Puebla es sede de las Décimas Jornadas Nacionales sobre Víctimas del 
Delito y Derechos Humanos: “Niños, Niñas y Adolescentes Víctimas de la Violencia y del Delito”, que 
congrega a especialistas y jueces y magistrados de todo el país. 
El acto inaugural tendrá lugar hoy en el Centro de Convenciones y será presidido por el gobernador Rafael 

Moreno Valle y el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia 
Villanueva, quienes harán la instalación del Comité Regional contra la Trata de Personas, todo gracias a 
la iniciativa del secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública del gobierno poblano, Juan Pablo 
Piña Kurczyn. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Eduardo Rivera sale bien calificado en una encuesta de Indicadores 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez alcanzó una calificación promedio de 6.9 en una encuesta 
realizada por la empresa Indicadores, del maestro Elías Aguilar. 
Dicho estudio, titulado ―Coyunturas Metropolitanas‖, fue realizado entre el 25 y el 30 de abril en un universo de 
cuatrocientas personas mayores de edad a las que se les consultó, aleatoriamente, vía telefónica. 
En ese sentido, el 31.7 de los entrevistados señaló que Rivera Pérez ha ―cumplido con algunas‖ de sus 

promesas de campaña, en tanto que el 24.9 consideró que ―cumplido con pocas". 
Y mientras el 9.4 por ciento dijo que ―definitivamente no ha cumplido", el 13.3 coincidió en que ha ―cumplido 
con la mayoría‖. 
Sobre la percepción de desempeño del presidente, el 42.2 por ciento lo consideró positivo; el 26.6, ni positivo 
ni negativo, y el 20.6, negativo. 
Entre las razones por las que consideraron su labor como positiva o negativa, las cosas estuvieron así: 

El 36.9 dijo que ―está trabajando‖; el 6.8, que ―está cumpliendo sus promesas‖; el 3.8, que ―está haciendo 
obras‖; el 3.3, que ―se ven los cambios", y el 2.6, que ―se ven los cambios‖. 
En contraste, el 21.6 aseguró que ―no está trabajando adecuadamente‖; el 3.5, que ―no está apoyando como 
debería‖, y el 2.5, que ―no ha cumplido todo lo que prometió‖. 
Las Pifias de Pablo. Cuando Pablo Rodríguez Regordosa optó por decir una pequeña mentira sobre la 
suspensión del show de la cantante María José, el sábado pasado, nunca imaginó la cantidad de críticas que le 
lloverían en el Twitter. 

Y es que sugirió que la culpable de la cancelación era la mismísima cantante en lugar de aceptar que el 
conflicto tenía que ver con la estructura del Palenque. 
Vaya: hasta el representante de María José tuvo que salir a desmentir la versión en varios programas de 
Televisa. 
En estos días, Pablo está metido en el ojo de un huracán que amenaza con barrerlo. 
Y los más contentos con esta situación son algunos de sus compañeros de Gabinete, quienes simplemente no lo 
tragan. 

Y es que juran que el titular de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico viaja en una nube desde que 

arrancó el gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Y más: que ya cuenta con el aval del gobernador para la próxima sucesión en Casa Puebla. 
El Soapap y una Historia de Terror. Un lector muy informado nos envió la historia de un personaje que hace 
algunos años organizaba Noches de Brujas en el Panteón Municipal y que hoy es uno de los hombres de 
confianza del nuevo director. Quién lo diría? 

MARTIN ESCOBAR SOLIS LLEGO AL SOAPAP A MEDIADOS DE 1998 
LO INVITO A TRABAJAR UN AMIGO QUE SE ENCONTRABA TRABAJANDO PARA UNA CONSULTORA 
APENAS PODIA HABLAR, SE REIA CUANDO LE PREGUNTABAN ALGO Y NO SABIA LA RESPUESTA 
PERO AUN ASI SUPO DONDE MOVERSE Y A QUIEN PEGARSE 
EN ESAS ANDABA CUANDO SE FUE A LA DIRECCION DE OPERACION HIDRAULICA 
CONOCIO A FRANCISCO PALOMINO Y NUNCA MAS SE LE DESPEGO. 
ERAN TIEMPOS DE CAMPAÑA Y SE VEIA HACIENDO PROSELITISMO A FAVOR DE MARIO MARIN 

ERAN TIEMPOS EN QUE ESTE ERA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL,  
MARIN COMPADRE DE JAVIER GARCIA EN ESE ENTONCES DIRECTOR DE OPERACION, LE INVITO 
A INTEGRAR SU EQUIPO DE CAMPAÑA, JAVIER RENUNCIO AL SOAPAP Y SE LLEVO A FRANCISCO 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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PALOMINO Y ESTE A SU VEZ A MARIN ESCOBAR. 
YA ESTANDO EN EL AYUNTAMIENTO PALOMINO ENCARGABA SUS NEGOCIOS A MARIN ESCOBAR 
ESTE ERA LA MANO OPERADORA DE PALOMINO Y ESTE ENTREGABA CUENTAS A JAVIER GARCIA 
TANTA ERA SU CONFIANZA DE PALOMINO QUE LE PEDIA A ESCOBAR SOLIS REALIZARA LAS FIESTAS 

DE MUERTOS EN EL PANTEON MUNICIPAL, !COMO OLVIDARLO¡ TODOS EN EL SOAPAP VIMOS ESAS FOTOS  
POR AHI DEL 2001 Y NADIE HIZO NADA... SON LAS HUESTES DEL PODER. 
TERMINO EL TRIENIO Y MARIN SE LANZO CON TODO A LA GOBERNATURA, AUNQUE FALTABAN TRES AÑOS 
DESDE ESE MOMENTO COMENZO A TRABAJAR PARA ALCANZARLA, COMO SIEMPRE DE LA MANO DE SU  
COMPADRE JAVIER GARCIA AMARRO COMPROMISOS CON CONTRATISTAS Y CONSTRUCTORAS 
CREO EMPRESAS Y REALIZO NEGOCIOS, TODO CORDINADO POR PALOMINO ECHARTEA Y SU MANO DERECHA 

MARIN ESCOBAR. 
CUANDO INICIO EL GOBIERNO MARINISTA, AL SEGUNDO DIA PALOMINO LLEGO DE DIRECTOR AL SOAPAP, 

VENIA 
ACOMPAÑADO DE JAVIER GARCIA, CONVERTIDO EN SECRETARIO DE OBRA PUBLICA Y UN NUEVO PERSONAJE 
SOMBRIO, RASTRERO Y CINICO, TOMAS HERNANDEZ LEAL, MISMO QUE HABÍA PREPARADO EL CAMINO PARA 
LA 
LLEGADA DE PALOMINO Y DE SU EQUIPO DE TRABAJO, TOMAS ENTREGO CABEZAS Y PUESTOS, PALOMINO NO 

TUVO MAS  
QUE PEDIRLE A MARIN ESCOBAR QUE SE PUSIERA DE ACUERDO CON TOMAS PARA TOMAR LAS RIENDAS DEL 
SOAPAP 
DE ESTA MANERA SE LES VIO QUITANDO CAMIONETAS, RADIOS Y PUCHUNGAS A QUIEN SE LE PARARA 
ENFRENTE Y 
ASI COMENZO UNA HISTORIA DE AMBICION Y PODER... LA DE MARIN ESCOBAR SOLIS Y SU CAMINO A LA 
DIRECCION TECNICA. 

CON TOMAS MARIN NO SOLO APRENDIO HACER NEGOCIOS, SUPO DE POLITICA, DE ALIANZAS Y TRACIONES, 
QUE MEJOR MENTOR QUE TOMAS HERNANDEZ, SUPO QUE ERAN LAS FACTIBILIDADES Y LOS JUGOSOS 

FRUTOS 
QUE ESTAS DEJAN, SUPO DE LA OPERACION DE LAS PLANTAS DE TRATAMIENTO Y QUE SE PUEDE OBTENER 
DE ELLAS 
APRENDIO A AMEDRENTAR Y SOBORNAR A LOS A LOS INDUSTRIALES AUN CUANDO ESTOS CONTINUAN 

ARROJANDO 
SUS DESECHOS A LOS DRENAJES DEL SOAPAP SIN QUE ESTE HAGA NADA. 
EN POCAS PALABRAS MARIN ESCOBAR ES HECHURA DE JAVIER GARCIA, PALOMINO Y TOMAS HERNANDEZ. 
HOY GRACIAS A SU HABILIDAD Y TODO LO APRENDIDO A LOGRADO QUE EL NUEVO DIRECTOR DEL 
ORGANISMO  
CONFIE EN EL, NO PODRIA SER DE OTRA MANERA, ALGUIEN QUE SABE TANTO ES NECESARIO PARA UN 
PERFECTO 

IGNORANTE DEL TEMA DEL AGUA EN PUEBLA,Y ES QUE QUERETARO NO ES PUEBLA, QUIZAS EL DIRECTOR 
PIENSA 
 QUE LLEGO A TLAXCALA DE DONDE ES ORIUNDO MARIN ESCOBAR. 
TANTA ES LA CONFIANZA DE MANUEL URQUIZA QUE LE HA NOMBRADO DIRECTOR TECNICO, EL SEGUNDO EN 

EL 
ORGANIGRAMA, EL NUMERO 2, EN ESTE SENTIDO LE HA ENCARGADO  QUE CON SU AMPLIA EXPERIENCIA 
DIRIJA EL ORGANISMO TECNICAMENTE, COMO EL SOLO SABE HACERLO, QUE QUITE LAS 

MANZANAS PODRIDAS DEL ARBOL QUE SEMBRO JAVIER GARCIA, PALOMINO Y TOMAS HERNANDEZ, Y AUN 
MAS... QUE MAÑANA TRES DE MAYO ORGANICE LA COMIDA EN EL VIVERO DE APETLACHICA, HAY POR 
RUMBOS DE LA UNIDAD HABITACIONAL VOLKSWAGEN, 
PASANDO LA EX FABRICA DE LA CONSTANCIA, QUE PIDA A CADA AREA  DEL SOAPAP 7 CASUELAS DE COMIDA 
Y 150 PESOS  
PARA LO QUE SE OFREZCA, QUE MULTIPLIQUE LOS PECES, QUE DISTRIBUYA EL PAN Y SANE A LOS 

ENFERMOS Y QUE LIQUIDE 
LA DEUDA MILLONARIA DEL SOAPAP (SI DE MILAGROS SE TRATA) 
LO QUE MANUEL URQUIZA NO SABE O SI PERO HACE COMO QUE NO, ES QUE MARIN ESCOBAR SOLIS ES EL 
MAS INTELIGENTE 
DEL SOAPAP, TANTO QUE SI EXISTIO ALGUN PENDIENTE DE JAVIER GARCIA, PALOMINO O TOMAS 
HERNANDEZ EL ES EL LAVADOR DE ESTOS, EL QUE LEVANTA LOS MUERTOS, LIMPIA LA SANGRE, LAVA LOS 

PISOS Y EXPRIME LAS JERGAS Y DEJA TODO LIMPIECITO, Y COMO NO,ESO ES LO QUE QUIERE MANUEL 
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URQUIZA... COMO DICE BRONCO... QUE NO QUEDE HUELLA. 
POBRECITO MI PATRON. PIENSA QUE EL POBRE SOY YO. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1701 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, tiene que echarle lápiz, porque si bien tiene buenas 
relaciones con el SNTE y los dirigentes sindicales, la base magisterial no le perdonará un peso menos. 
El tema del incremento directo al salario está muy hecho, porque lo fija el gobierno federal, en este año con un 

tope del 5.9 por ciento. De este porcentaje, 4.7 se aplica directo al tabulador salarial, y 1.2% a prestaciones, lo 
que contrasta con el 6.8 % del 2010. 

La principal carga para el gobierno del estado, al igual las otras entidades federativas, es el pago de las 
prestaciones, que ha llegado a los 270 millones de pesos (mdp) en otros años, pero con Mario Marín descendió 
a 230 mdp: un déficit de 50 mdp. 
En la negociación del pliego petitorio las secciones 51 y 23 esperan lograr por lo menos una bolsa de 250 mdp, 
aunque añoran la bonanza de los 280 mdp, situación que ya reportaron a la lideresa nacional Elba Esther 
Gordillo Morales, en una reunión que sostuvieron ayer los secretarios seccionales de todo el país.  
Que Ardelio Vargas Fosado, el secretario de Seguridad Pública, debería optimizar el uso de los recursos 

financieros del gobierno del estado en el uso del helicóptero de la SSP para realizar operativos como el de ayer 
en Santa Isabel Cholula, que bien puede aplicarse vía terrestre. 
Más de 15 vueltas de sobrevuelo en torno al punto del bloqueo carretero en la federal Puebla- México realizó el 
diputado con licencia, para posteriormente desalojar a los manifestantes con el uso de gas lacrimógeno. 
Autor de buena parte de la propuesta de la Ley de Seguridad Nacional que está por aprobarse en la Cámara de 
Diputados, Ardelio Vargas se siente como en San Salvador Atenco, estado de México, si de entrar en acción se 

trata, cuando en realidad el conflicto generado ayer no justificaba tanto despliegue policiaco que les cuesta a 
los contribuyentes. 
Que las actividades del diputado Guillermo Aréchiga Santamaría, de cara a una candidatura para llegar al 
Senado, lo tienen tan alejado del palacio legislativo que ha pasado un mes y ya extrañan la reunión de la Gran 
Comisión. 
Y que por el momento es más fácil encontrarlo repartiendo juguetes en las juntas auxiliares, que despachando 
en la oficina cabildeando iniciativas. 

A Aréchiga Santamaría, que llegó precedido de una estela de negociador y experimentado cabildero, parece 
que le gana la prisa por llegar al 2012 y tiene más ojos para la calle de Xicoténcatl. 
Que la crisis que se vive en los medios de comunicación alcanzó ya al periódico Intolerancia. Primero redujo su 
número de páginas casi a la mitad, y en los últimos días decidieron prescindir de los servicios de seis 
trabajadores, entre reporteros, fotógrafos y editores. 
http://impreso.milenio.com/node/8952554 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 

 

Metrobús, la oportunidad histórica 
Una oportunidad histórica para demostrar que sí se puede, la tienen Bernardo Huerta y Víctor Mata Temoltzin, 
ambos funcionarios de la Secretaría del Transporte. 
Con una amistad de más de 20 años entre ambos, los servidores públicos afinan detalles para dar el salto al 
primer mundo en materia de transporte público de pasajeros, con el proyecto del Metrobús. 
Mata y Huerta se conocen en el plano profesional porque compartieron causa común en el servicio público en la 
Secretaría de Finanzas con quien hoy es nuevamente su jefe, pero ahora como gobernador, con quien por 

cierto participaron en la campaña electoral. 
El proyecto de infraestructura y uso de autobuses articulados ―va viento en popa‖. Huerta y Mata "han tejido 
fino" para sumar a los concesionarios del transporte quienes, pese a la resistencia inicial por desconocimiento, 
empezaron a reconocer las ventajas como negocio, al fin empresarios. 
Con un presupuesto de mil 500 millones de pesos en la primera etapa, el sistema del Metrobús ha generado un 
atractivo de negocio, porque las reglas del juego están muy claras. 

A reserva de conocer detalles del valor de las acciones, que dependen del costo total de la obra y del esquema 

de financiamiento para la adquisición de los autobuses articulados, con la creación de un Consejo de 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1701
http://impreso.milenio.com/node/8952554
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Administración y la existencia de un fideicomiso se ofrece la mejor garantía. 
Se trata sin embargo de un riesgo compartido con la expectativa de la fórmula "ganar, ganar", donde el 
gobierno del estado es el principal garante con la aportación de un fondo de 800 millones de pesos, y el resto 
de las aportaciones será de los ―socios‖, los transportistas vía capital, concesiones y automotores involucrados 

en la macrorruta de 18.5 kilómetros. 
Está por definirse el valor de las acciones de capital social, que dependen de la naturaleza de la obtención de 
autobuses articulados (Volvo, Mercedes Benz) mediante crédito bancario o arrendamiento. 
En 30 días hábiles deberá cumplirse con la licitación. Se cuidan todos los detalles para no caer en ninguna 
precipitación, porque es una oportunidad histórica de hacer bien las cosas, reconoce el funcionario estatal.  
De la operación del servicio, nadie se servirá con la cuchara grande de las utilidades e ingresos diarios, para 

que no repitan la experiencia de la desaparecida Ruta 100 de la ciudad de México. 
Los ingresos serán administrados por una institución bancaria, y el retorno del capital no es un asunto de la 

noche de la mañana, pero confían en que la utilidad se verá de inmediato. 
En el fideicomiso tendrán asiento en la toma de decisiones los representantes de los transportistas, de las 
secretarías de Finanzas y del Transporte y el propio titular del Ejecutivo, con voto de calidad. 
La ciudad de Puebla y la zona metropolitana ingresarán a las ligas mayores en calidad del transporte de 
pasajeros, con la respectiva infraestructura vial, a la altura de ciudades mexicanas como el Distrito Federal, 

Guadalajara y León. 
Debe verse como un negocio para todos, dicen los promotores del proyecto, quienes aclaran no afectarán las 
rutas del transporte urbano y, por el contrario, los cruces servirán de puntos alimentadores, y la apuesta de 
fondo es bajar el parque vehicular.  
http://impreso.milenio.com/node/8952552 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Lastiri se cuela a lista del Senado  

Está más que claro cuál es la estrategia del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, para seleccionar 
a los aspirantes de su partido que lo acompañarán en la competida elección del 2012 en el interior del país: los 
que realmente garanticen el triunfo en las urnas. 
Al parecer, ahora sí el PRI hará efectiva la promesa de comprobar en encuestas (no amañadas) quiénes serán 
los candidatos a diputados federales y senadores que ayudarán a Peña Nieto a llegar a Los Pinos. 
Ya lo demostró en el Estado de México, al tomar una decisión impensable: retirar su apoyo al grupo 
Atlacomulco, encabezado por Alfredo del Mazo, para dárselo a quien realmente encabeza las preferencias 

electorales: el alcalde de Ecatepec, Eruviel Ávila.  
Por tanto, en el escritorio del líder del CEN del PRI, Humberto Moreira, ya moran los expedientes de algunos 
poblanos que tienen posibilidades reales de ocupar candidatura por la senaduría. 
Trascendió que los nombres que están siendo considerados son los siguientes: la exalcaldesa Blanca Alcalá, el 
diputado federal Alberto Jiménez Merino, el expresidente municipal Enrique Doger y (aunque usted no lo crea) 
el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri. 

Borre usted de los aspirantes, de una vez y para siempre, al exgobernador Mario Marín y a su delfín, Javier 
López Zavala, por lo ya comentado en la pasada entrega y en la que se sintetizan los pormenores del 

alejamiento del CEN con el proyecto político de Marín, además de la entrevista publicada el pasado miércoles 
en este diario en la que el delegado especial del PRI, Ranulfo Márquez determina que ―Marín ya no gobierna en 
el PRI‖.  
También se le está complicando el camino a Fernando Morales, en apariencia, quien llevaba la delantera por ser 
el primero en levantar la mano, desde el año pasado. Pero Fernando tiene dos problemas: el fuerte nexo que 

siempre conservó con Marín, así como su apellido paterno: Morales.  
También se cierran las posibilidades para Rocío García Olmedo, quien tiene mejores oportunidades para 
competir por una diputación federal (y ya no por Atlixco, por favor). 
Así la baraja, quien cuenta con mayores posibilidades es Blanca Alcalá, ya que su condición de mujer y su alto 
índice de popularidad la beneficiará para alcanzar la titularidad o como segunda fórmula. 
Enrique Doger también tiene un alto índice de aceptación popular, aunque tanto Blanca como Doger 
difícilmente podrían resultar una buena nomenclartura, dado que sus bonos están en la capital, pero no en el 

interior del estado. 
Es ahí en donde entran dos nombres: Alberto Jiménez Merino y Juan Carlos Lastiri. 
Jiménez Merino, con excelentes relaciones a nivel nacional y con un amplio currículum en Puebla y sus 

alrededores, se vislumbra con un porvenir prometedor: al grado de que si sabe jugar bien sus cartas esta vez, 

http://impreso.milenio.com/node/8952552
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se convertiría en el candidato natural para la gubernatura el próximo sexenio. 
Ya veremos. 
Y Lastiri es la sorpresa. 
Resulta que en su calidad de presidente estatal del PRI ha sabido manejar su posición para conciliar con casi 

todos los actores: igual se lleva con Doger que con Marín, que con Melquiades Morales o Zavala, que con 
Jiménez Merino, que con Alcalá, y al menos, con el grupo de Peña Nieto y Humberto Moreira ha logrado cierta 
comunicación. 
Esta actitud que podría ser su trampolín, también podría ser su propia trampa: como dice la canción: a todos 
les dice que ―sí, pero no les dice cuando‖, y por tanto se puede confundir fácilmente con alguien que se apuesta 
a un doble juego. 

Cuidado. 
http://impreso.milenio.com/node/8952618 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Dichos y desdichas del fin de la santa semana 
1. Que más de una señora divorciada, así como uno que otro integrante de la comunidad gay poblana, tiene 
ganas de gritarle a Pablito Rodríguez Regordosa que ellos sí son amantes de lo bueno, y que será mejor que el 
secretario de Desarrollo Económico se vaya buscando chamba de otra cosa, por el gran error que cometió en la 

recién inaugurada Feria de Puebla. Y es que los mencionados se quedaron con las ganas de cantar a todo 
pulmón eso de que no son unas señoras de una conducta intachable en la vida, pues ante la cancelación del 
evento no pudieron ver a su ídolo María José en los gallos, toda vez que a algún hombre o mujer de poco seso 
no se le ocurrió que, antes de vender boletos para el palenque, hay que construir un lugar para ello y no tratar 
de improvisarlo a unas horas de que iniciara la llamada fiesta de los poblanos. 
2. Y hablando de la Feria, cuentan las Malas Compañías que una empresa dedicada al diseño gráfico decidió 
renunciar a la chamba que tenía con la Secretaría de Desarrollo Económico, ante la falta de previsión de los 

trabajadores de la dependencia para sacar adelante los anuncios de las fiestas de mayo. La renuncia de la 
empresa, me aseguran, se dio en cuanto empezó a ver que los nuevos trabajadores de Sedeco, si bien visten 
Brooks Brothers y tienen títulos de universidades caras colgando en sus oficinas, carecen de sentido común, 
experiencia y mundo real. Me juran que estos ―niñatos de diseño (los llamaría Arturo Pérez Reverte)‖ se 
acordaron –o mejor dicho, se enteraron– de sus labores para la Feria una semana antes de que se inaugurara. 
Que ante el miedo al regaño de parte del gobernador Rafael Moreno Valle, pedían a sus subcontratados que 
todo se hiciera para ayer, cuando ellos fueron los que en un inicio se negaron a atender sus llamados para 

iniciar los trabajos, por lo que al final, ante la bateada, los abandonados hicieron sólo unos terribles anuncios-
pendones, que pueden verse mal colgados en algunos postes de la ciudad. 
3. Que en el ayuntamiento algo anda mal, muy mal en el área de diseño gráfico. No hay más que ver los 
automóviles oficiales como las patrullas o los camiones de la basura, para darse cuenta de que en esos casos, 
aquí todavía gobierna Blanca Alcalá. ¡Increíble pero cierto! Han pasado dos meses y la identidad del gobierno 
municipal de Eduardo Rivera se limita a pocos, muy pocos espacios, pero lo peor es que todavía el lema de 

"Puebla Limpia", o "Puebla a Tiempo", siga estampado en los autos propiedad de la comuna o en los que no son 
de ella, como las camionetas de repartición de una empresa de agua embotellada. 

4. Y ahí mismo en el ayuntamiento hay un oficial de peritos de Vialidad Municipal que anda descarriado 
haciendo de las suyas. Se llama José Luis Rubí N, es el número de agente 546 y cuentan que aun cuando su 
labor no es infraccionar a nadie, él sí amenaza con hacerlo y por docenas. Su trabajo, que debería ser 
presentarse a los choques para analizar quién fue el culpable, es fácil y le reditúa por lo menos tres mil pesos 
diarios libres, que cuentan reparte con su secretario técnico (porque aunque usted no lo crea, todavía no hay 

director de Vialidad) Gilberto Loya: se para en los cruceros de Puebla, checa qué automóviles tienen placas de 
cualquier otro estado y, fino cómo es todo trancho que se precie de serlo, se les acerca para –con un léxico que 
envidiaría el mismísimo Arreola– darles cañonazos de 500 pesos. Una verdadera joya este funcionario, de esas 
que vale la pena conservar en el ayuntamiento, ¿eh? 
5. Y ya por último una pertinente aclaración que me solicita el secretario de Finanzas, Roberto Moya. Hace un 
par de semanas, las Malas Compañías publicaron que la empresa Ábaco del expresidente municipal Gabriel 
Hinojosa sería por decreto la ganadora de todas las licitaciones de equipo de cómputo que pudiera haber en el 

gobierno del estado dentro de estos primeros meses. En un error, proveniente –me cae– de rebuscar en la 
página de internet la existencia de la Secretaría de Administración y no encontrarla, me atreví a asegurar que 
ese ―amañe‖ o ―pago de facturas‖ al exedil se daba desde Finanzas. Sagrario Conde, amiga y directora de 

comunicación del área, se comunicó conmigo para hacerme ver lo que el secretario pedía: aclarar esto, pues de 

http://impreso.milenio.com/node/8952618
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él no dependen las licitaciones ni adjudicaciones, sino más bien eso es tarea del área de Administración, a 
cargo de Kabalán Macari. Así pues, si existiera una licitación amañada para favorecer a la empresa Ábaco, 
aclaro que en ésta nada tienen que ver Finanzas y su secretario, sino más bien estaría metida una secretaría o 
secretario que según la página oficial todavía no lo son, pero que ya operan como tales. Servidos.  

http://impreso.milenio.com/node/8952553 

 
(Vanguardia Política/María Norma Sánchez Valencia) 
 
Mayo: mes de marchas y manchas 
Luego de que el 1º de Mayo pasó con más pena que gloria para quienes marcharon, so pretexto de 
conmemorar un aniversario más del Día del Trabajo, hubo marchas que daban la impresión de ser manchas sin 
sentido ni orden.  

Los afiliados a la UNT realizaron un intento de desfile dejando constancia de reclamos e inconformidades ante 

los abusos laborales de los que la clase trabajadora sigue siendo objeto, pese a los casi ochenta años de 
haberse dado a conocer una Ley Federal del Trabajo. Sus consignas no siempre son bien recibidas ni 
comprendidas, luego de que ha trascendido que sus dirigentes terminan haciendo pactos o acuerdos en lo 
oscurito con las autoridades competentes; pero de manera personal y para beneficio de un puñado de 
agremiados cercanos al líder.  
Así de simple y práctico el asunto. Sin embargo, hay que reconocer que su esfuerzo por no dejar pasar 

desapercibida esta fecha los dignifica, más que aquellos que prefieren la comodidad de sentarse en un evento 
social –desayuno típico de chilaquiles y huevos con frijoles– , donde líderes charros de los sectores oficialistas 
rinden pleitesía y toda clase de loas al gobernador en turno, no importa si tienen ideales y conceptos 
totalmente distintos.  
Lo importante es que el gobernador en turno se sienta como deidad frente a ellos, los obreros, que por lo 
menos en Puebla -–dijera Leobardo Soto– jamás serán problema para el gobernador panista Moreno Valle. 
¡Qué tal! Así lo dijo Soto, sin recato de fondo ni forma. ¡Bonito líder obrero!  

Con un problema menos, el gobierno morenovallista puede seguir promoviendo enfáticamente su desempeño 
gubernamental en diferentes medios de comunicación. Televisa ha respondido al compromiso de convertir a 
Puebla y su gobernador en una estrella más. No extrañe que el resto del año Puebla estará hasta en la sopa de 
todos los mexicanos. No como ejemplo de gobierno a seguir, sino como un producto comercial que Televisa ve 
muy disponible a explotar. Mientras los poblanos vamos asimilando las deficiencias y omisiones del equipo 
morenovallista –que sólo se han concentrado en escarbar y armar expedientes acusatorios de todos los 
exfuncionarios marinistas–, ya sabemos que hay quienes celebran la muerte de Osama Bin Laden con la misma 

emoción que la detención de los supuestos asesinos del hijo de Javier Sicilia. 
Otros se congratulan viendo que López Obrador todavía tiene jale en Puebla, donde llegó a armar la tremolina. 
Cabe destacar que este evento político de izquierda sirvió para que una vez más los oportunistas de la política 
local –como Nachito Mier– se hicieran notar como siempre. La evidente zozobra política que se percibe –por 
aquello de que ya no sabes cuándo y quiénes ya cambiaron de partido–, ha llevado a que los suspirantes por 
Los Pinos hagan todo por llamar la atención de la ciudadanía.  

El problema es que ante la falta de resultados y la inestabilidad en la que vivimos, los electores prefieren 
candidatos ciudadanos, antes que sostener a vividores del erario público, sin resultados, sin responsabilidades 

ni compromisos cumplidos. Creer que haciendo plantones y marchas basta para cambiar acciones deleznables. 
Las marchas se han convertido en un lastre social sin objetivos ni credibilidad, son como una oscura mancha 
que daña hasta el ánimo de los escolares que veremos el 5 de Mayo. Patético y dañino, pero real. ¡Ni hablar!  
http://impreso.milenio.com/node/8952607 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Nuevas incongruencias de Ricardo Camacho, edil de Atlixco 
En la edición anterior de Posdata informé sobre la grave situación política y gubernamental que se vive en el 
Ayuntamiento de Atlixco, encabezado por el edil panista Ricardo Camacho Corripio. Revelé, incluso, algunas de 
sus incongruencias como funcionario y como titular del cargo que hoy tanto presume. 
Camacho prometió un gobierno y una administración transparente, honesta y limpia que está actualmente está 

totalmente alejada de la realidad. Sobre todo porque igual que su antecesor, Eleazar Pérez Sánchez, ha 

http://impreso.milenio.com/node/8952553
http://impreso.milenio.com/node/8952607
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incurrido en faltas imperdonables. 
Empero, tal vez lo más grave sea el hecho de haber traicionado sus propias palabras y promesas, las cuales 
quedaron en el olvido. 
Ricardo Camacho se ha dedicado a beneficiar a cuanto amigo y compañero de partido ha podido en aras de su 

poder político y público.  
¿Cómo podríamos entender que las familias panistas, las cuales en su momento criticaron y reprobaron la 
candidatura de Ricardo Camacho al ayuntamiento de Atlixco, hoy sean las más beneficiadas de la actual 
administración  de Atlixco? 
Se dice que esto se debe a las cuotas que el edil debe otorgar a su partido, mientras que otras versiones señalan 
que la poderosa familia panista del municipio de las flores habría amenazado al presidente municipal con revelar 

sus historias y sus negocios personales sino les otorgaba espacios en su gobierno. 
Y es que son muchos los ejemplos de los panistas beneficiados con algún cargo en el nuevo ayuntamiento 

atlixense.  
Rosario Zapata, quien trabaja en el área de  desarrollo social de la Comuna, es esposa del ex diputado local 
panista German Huelitl, quien, se dice incluso, estuvo operando en contra de su propio partido y en detrimento 
del edil Camacho. 
Arturo López Hidalgo, actual secretario de desarrollo social, es hermano de Rubén López Hidalgo, ex 

delegado de Sagarpa y ex funcionario del ayuntamiento de Puebla. También se encuentra en la misma situación 
que Rosario Zapata y fue otro de los beneficiados por la mano de Camacho. 
Mario Arnulfo Solano Osorno, secretario de gobernación municipal, está casado con una de las regidoras de 
Atlixco, quien se encarga de operar los diferentes temas que le requiere el edil de su municipio. 
Y la lista de viejos panistas, quienes colaboran gracias a los designios del edil es muy larga. Lo trascendente es 
que son muchos los funcionarios que trienio tras trienio únicamente cambian de puesto en el ayuntamiento 
atlixense. 

Algunos otros beneficiados son: Pilar Maldonado de la Secretaría de Turismo y Economía; Minerva Schiavón 
Núñez, en la dirección de Turismo; Norma Solís Tepepa, directora de desarrollo urbano y ecología; Miguel 

Amaro González, director de desarrollo agropecuario y económico. 
Homero González Raygadas, subdirector de ingresos; sorprendentemente ex funcionario de la comunidad  y 
un personaje de toda la confianza de Eleazar Pérez; así como Jesús Castañeda Cisneros, subdirector de 
Contabilidad. Otro colaborador del ex edil es Julio Bedolla Calderón; además de Leticia Areli García Páez, 

tesorera. 
Lo mismo sucede con el secretario de gobernación, Mario Arnulfo Solano Osorno; Araceli Jiménez Salazar, 
subdirectora de recursos humanos; Sandra Camacho Ortega, subdirectora de recursos materiales, Gilberto 
Vázquez de Jesús, secretario de obras públicas; Ricardo Tomé, subdirector de obras públicas; Jesús Padilla 
Barragán, director del DIF, y María Auxilio Morales Heredia, coordinadora del Centro de Rehabilitación 
Integral. 
----------------------- 

Otras posdatas: 
* Mala imagen de la Feria de Puebla… 
La imagen institucional de la Feria de Puebla fue decepcionante para muchos tradicionalistas, y con justa razón. 
Un fotógrafo de gran trayectoria, Abraham Paredes, recientemente le preguntó al secretario de competitividad, 

trabajo y desarrollo económico, Pablo Rodríguez Regordosa, por qué no se abrió una convocatoria para 
seleccionar la mejor estampa de Puebla y plasmarla en la propaganda oficial de la Feria. 
Y de mala forma, el funcionario respondió que el diseño fue aportación del equipo de creativos del gobierno del 

estado. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Nuevas-incongruencias-de-Ricardo-Camacho,-edil-de-
Atlixco...&id=1127 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Rivera desconoció acuerdo con regidores del PAN 
Uno de los problemas fundamentales por la cual no hay cohesión entre los grupos del PAN que conviven en el 
ayuntamiento de Puebla es por la costumbre que tiene el edil Eduardo Rivera Pérez de negociar beneficios a su 

favor y al final no cumplir los acuerdos pactados. Una muestra de ello es que con algunos regidores del albiazul 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Nuevas-incongruencias-de-Ricardo-Camacho,-edil-de-Atlixco...&id=1127
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Nuevas-incongruencias-de-Ricardo-Camacho,-edil-de-Atlixco...&id=1127
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les prometió mejorarles sus percepciones económicas, sus oficinas y permitirles la contratación de asesores, y al 
final, los ha dejado colgados en la aplicación de esos tres compromisos. 
Al inicio de la administración municipal, entre los regidores se estaba discutiendo el proyecto para que la 
percepción neta de los miembros del cabildo se incrementara a 70 mil pesos mensuales y al mismo tiempo, se 

fijara en esa misma cantidad el salario de los secretarios de la Comuna, a excepción del tesorero, el contralor, el 
secretario general y el secretario de Seguridad Pública,  que cuyos nombramientos son ratificados por el cuerpo 
edilicio y su sueldo es de 90 mil pesos al mes.  
Un día se presentó Eduardo Rivera a una reunión de regidores del PAN y les advirtió que no permitiría que pasara 
ese proyecto. Su propuesta era que los miembros del cabildo percibieran 60 mil pesos y los secretarios 80 mil 
pesos. Como no logró el acuerdo, sólo optó por mostrar su desacuerdo y retirarse. 

Horas más tarde, llamó a un par de regidores panistas, a quienes les propuso que lo ayudaran a sacar adelante 
un acuerdo para que los salarios de los directores no bajaran de los 80 mil pesos. Éstos le plantearon que 

estaban dispuestos a ayudarlo a cambio de tres cosas: 
Una, que las percepciones netas de los regidores por lo menos se fijaran en 60 mil pesos. Dos, que les permitiera 
contratar asesores bien pagados y que tuvieran un perfil profesional. Y tres, que se acondicionaran las oficinas de 
los miembros del cabildo para tener mejores espacios de trabajo.  
Al final salió el acuerdo por el cual ahora los secretarios perciben 80 mil pesos. Y en cambio, los regidores no 

ganan ni 70 ni 60 mil pesos, tal como se había planteado en las dos primeras negociaciones, sino su ingreso neto 
se ha quedado alrededor de los 50 mil pesos. 
¿Y la contratación de los asesores?, ¿la remodelación de las oficinas?, ¿la buena relación entre regidores panistas 
y el edil? Pues ninguna de esas tres cosas se cumplió por parte de Eduardo Rivera. 
Por eso el cabildo se ha convertido en el epicentro de las diferencias entre panistas y la falta de capacidad de 
Rivera de llegar a acuerdos y respetarlos. 
El alcalde no sabe poner orden. Las sesiones del cabildo se prolongan por horas con discusiones ociosas y los 

resultados son pobres. 
Resulta sorprendente que en ocasiones son los regidores del PRD, Arturo Loyola y David Méndez, que se supone 

son de izquierda, antiderechistas y progresistas, son los que acaban defendiendo los proyectos del alcalde panista 
de Puebla. 
Y en cambio la piedra en el zapato de Rivera son los regidores panistas Pedro Gutiérrez y Carlos Ibáñez, quienes 
son la única voz crítica y coherente en el cabildo.  

Mientras que los regidores priistas, a excepción de Octavio Castilla, demuestran que cuando están fuera del 
presupuesto no saben ser oposición y al final acaban chamaqueados por el ayuntamiento. 
Lastiri toma oxígeno 
A quien parece que la vida le vuelve a sonreír o por lo menos le da un respiro, es a Juan Carlos Lastiri 
Quirós, el presidente estatal del PRI, quien hasta hace un par de meses parecía que no se podía sostener en el 
cargo y ahora, de manera sorpresiva, el tricolor logró ganar más de un tercio de las juntas auxiliares en el 
estado, pese a que no contaba con recursos económicos para apoyar a las planillas que simpatizan con el partido 

y parecía no tener la capacidad de enfrentar al aparato de los ayuntamientos panistas, y del gobierno del estado.  
Y por si fuera poco, a su regresó a la Cámara de Diputados el dirigente logró ser incorporado a la importante e 
influyente comisión que determine al presupuesto de la Federación.  
Por lo menos esos dos hechos, le darán a Lastiri el oxígeno suficiente para que en el mediano plazo resista 

cualquier intento golpista en su contra. 
Pérez Dorantes  asciende a Director de  Averiguaciones Previas  
Uno de los errores fundamentales que cometió al inicio de su gestión el actual titular de la Procuraduría 

General de Justicia de Puebla, Víctor Antonio Carrancá Bourget, fue haber escuchado voces equivocadas y creer 
que el ex procurador Víctor Pérez Dorantes era del grupo político de Mario Marín Torres, razón por la cual lo 
despidió al tercer día de que inició el sexenio. 
Pérez Dorantes a lo largo del sexenio anterior solamente tuvo contacto con Mario Marín en un par de ocasiones y 
siempre fue ajeno al grupo que controlaba el Poder Ejecutivo. Este hombre, que sobrevivió a un atentado del 
cártel de los Zetas, siempre fue un funcionario de carrera y para bien o para mal, el mejor investigador que ha 

tenido la Procuraduría General de Justicia en Puebla. 
Por esa razón, una vez que fue despedido en Puebla, Dorantes encontró trabajo en la Procuraduría de Justicia de 
Tlaxcala, en donde, en menos de un mes, ya fue ascendido de director de Servicios Periciales a director de 
Averiguaciones Previas, que es una pieza clave en todo aparato de procuración de justicia. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/cuitlatlan.php 
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(Editorial) 
 
PROTECCIÓN A LA SIERRA DEL TENTZON 
La Sierra del Tentzon fue declarada ayer Área natural Protegida por autoridades federales y estatales, con lo cual 

han quedado vedadas a la explotación y de extracción de especies en 57 mil 815 hectáreas que abarcan a 13 
municipios. A la par, se anunció el proyecto de hacer un corredor eco-turístico uniendo a esa región con la 
Biósfera Cuicatlán–Tehuacán. 
Acerca de este decreto, es necesario hacer las siguientes observaciones: la región del Tentzo es fundamental 
conservarla por su riqueza biótica y su aportación ambiental, que incluye la captación de agua, aunque las 
condiciones geográficas no lo parezcan. 

Es necesario conocer a fondo el documento que da protección a la Sierra del Tentzo para saber cuál es el área 
que está declarada como protegida, porque el esfuerzo debe incluir importantes zonas que abarcan a Puebla, 

Ocoyucan y otros municipios del estado, en los cuales desde hace varios años se está registrando una importante 
especulación inmobiliaria que pone en riesgo los recursos naturales de dicha región. 
También es indispensable conocer a detalle cuáles son los criterios y estrategias para defender la zona protegida. 
Hay un asunto muy cuestionable siempre que se declara alguna reserva ecológica, que es excluir a la gente del 
uso de los recursos naturales bajo el argumento de que es una forma de proteger a los ecosistemas.  

Sin embargo, al final esas medidas acaban siendo restrictivas para los habitantes de las comunidades, y en 
cambio siempre hay una actitud permisiva con empresarios o desarrolladores inmobiliarios. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La relación Agüera- Moreno Valle • El encuentro del gobernador con presidente de Alemania • La 

feria, mucho que desear 

La excelente relación que en los últimos días se ha ido consolidando entre el rector de la BUAP Enrique Agüera 
Ibáñez y el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle ha empezado a despertar ya algunas envidias, no en el 
entorno académico sino en el político que es en el que al final convergen todos los actores sociales de la entidad. 
Sin embargo, como ya lo decíamos en una entrega anterior, Enrique Agüera se ha ganado, a pulso, la confianza 
del gobernador del Estado y en correspondencia, se ha integrado la Máxima Casa de Estudios a varios de los 
proyectos detonadores que Moreno Valle ha puesto en marcha antes de cumplir sus primeros 100 días de 
gobierno. 

El programa de alfabetización, donde se unen esfuerzos con la UNAM, las caravanas culturales, la participación de 
los universitarios para realizar servicio social con una visión más comprometida con programas sociales en 
diferentes dependencias del gobierno estatal, la recepción del Consejo Universitario en Casa Puebla, y otros más 
que no se han sabido pero en los que existe plena coordinación, como la intervención de la BUAP en el diseño del 
pabellón Puebla de la Feria y otros más, son solo una muestra del trabajo coordinado que se realiza entre la 
BUAP. 
Esta sólida relación fue confirmada por el mismo gobernador hace 10 días cuando dio arranque a las caravanas 

culturales y en público Moreno Valle se refirió al rector de la BUAP como ―su amigo‖. Claro, por su puesto que 
esta cercanía levantaría envidias…ni hablar. 
Anoche el gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con el presidente de Alemania Christian Wullf, quien está en 
México en una visita de Estado para tratar temas de derechos humanos y por su puesto, relaciones comerciales y 
es donde a Puebla le interesa afianzar acuerdos para lograr más inversiones para el Estado. 
Moreno Valle, por su puesto, fue convidado a esta reunión por el Presidente de la República, Felipe Calderón 

Hinojosa. 
Donde las cosas no acaban de salir bien es en la Feria de Puebla, luego de que ahora fueran los expositores 
quienes se quejan de la mala, pésima organización por parte de la empresa que tiene a su cargo la realización de 
esta edición 2011, pues aseguran que los trámites para ingresar al estacionamiento y la acreditarlos como 
expositores, son de plano tortuosos. 
De plano que otra vez le falló la intuición al buen Pablito Rodríguez flamante titular de la SECOTRADE, como él 
mismo se hace llamar en público, pues el empresario Francisco Almazán, a quien le entregó la concesión de la 

Feria, la verdad es que ha dejado mucho que desear, empezando por el grave riesgo en el que puso a gente que 
asistiría al Palenque y aunque él se esforzó en cubrir, su jefe, el gobernador del Estado, tuvo que poner orden 

para evitar que ocurriera una verdadera desgracia si es que el lugar no garantizaba la seguridad de los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/editorial.php
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asistentes. 
CONFETI…Que hoy se dará a conocer la creación del Instituto para las Personas de la Tercera Edad y con ello la 
entrega de los primeros apoyos de 500 pesos de manera mensual…que el líder del PRD Miguel Angel de la Rosa, 
siempre no será el titular del organismo, como se sabe se había pactado…que mejor esperará a que le den una 

candidatura para una diputación federal para el próximo año. Bueno. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3476 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 

El fraude Bicentenario de Blanca Alcalá  
Fer Abrajan, amigo periodista me acaba de etiquetar en una foto que ha tomado del Paseo Bravo, y que ha 
publicado en Facebook, el mismo Paseo Bravo que con fanfarrias y trompetas convirtió Blanca Alcalá en 
una de sus fastuosas obras del Bicentenario del la Independencia de México. 
Fraude mayúsculo de la ex presidente municipal de Puebla capital, que anda haciendo esfuerzos por convertirse 
en senadora de la República. En la calidad periodística de Abrajan, ha rescatado en una imagen el deterioro 
de una calle del Paseo Bravo, que a escasos siete meses de haberse remodelado e inaugurado, evidencia la 

pésima calidad de la obra y el fraude de que han sido víctimas los poblanos.  
La temporada de lluvias no ha iniciado en Puebla, apenas han asomado sus primeras muestras algunos 
chubascos aislados y la mega obra con la que festejó el Bicentenario Blanca Alcalá Ruiz, muestra la pésima 
calidad del trabajo realizado que no corresponde al dinero aparentemente invertido. 
Y vaya que nada mejor que el Paseo Bravo para establecer las diferencias entre un centenario y otro. Dos 
muestras del primer centenario de la independencia son El Gallito y la Fuente. El primero en esquina de 11 

Sur y Avenida Reforma y la segunda en la esquina de la 7 Poniente y 13 Sur. El primero homenaje de la 
colonia francesa y la segunda muestra del cariño de la colonia española; ambas avecindadas en Puebla y 

las dos mostrando su querencia por Puebla, en 1910. 
Ahí quedarán para la posteridad el Gallito y la fuente de los españoles. A cien años permanecen en su 
sitio. Los arreglos de oropel y relumbrón que Blanca Alcalá hizo, no han durado ni medio año. Calles, jardines, 
adornos, todo, ha desaparecido por la pésima calidad y mal gusto con los que se realizaron. 
¿No existe normatividad, reglamentos o leyes que condenen y castiguen estos fraudes que les han propinado a 

los poblanos? 
Bueno ¿No existe la voluntad política y transparencia administrativa para que la gestión de Eduardo 
Rivera Pérez haga algo y actúe en consecuencia? 
Lo peor es que de acuerdo a su ―brillante‖ gestión en Puebla capital, ahora la impoluta, cristalina, diáfana e 
intachable Blanca anda buscando seguir representando a los poblanos en el Senado de la República. 
Habrase visto. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39809-el-fraude-bicentenario-de-blanca-alcala.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Freno al cambio 
Más por su deseo personal y su vocación de servicio, el presidente municipal Eduardo Rivera lleva a cuestas una 
pesada estructura burocrática que por momentos parece que está interesada más en el inmovilismo que en 
cumplir con las directrices de su jefe, que con todo está empeñado en ser el mejor alcalde poblano. 
Muchos son herencia del pasado pero también los hay del nuevo equipo que simulan que cumplen con las 

estrictas órdenes que salen de la oficina principal del palacio municipal y por atrás hacen lo contrario. Un lector 
convidó al reportero esta información que fue confirmada y que demuestra irregularidades en el departamento de 
Infracciones del ayuntamiento. 
―La persona que recibió como encargada del Departamento de Infracciones de la Dirección de Ingresos de la 
Tesorería Municipal, también funge como Jefa del Departamento de Control de Recaudación, dice ser contadora 
pública, tal como se puede apreciar en la página de Internet del municipio cuando no es más que una ciudadana 
llamada María Luisa Angelina De Ita Zafra. 

―Esta ciudadana autorizó el ingreso en la nómina del Departamento de Infracciones al hijo del Subcontralor de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3476
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39809-el-fraude-bicentenario-de-blanca-alcala.html
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Desarrollo Administrativo, Seguimiento y Control de la Contraloría Municipal, C.P. Ramón Rojas Jaramillo. Esta 
persona, Ramón Rojas de Luna, labora en el departamento antes mencionado, haciéndose cargo del mismo 
mientras la ciudadana De Ita atiende asuntos del otro departamento a su cargo, ubicado en Reforma 105. ¿Esto 
no se llama nepotismo? Además favorece actividades irregulares establecidas en el manual de procedimientos. 

―La ciudadana De Ita solicitó la renuncia de 5 funcionarios públicos del Departamento de Infracciones sin previo 
aviso, presentándoles ―su renuncia‖ redactada por ella misma, sin dar oportunidad de réplica de los afectados. 
Además, una de estas personas se entrevistó con ella buscando una oportunidad de reubicación, a lo que la 
señora De Ita manifestó que eso era imposible, porque, a pesar de que no había firmado su renuncia, ya estaba 
dada de baja y además no le darían finiquito, ni a ella ni a las demás por haber laborado 4 meses del año. 
―Cuando María Luisa De Ita se presentó en las instalaciones de Infracciones para anunciar la renuncia de los 

funcionarios, llegó acompañada de 3 personas para sustituir a las que se iban, quienes recibían un sueldo 
mensual de entre 5 y 6 mil pesos, mientras los que llegaron percibirán un ingreso mensual de 12 mil pesos, más 

horas extras. 
―De acuerdo al manual de procedimientos del Departamento de Infracciones vigente, las garantías dejadas por 
los ciudadanos (placas, licencias y/o tarjetas de circulación) deberán ser llevadas por los distintos sectores de 
Tránsito Municipal a la oficina ubicada en Blvd. San Felipe 2600 (Rancho Colorado), para después ser trasladadas 
por personal del Departamento de Caja General de la Tesorería a la oficina ubicada en la 25 poniente esquina con 

la privada de la 21 B sur. 
―María Luisa De Ita, alterando esta norma, dio la orden de que los sectores de tránsito entregarán dichas 
garantías directamente en la oficina de la 25 poniente. Esto podría ser causa de observación por parte de la 
Contraloría, cosa que no sucederá porque como ya se mencionó ahí trabaja el hijo de un subcontralor. 
―Las solicitudes de condonación de infracciones de tránsito proceden cuando se trate de un primo infractor, 
siempre y cuando no sea por percance, es decir por choque, María Luisa De Ita ha autorizado al menos 2 por 
dicho motivo. 

―La ciudadana De Ita puede hacer modificaciones en el sistema multas móvil a las infracciones, que, de acuerdo a 
―su‖ criterio merezcan pagar un monto más bajo, sin que de esto deba enterar a sus superiores, es decir la 

Dirección de Ingresos y menos el Tesorero Municipal. 
―El trato de la ciudadana María Luisa De Ita Zafra hacía el personal a su cargo es déspota, siempre manifestando 
su cercanía con el Tesorero Municipal y por eso su impunidad para tratar con palabras groseras y soeces a 
quienes laboran con ella, además de referirse de la misma forma a las personas que no son de su agrado‖. 

Con esos colaboradores, Eduardo Rivera no necesita oposición. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 

Lo que faltaba, que funcionarios federales y/o estatales que militan en el Partido Acción Nacional usen el 
nombre del gobernador poblano para tratar de influir en los votos de sus compañeros militantes y conseguir el 
mayor numero de posiciones en el Consejo Político estatal de su partido que se elige en junio. 
Por lo pronto, el dirigente estatal panista, Juan Carlos Mondragón, ya frenó a quienes recurren a métodos sucios 
para armar ―sus mayorías‖ e incluso la Comisión Electoral del PAN al recibir las quejas de que los están 
presionando empezó a analizar las protestas y a investigar a los señalados. No dude, ni tantito, que habrá 
sanciones y entonces sí, nadie meterá las manos ni un papel por ellos. 

@ 
Como si fuera una práctica nueva, el presidente estatal del Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri se 
lanzó a la yugular de su ex compañero de partido, Mario Rincón y exigió que lo destituyan de la subsecretaría de 
Gobernación estatal por participar en una reunión de un precandidato a presidente de la junta auxiliar de La 
Resurrección. 
Si en verdad lo hizo Rincón quedó en evidencia se reunió con Francisco Torres quien perdió con Candelaria 

Pascuala Portada González de Nuevo Amanecer por más de 300 votos. La verdad es que hay muchas lagunas en 
la elección de los presidentes auxiliares y si el funcionario tiene preferencias quizá sea porque vive en la junta y 
está en su derecho. 
Eso sí, ahora se espantan, cuando es práctica vieja y común de los priistas en todo el estado usar el aparato 
administrativo y la posición de funcionario, su problema es que ahora no tienen el gobierno y eso los mata… de 
envidia. 
@ 

Este tres de mayo la dirección del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla, el Soapap, 

encargó la organización de la tradicional comida en el vivero de Apetlachica, ubicado por los rumbos de la Unidad 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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Habitacional Volkswagen, cercano a la ex fabrica La Constancia, a su director técnico, Marín Escobar Solís 
Para que no haya miserias, el funcionario pidió a cada área del Soapap: 7 cazuelas de comida para 100 personas 
y 150 pesos por cada uno de los asistentes ―para lo que se ofrezca‖. 
El problema no es ese, sino que es un marinista destacado que llegó a trabajar en el Sistema porque es hechura 

de Francisco Palomino y Tomás Hernández, pero sobre todo porque desde sus épocas de presidente municipal 
estuvo cerca, muy cerca de los negocios y las fiestas del ex gobernador, quizá por eso el encargo de la 
celebración de la Santa Cruz. A brindar. 
@ 
Andrés Manuel López Obrador no tiene solo en su Morena la base de su candidatura a la presidencia de la 
República para el 2012, cuenta con la Fundación ―Encuentro‖ que manejan los senadores Dante Delgado de 

Convergencia y Alberto Anaya del Partido del Trabajo y es el espacio para convocar e invitar a empresarios y 
sectores de la clase media a su proyecto. 

De acuerdo a una reunión privada sostenida el sábado en Puebla dejó en claro que pretende cubrir 
territorialmente todo el país con su movimiento y para diciembre contar con 65 mil comités. No quiere cometer 
los mismos errores del 2006 y apuesta a tener cubiertas todas las casillas para julio. 
En diciembre quiere construir un ejército de 300 mil simpatizantes a favor de su proyecto, sólo que en Puebla los 
protagonismos son parte de su movimiento. Por ejemplo, los dos diputados locales, José Juan Espinosa y Zeferino 

Martínez, de Convergencia y PT se disputan todo. 
Las redes, comités, casas en movimiento, universitarios y obradoristas cada uno jala por su lado y son muchas 
las envidias. No lo dude, esos excesos impiden el crecimiento del lopezobradorismo, por más simpatizantes que 
pueda alcanzar en el estado. Pronto tendrán que resolverlo y generar un solo mando. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 

(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 

 
Josefina y Creel: PAN; AMLO: PT-PC; Ebrard: PRD; Peña: PRI 
• Se enfilan por la carrera presidencial del 2012 

• Empieza la guerra política entre priistas y panistas 
A lo largo de varias semanas –en 14 entregas- nos dimos a la tarea de dar a conocer el perfil, los grados 
académicos, los nombres de sus familiares (padres, esposas e hijos), así como los círculos más cercanos de cada 
uno de los “suspirantes” a las candidaturas en los partidos políticos (PAN, PRD, PT y PRI, como principales 
actores, ya que Convergencia, PANAL y PVEM, se unirán en coaliciones) con miras a la elección Presidencial en 
México del 2012. 

LOS PANISTAS 
Los actores políticos que en su momento se nominaron como posibles candidatos y de quienes hicimos el análisis 
son: la diputada federal Josefina Eugenia Vázquez Mota, Alonso José Ricardo Lujambio Irazábal titular de 
la SEP, el Senador Santiago Creel Miranda, Ernesto Javier Cordero Arroyo Secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Javier Lozano Alarcón Secretario del Trabajo, el ex senador Diego Fernández de Cevallos Ramos, 
Emilio González Márquez Gobernador de Jalisco, Jesús Heriberto Félix Guerra titular de la SEDESOL, 

Rafael Moreno Valle Rosas gobernador de Puebla, Juan Manuel Oliva Ramírez mandatario en Guanajuato, el 

ex candidato a al presidencia y principal cabeza del Movimiento de Regeneración Nacional –MORENA- Andrés 
Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard Casaubon Jefe del Gobierno del Distrito Federal, Enrique Peña 
Nieto Gobernador del Estado de México y el Senador Manlio Fabio Beltrones Rivera. 
Con el paso de los días, las semanas y los meses se ha ido haciendo el descarte de muchos de estos políticos. 
Unos porque a pesar de estar en puestos de relevancia en el gobierno federal no levantan o mantienen una muy 
poca intención del voto de los ciudadanos, que los observan casi sin posibilidades ó no confían en ellos. 
Otros más porque se han dado cuenta que no tienen la forma de ganar la candidatura al interior de sus partidos. 

Y otros más porque negociarán ó bien han determinado no jugar en esta ocasión y esperar tiempos futuros como 
es el posesionarse a nivel nacional en los próximos años y buscarla para el 2018, como es el caso del gobernador 
poblano Rafael Moreno Valle Rosas. 
El gobernador poblano en su momento vio esa posibilidad, pero una vez de analizar las reales posibilidades, junto 
con su equipo, determinaron realizar un buen gobierno durante 6 años y hacer el manejo de su imagen en todo el 
país utilizando sobre todo las dos televisoras, como lo hizo Peña Nieto, para así posesionarse y ser un fuerte 

contendiente. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Otro más que prácticamente se auto descartó es el ex candidato a la Presidencia de México y ex senador de la 
república, el jefe Diego Fernández de Cevallos Ramos. 
Y así, en el PAN, como la canción de los perritos de los 10 que se mencionaban ya nada más nos quedan 8, 8, 8. 
Otros dos que tienen muy pocas posibilidades son los gobernadores de Jalisco, Emilio González Márquez, así 

como el de Guanajuato Juan Manuel Oliva Ramírez, este último se ha unido al CEN del PAN para definir lo que 
será la plataforma electoral que debe registrar este instituto político ante el IFE y sean las propuestas que 
presente quien será el candidato en el 2012. 
En el PAN ahora, a diferencia de otros tiempos se han manejado muchos nombres y se pudiera utilizar el dicho 
popular de que “la caballada está gorda”, lo malo es que muchos son de muy bajo perfil. 
Seguimos… 

De los 8 que quedaban, ya nada más nos quedan seis, seis, seis. 
En las encuestas de los panistas que se han presentado en todo el país, quien es el más conocido es el Senador 

Santiago Creel Miranda, le sigue Josefina Eugenia Vázquez Mota y muy abajo, pero muy lejos, Alonso 
José Ricardo Lujambio Irazábal, Ernesto Javier Cordero Arroyo, Javier Lozano Alarcón y más retrasado 
Jesús Heriberto Félix Guerra. 
Los ―gallos‖ del Presidente Felipe Calderón son: Alonso Lujambio, Ernesto Cordero y su también cuate Jesús 
Heriberto Félix Guerra. 

A quien desean los Calderonistas poner un dique, es precisamente a Santiago Creel Miranda. 
Josefina Eugenia Vázquez Mota, por eso realiza su campaña por todo el país como Líder de la bancada panista 
en San Lázaro, donde también promociona a la mujer, pero los grupos tradicionales del PAN no la ven con buenos 
ojos, lo que pudiera significar un obstáculo para la única mujer en la lucha por la candidatura. 
El poblano Javier Lozano Alarcón, realmente no tiene muchas posibilidades, a pesar de que ha dicho que él 
será el candidato. 
Lo que sí, ha sido congruente y fiel a su jefe Felipe Calderón y desde su trinchera fustiga, agrede, golpea, 

acusa, señala a los priistas de ser quienes bloquean las reformas laboral y política en el país, ese será uno de los 
más fuertes argumentos para exhibir a los legisladores y en general a los priistas. 

PERREDISTAS Y PETISTAS 
Entre la izquierda sólo hay dos alternativas –Marcelo Ebrard Casaubon y Andrés Manuel López Obrador 
AMLO- pero al final del camino habrán de separarse en la lucha por conseguir, primero la candidatura, y luego 
contender para ganar en las elecciones del 1 de julio del 2012. 

En las tribus del PRD hay una enorme división y eso genera que no todos estén de acuerdo con Andrés Manuel, 
quien buscó refugió y está siendo apoyado por el Partido del Trabajo –PT- y ahora dentro del Movimiento de 
Reconstrucción Nacional (MORENA) en el que considera crear 60 mil comités en el país y así ganar la elección. 
Desde hoy se vislumbra la alianza PT y CONVERGENCIA siendo el candidato AMLO. 
Mientras tanto Marcelo Ebrard, es casi un hecho que será el abanderado del partido de El Sol Azteca, a pesar de 
que dijo, hace varios años, que se la jugaría con el ex candidato a la presidencia. Hoy se ha desmarcado de 
AMLO. 

Ebrard también enfrentará a las tribus, pero al final es el candidato más fuerte del perredismo, mismo que habrá 
de dividirse entre los dos hombres de la izquierda que irán por la candidatura en partidos diferentes. 
LOS PRIISTAS 
Entre los tricolores a la final sólo llegan dos personajes de la política nacional: un gobernador, Enrique Peña 

Nieto y un Senador, Manlio Fabio Beltrones. 
Manlio, sólo espera un error de su contrincante para hacerse de la candidatura, pero sabe que una ruptura al 
interior del PRI sería la forma de perder las elecciones el próximo año y se alejarían más cada vez de recuperar la 

Presidencia de México. 
Hoy más que nunca los priistas, pero sobre todo los aspirantes deben sentarse a negociar, platicar y buscar las 
mejores alternativas para mantener la unidad al interior y así lograr sus objetivos…Recuperar la Presidencia de 
México. 
Hoy vienen andanadas de descalificaciones del PAN, de la Presidencia, de sus funcionarios contra el 
PRI para que la gente, el pueblo común y corriente lo vuelva a castigar y no vote por ellos, ni este año en las 

elecciones gubernamentales, ni en el 2012 en la lucha por la presidencia. 
Si no, al tiempo… 
Sí, al tiempo… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Josefina-y-Creel:-PAN;-AMLO:-PT-PC;-
Ebrard:-PRD;-Pena:-PRI&id=1129 
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